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TELEFOTO EFE

El secuestro tuvo final feliz.

Sagardoy asegura que el contrato de 
aprendizaje es de “urgencia social”

El catedrático de Derecho del 
Trabajo y especialista en relacio
nes laborales Juan Antonio Sagar
doy, afirmó que los contratos de 
aprendizaje —una de las variables 
de la reforma del mercado de tra
bajo prevista por el Gobierno— 
“no son una fórmula basura, sino 
de emergencia social”.

Este tipo de contratación sur
ge, en palabras de Sagardoy, de 
la “necesidad desesperada de 
emplear a los jóvenes", aunque

criticó el segmento de edad que 
recoge este aspecto, señalando 
que debería quedarse en los 21 
años como edad límite.

El profesor Sagardoy tam
bién se mostró muy crítico con 
el temor empresarial hacia la 
fijeza de plantilla, calificando 
esta cuestión como de “psi
quiatría social empresarial".

“Hoy el empresario teme 
tanto al fijo que es como si con- 
trayera el sida —dijo— aunque

no vale responder diciendo que 
todos los empresarios son insoli
darios”.

Asimismo, el experto en te
mas laborales abogó por fór
mulas que permitan al empre
sario “tener como timbre de 
gloria el emplear, y no sola
mente amortizar puestos de tra
bajo”, realizando para ello una 
adecuada gestión de las ocupa
ciones laborales.
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Crisis en el mercado laboral.

Uno de los 
atracadores de 
Vallecas estuvo 
en la cárcel de 
Segovia

Eleuterio Sánchez Campos, 
uno de los dos atracadores que 
secuestraron durante 13 horas a 
una familia en Vallecas, se en
contraba en libertad condicional 
desde hace cuatro meses, cuan
do abandonó la cárcel de Sego
via el pasado mes de septiem
bre.

“El Lute” cuenta con un largo 
historial de antecedentes poli
ciales, de los cuales la mayoría 
se refiere a delitos contra la pro
piedad.

Durante los interrogatorios, el 
delincuente se ha negado a ha
blar de forma sistemática, hecho 
que dificulta la investigación po
licial sobre este hecho

(Pág. 4)

AL DIA
13 Destacados 
dirigentes 
socialistas se 
reúnen hoy en 
Toledo.

16 Los Doce 
apoyan los 
diagnósticos 
económicos de 
Delors, pero 
rechazan nuevos 
métodos de 
financiación.

18 Valencia y 
Barcelona se 
enfrentan hoy en 
jornada de Liga.

El delegado del Gobierno,¿‘satisfecho” con la gestión de la Administración central

Olivares se muestra claramente partidario 
de mantener la figura de los gobernadores

PENALOSA

Civil obedece a criterios para 
mejorar la seguridad ciudada
na, consistentes en enviar más

agentes a la calle. que ahora se las relaciones con el Ejecutivo 
dedican a labores de autopro- regional “son correctas. 
lección. Asimismo, afirmó que ’

El delegado del Gobierno 
en Castilla y León, Angel Oli
vares, ha señalado que “los 
gobiernos civiles tienen su 
origen en la mejor tradición 
liberal española”. Además, 
indicó que las circunstancias 
actuales aconsejan no sólo 
que permanezcan sino que, 
incluso, se fortalezcan sus 
atribuciones.

En una entrevista mantenida 
con este periódico, Olivares 
subrayó que “no sólo no com
parto la opinión de aquellos que 
consideran que los gobernado
res han perdido importancia re
lativa, sino que piensotodo lo 
contrario. Desde mi punto de 
vista, es precisamente en este 
momento cuando más se justifi
ca la pervivencia de los gobier
nos civiles y de sus titulares .

Tras mostrarse “bastante sa
tisfecho" de la gestión de la 
Administración central en esta 
Comunidad, donde en 1992 
realizó un volumen de gasto 
que superó el billón de pesetas, 
Olivares dijo que la supresión 
de los cuarteles de la Guardia

“La compra de votos del 
PSOE puede dañar la unidad 
del Estado”, según Merino

El consejero de Fomento de la 
Junta de Castilla y León, Jesús 
Merino, denunció ayer en la pro
vincia de Segovia que el Gobier
no central está desarrollando una 
política de compensaciones pre
supuestarias y compra de votos 
del Parlamento que pueden da
ñar la unidad del Estado.

Merino se desplazó hasta la 
estación de esquí de La Pinilla 
para conocer las nuevas instala
ciones que entrarán en funciona
miento esta temporada. En su vi
sita, el representante de la Junta 
lanzó duras críticas contra el Go

El deleg^o del Gobierno calificó de aceptables sus relaciones con Lucas.

bierno socialista y concreta
mente, recriminó ai ministro de 
Obras Públicas, José Borrell, por 
ejercer una política en la que 
“castiga a los que no le gustamos 
y premia a los que le dan votos .

Merino aseguró que se esta 
primando los intereses de unas 
comunidades autónomas en per
juicio de otras y, con ello, condu
ciendo a los nacionalismos hasta 
extremos muy peligrosos. El con
sejero pidió un reparto equitativo 
y solidario de las inversiones en 
obras de las regiones.

(Pág. 4)

J

Merino durante su visita a la estación de La Pinilla.
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Convento de S. Juan de la Cruz y ermita en la huerta conventual
ARCHIVO

Un paisaje para una 
feliz contemplación

pret?nde contribuir sucintamente al homenaje que mañana, domingo, se 
tributara en Segovia en honor de San Juan de la Cruz, patrono de los poetas de lengua 

española y figura cimera del misticismo universal.

Esto es España

I ______________ P. ALFREDO MATEO

Siempre le es a uno grato el 
retomo a los lugares de don- 
1 de llevó guardados en el 

baúl tantos y tantos recuerdos, 
así como rememorar sus calles 
angostas, sus gentes cosmopoli
tas en hermandad de cobijo con 
los propios nativos. Estos, afana
dos en sus cotidianos quehace
res; los visitantes, recorriendo 
los rincones más típicos, o admi
rando sus monumentos y mara
villosos edificios de otras épo
cas, siempre repletos de historia.

Para todos revive el feliz re
cuerdo de afecto y cariño de quien 
nunca ha roto el vínculo de la 
amistad. A todos les hago presen
te y les despierto el recuerdo de 
estos hermosos parajes de La 
Fuencisla y del Carmen, junto al 
monasterio carmelitano de San 
Juan de la Cruz, y no menos re
cordados sitios donde reposan los 
restos del gran poeta y místico.

De estos pagos nos dejó escri
ta el admirado Marqués de Lo- 
zoya, una bellísima página en su 
Guía Turística. A ellos, saciados 
de arte y quizá un tanto fatigados 
en su recorrido por la ciudad, les 
invita a relajarse por breves mo
mentos, dirigiéndoles hacia el 
lugar más delicioso.

“Volviendo a la carretera de 
Arévalo —dice—, dejaremos de

PLAZA MAYOR

DE CACHETES
—--------—--------- -— ------------ ------ — p M c

No es que ande a tortas por ahí; soy antiviolento, pero la expresión “de cachetes” v ¡ene a cuento poraue es 
lo que esta ocurriendo en un lugar céntrico de la ciudad. Y es que se da “de cachetes" el buen acondicionamiento 
que se está efectuando en el Paseo de los Tilos, con aceras y plantación de árboles, con la lamentable, penosa 
y vergonzosa situación, en cuanto a porquería, en que se encuentra la escalinata que une dicho paseo con el 
del Salón. Miles de cristalcs procedentes de botellas rotas, toallas, vasos de plástico y otras porquerías adornan 
la escalera y los taludes verdes de ambos costados. Pasar por allí es hacerlo por un estercolero. Se ve que es 
lugar de desahogo para las noches de determinados días de la semana, cuando se termina la jornada en algún 
local de fiestas. Y digo yo, ¿no sería facilísimo ir acostumbrando a la gente desaprensiva a que debe 
comportarse bien, con una vigilancia de estos lugares en las horas en que todos sabemos que se producen esas 
gamberradas? ¿Por que sufre uno tanto cuando visita otros países —no libres tamp<x.o de desaprensivos— 
en los que no se ven signos extemos de la existencia de aquéllos? ¿Porqué nosotros no p<xJemos ser iguales? 
¿Por qué la vigilancia tiene que hacerse sólo desde los coches con los que no se tiene acceso precisamente a 
los lugares donde se cometen las gamberradas y cosas peores?

lado la pequeña y pobre parro
quia de San Marcos para aden
tramos en las humbrosas alame
das que preceden al santuario de 
la Fuencisla... Pero prevalece en 
este soto, al pie de las Peñas Gra- 
jeras, un sentido de alta espiri
tualidad; atrae su atención el re
cinto del Huerto Carmelitano. 
Aún se ve en la cumbre, al lado 
de un ciprés que se dice plantó el 
mismo San Juan de la Cruz, la 
ennita donde el místico poeta, 
ante un panorama que no tiene 
rival, concibió algunos de los be
llos versos que en lengua caste
llana ha escrito”.

Ante esta figura de la poesía, 
como es el Doctor Místico del 
Carmelo, los poetas de habla 
hispana le reivindican como su 
cualificado patrón.

Era un defensor de la natura
leza y en ella descubrió aquellos 
efluvios que le dejaron prendido 
a Dios. La huerta carmelitana, 
paraíso de sujetos contemplati
vos, es luz y espejo, paisaje en
cantador, vistas espléndidas, 
atracción ecológica, exuberante 
vegetación, avecillas que cantan, 
ríos sonorosos, silbos de aires 
amorosos, explosión del espíritu. 
Eso contempló San Juan de la 
Cruz desde la cumbre.

La cueva fue testigo imbo
rrable de éxtasis y coloquios

con Dios, el lugar más apeteci
do para la oración en soledad. 
San Juan de la Cruz aprovechó 
estos rincones escondidos para 
dialogar con Dios; retirándose 
a lo más secreto. Fray Lucas, 
discípulo del santo en Segovia, 
atestiguaba: “Como quería go
zar de Dios en soledad, unas 
veces se iba a una cuevecita 
que tenía en los riscos altos de 
la huerta, otras en una ermita".

No cabe la menor duda que 
la naturaleza entera era para él 
un lugar excepcional de en
cuentro con Dios donde sentía 
y palpaba la inmensidad del 
Creador. Sólo tenemos que leer 
su “Cántico Espiritual".

Apenas pusiera las plantas 
de sus pies en la huerta diría: 
“¿Adonde te escondiste, Ama
do...". Las criaturas le contest
arían: “Mil gracias derraman
do/ pasó por estos sotos con 
presura/ y yéndolos mirando/ 
con sola su figura/ vestidos los 
dejó de su hermosura".

“Si conseguís acceso a la 
huerta (visita prohibida a las 
damas en otro tiempo, hoy ya I 
no), guardaréis de esta excur
sión —dice el Marqués de Lo- 
zoya— constante recuerdo, y 
más si la acompañáis con la 
divina música de los versos 
del reformador del Carmelo".

ERNESTO SAENZ DE BURUAGA. (leal) 
Del puente volvieron casi 

todos. Sólo faltan los que 
se quedaron en la cuneta 

de una maldita carretera. Los de
más volvieron y en su ausencia 
habían pasado tantas cosas que 
no parece que hubiera tiempo 
para la fiesta.

Volvía Felipe González de su 
viaje a los Estados Unidos. Di
cen que logró cautivar, pese a la 
diferencia de idiomas, al mismí
simo Bill aunque los periódicos 
no se enteraran de la visita. Y 
desde Washington llamaba a la 
paz social y criticaba que en los 
periódicos se publicaran cosas 
que, por la diferencia horaria, 
todavía no había dicho cuando 
esos periódicos estaban en la ca
lle.

No decía que se publicaba lo 
que, según su propio portavoz, 
estaba previsto que dijera, uso 
habitual en estas ocasiones. Sí se 
publicó, porque lo dijo, que Es
paña era un buen sitio para inver
tir.

Volvía también José María 
Aznar, perdido por la gripe para 
sus compañeros, con billete para 
Roma, con visita al Papa, y Bru
selas. Volvían otros muchos, 
cuando menos a dejar oír su voz 
aprovechando lo que “a priori" 
iba a ser un mar de calma en el 
terreno de las noticias.

Ferrán Cardenal tomaba po
sesión de su cargo como director 
general de la Guardia Civil, ins
titución a la que el ministro 
Asunción pedía imaginación 
ante la crisis como si la imagi
nación alimentara estómagos.

Tras las siglas del GATT se 
estaban jugando nuestro arroz, 
nuestros tomates y patatas y has
ta las películas que podremos 
ver el próximo año por aquello 
de los cupos, y no llegaban a 
ningún acuerdo los sesudos ne
gociadores de Europa y de los 
Estados Unidos.

Ave María
ANTONIO, obispo de Segovia 

a cuarta Muestra de la Eda
des del Hombre en las ca
tedrales de Salamanca es 

una fiesta de los sentidos. El 
contrapunto en ella de lo antiguo 
y lo moderno muestra que la be
lleza que busca el arte poner en 
obra es siempre un portillo por 
donde brilla lo sagrado.

Esto explicaría porqué hay 
tanta cosa bella en nuestros tem
plos. capillas y ermitas. “Bello" 
no quiere decir forzosamente
rico, lujoso, fastuoso. La belleza 
se casa bien con la sencillez y la 
austeridad.

Cruza, además, este contra
punto otro más importante, el 
que salta a la vista entre la pri
mera estancia llamada "Los rela
tos antiguos" y una imagen de la 
Anunciación que está a la salida 
de la última. El contraste no pue
de ser mayor. Resulta ser el con
traste entre la desgracia y la gra
cia, entre la muerte, el sufri
miento. la esperanza mantenida 
en vilo y el ofrecimiento de la 
vida, la paz y la plenitud de todo 
bien. Por entre este contraste 
asoma el misterio insondable de

Baltasar Garzón se frotaba las 
manos este puente porque el que 
fuera “super-juez" sabía que el 
Consejo de Ministros le iba a dar 
galones para tener su propio 
equipo, Policía incluida, para lu
char contra el narcotráfico.

En Bruselas, ajenos a la fiesta 
de la Inmaculada, los belgas, la 
justicia belga, trataba a dos pre
suntos etarras como personas 
susceptibles de tener estaTuto de 
refugiados políticos, poniendo 
en tela de juicio la homogenei
dad de la Unión Europea.

Desde la OLP se confirmaba 
el encuentro entre Yassir Arafat 
y el ministro israelí de Exteriores 
Simón Peres. Granada como es
cenario para insistir en el com
promiso de paz en un pueblo 
donde pesa más el odio que el 
futuro.

Los socialistas fieles a Gue
rra se acercaban a la tumba de 
Pablo Iglesias y recordaban 
que las ideas deben ir más allá 
de los nombres, a la vez que 
consolidaban una nueva co
rriente en el PSOE, vertebrada 
en torno a Juan Barranco. La 
batalla de las escuchas telefó
nicas aprovechaba el puente 
para preparar la artillería pesa
da entre dos periódicos de Ma
drid, una batalla que leeremos 
en los próximos días.

En cultura se tomaban un res
piro ante el dispendio de siete 
altos cargos que iban al mismo 
sitio en siete coches oficiales di
ferentes.

Pasaban estas y muchas otras 
cosas mientras que la radio insis
tía en el peligro de las carreteras 
y en las nieblas. Mientras, mu
chos disfrutaban de un puente 
tan festivo como polémico y del 
que los sindicatos dicen que no 
hay pérdidas económicas que los 
empresarios valoran en doscien
tos mil millones de pesetas.

Señores, estén bien seguros. 
Esto es España.

Dios y del hombre.
“Los relatos antiguos” nos 

ofrecen cuatro relatos bíblicos, 
pero referidos también a nuestro 
tiempo presente: Caín y Abel, el 
odio y la violencia que perviven; 
“la espera contra toda esperan
za" de Abraham y Sara; el deseo 
imposible de lograr el hombre 
por sus propias fuerzas lo que no 
puede alcanzar, en la Torre de 
Babel; el sufrimiento incom
prensible y desconcertante de 
Job.

El arte moderno, en contra
punto con el antiguo, sigue ex
presando también el sufrimiento 
y los caminos sin salida humana. 
Pero el creyente, como Abra
ham. sigue esperando a pesar de 
las apariencias que contrarían 
sus esperanzas.

En la última estancia, lugar 
apacible, alegre y luminoso, las 
imágenes del Angel y de María 
esperanzada anuncian la buena 
noticia de que Dios está definiti
vamente con el hombre y a su 
favor, y “para Dios nada es im
posible" (Luc. 1,38). Una buena 
meditación para el Adviento y la 
Navidad.
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El delegado del , 
Gobierno en Castilla y 
León, Angel Olivares, 
ha señalado en una 
entrevista concedida a 
este periódico que en 
estos momentos no sólo 
es aconsejable mantener 
a los gobernadores 
civiles sino que es una 
figura que hay que 
fortalecer. Asimismo, ha 
calificado de 
“correctas " las 
relaciones con el 
Ejecutivo regional y 
aseguró que la 
Administración del 
Estado ha invertido, en 
1992, un billón de 
pesetas en esta
Comunidad Autónoma y 
está consiguiendo que 
se produzca ese 
reequilibrio territorial.

EJdelegado del Gobiemo^alificade^ relacionescon el Ejecutiv^regional

Angel Olivares apuesta por fortalecer la 
figura de los gobernadores civiles

En 1992, el Estado invirtió en la región un billón de pesetas
__ ______________ AURELIO MARTIN

Pregunta.— ¿Está satisfecho 
con el comportamiento de la Ad
ministración central con la Co
munidad de Castilla y León?

Respuesta.— Estoy bastante 
satisfecho. Por concretarlo en ci
fras, La Administración del Es
tado, a lo largo de 1992, realizó 
un volumen de gasto que supera 
el billón de pesetas, con unos 
ingresos de unos 650.000 millo
nes. Por lo tanto, la gestión de los 
Presupuestos Generales del Es
tado es la primera muestra de la 
solidaridad que existe entre to
dos los españoles y se produce 
una redistribución de la riqueza 
y un reequilibrio territorial, su
perando las deficiencias que his
tóricamente tenían algunas par
tes del territorio español. Consi
dero que la Administración del 
Estado está consiguiendo que se 
produzca ese reequilibrio. No en 
balde hay una diferencia impor
tante entre lo que es la renta ge
nerada por habitante, que repre
senta aproximadamente el 87% 
de la media nacional, con la ren
ta familiar disponible, que es 
donde se notan las transferencias 
del Estado y de la Seguridad So
cial. Hay una influencia muy po
sitiva de la acción redistributiva 
de la Administración del Estado.

No hay que ocultar que toda
vía queda mucho trabajo por ha
cer pero es algo consustancial 
con la propia filosofía de lo que 
representa un proyecto socialis
ta. Siempre habrá posibilidades 
de conseguir sociedades más 
justas, más equilibradas, más 
cultas ... Eso es algo consustan
cial con un proyecto socialde- 
mócrata como el que representa 
el Gobierno socialista y siempre 
habrá terrenos en los cuales es 
Posible y conveniente mejorar 
más. Evidentemente, en Castilla

PEÑALOSA

El delegado del Gobierno opina que las autonomías tienen que reformar su Administración pública.

“Colapso” y 
masificación de 
los centros 
penitenciarios 
de la región

y León también estamos en una 
fase en la cual es preciso un es
fuerzo coordinado entre todas 
las administraciones públicas 
para conquistar un espacio que 
le corresponde a esta Comuni
dad en España y para conseguir 
que se superen las deficiencias 
históricas que ha tenido este te
rritorio en relación con el resto 
del país.

P.— Castilla y León es una de 
las comunidades autónomas 
donde su Gobierno es de distinto 
color político al de la Adminis
tración central, ¿cómo se en
cuentran las relaciones entre la 
Delegación del Gobierno y el 
Ejecutivo regional?

R.— Son correctas, intentan
do siempre que existan los cau
ces de colaboración necesarios 
para prestar el mejor servicio po
sible al conjunto de los ciudada
nos, sin ocultar evidentemente 
las diferencias políticas y de pro
yectos que existen.

Se reducirá el número de 
cuarteles de la Guardia Civil

__________ AM
p__ ¿Qué puede decir de la desaparición de muchas 

casas-cuartel de la Guardia Civil ? ,
r .___El proyecto del Ministerio del Interior pasa por 

incrementar los servicios policiales que se prestan a la socie
dad y, en ese sentido, se ha considerado conveniente que 
existan acuartelamientos de mayor número de efectivos y 
ello posibilitará que salga a la calle, aproximadamente, un 
20% más de efectivos en labores estrictamente policiales, 
actualmente destinados a funciones de autoprotección. En 
Castilla y León los niveles de segundad ciudadana están por 
debajo de la media nacional y ya de por si, en tennmos 
relativos, pone a este país en uno de los mas seguros del 
mundo, como lo ha reconocido la ONU. En España existen 
unos 3.(XX) cuarteles y se pretende dejar 2.(XX) y. en cua 
al plazo, hay provincias donde ya se ha llevado a cabo Su ira 
haciendo conforme a las necesidades y a las posibihdadc..

P.— Con la ampliación de 
competencias a las comunidades 
autónomas, ¿tienen razón de ser 
los gobiernos civiles?

Pervivencia de los 
gobiernos

R.— Los gobiernos civiles 
tienen su origen en la mejor tra
dición liberal española y, ade
más, soy de la opinión que las 
circunstancias que en su día, y 
estoy hablando de hace más de 
100 años, aconsejaron la crea
ción de los gobiernos civiles 
también aconsejan en este mo
mento no sólo que permanezcan 
sino que, incluso, se fortalezcan. 
Cuando estamos en un Estado de 
los más descentralizados del 
mundo, en el que el nivel de 
competencias de las comunida
des autónomas y de las entidades 
locales es altísimo y la descen
tralización del gasto público es 
tan intensa, es preciso que exista 
una presencia del Gobierno de la

nación en el territorio que garan
tice aquellos ámbitos que son 
competencia exclusiva del Esta
do y que son los que garantizan 
la solidaridad interterritorial y 
entre todos los ciudadanos.

No sólo no comparto la opi
nión de aquellos que conside
ran que los gobernadores han 
perdido importancia relativa, 
sino todo lo contrario. Desde 
mi punto de vista es precisa
mente en este momento cuando 
más se justifica la pervivencia 
de los gobiernos civiles y de los 
gobernadores. Cuestión dife
rente es la necesaria reforma 
que tiene que haber en toda la 
Administración pública pero 
ésta, para evitar duplicidades, 
en el supuesto de que existan, 
que yo creo que en el seno de 
la Administración del Estado 
hay pocas administraciones 
duplicadas, se tiene que produ
cir a todos los niveles.

Las comunidades autónomas 
también tienen que reformar su 
Administración pública. Tengo 
que recordar que el artículo 20.2 
del Estatuto de Autonomía de 
Castilla y León establece que la 
gestión de los servicios ordina
rios de la Comunidad Autónoma 
se realizará a través de las dipu
taciones provinciales. Por lo tan
to, también entre todas las comu
nidades autónomas y las entida
des locales hay que redefinir 
cuales son las competencias y 
las responsabilidades de cada 
uno. En ese proceso estamos 
ahora, que culminarán las previ
siones del título VIII de la Cons
titución con el nuevo proceso de 
transferencias, pero también ha
brá que abrir un nuevo proceso 
en el que se redefina el nivel 
competencial de las comunida
des autónomas y de las entidades 
locales.

___ ________________AM
P.— En varias provincias de 

Castilla y León, muchos sectores 
han mostrado su rechazo a la 
construcción de macrocárceles, 
¿cual es su opinión al respecto? 
' r .— Es necesario tener en 
cuenta cuáles son los intereses 
nacionales. En ese sentido, hay 
que exigir de las fuerzas políti
cas que tienen alcance nacional 
que tengan esa visión global de 
los problemas.

Es imprescindible que existan 
centros penitenciarios que cum
plan la finalidad que la Constitu
ción Española prevé para los 
mismos, que es la reinserción y 
la rehabilitación de los penados.

En estos momentos no se 
cumple esta circunstancia por
que, debido al incremento de la 
población penitenciaria, unido a 
las dificultades que hay para 
construir nuevos centros, todos 
los años incrementa en mil el 
número de plazas deficitarias.

Por lo tanto, si esto no lo 
abordamos con firmeza, la ver
dad es que llegaremos a una si
tuación de auténtico colapso y 
de incremento de la masifica
ción de los centros penitencia
rios.

Además, el conjunto de las 
administraciones públicas de
ben tener visión de Estado y, en 
ese sentido, hay que ser respon
sable, lo que se concreta en que 
las administraciones deben valo
rar cómo afectan sus decisiones 
al ámbito competencial que está 
gestionado por otra administra
ción.

Eso es lo que entiendo que es 
el principio de lealtad constitu
cional, que es uno de los paráme
tros imprescindibles para que 
exista buena colaboración entre 
las administraciones.

Colaboración
También creo que es impres

cindible que, reconociendo las 
necesidades nacionales de cons
trucción de nuevos centros peni
tenciarios, exista un ámbito de 
colaboración en el conjunto de 
las administraciones públicas, 
para posibilitar que eso sea real 
y efectivo.

No sirve de nada hablar de la 
necesidad de construir nuevos 
centros penitenciarios si luego 
es imposible de llevar a la prác
tica por no encontrar los sitios 
adecuados.

Estoy seguro que el ambicio
so plan de Instituciones Peniten
ciarias se va a ejecutar porque en 
muchas ocasiones sí encontra
mos que existe esa colaboración 
institucional.

No habrá cambios
P.— Tras la toma de posesión 

del nuevo ministro del Interior, 
¿se prevé algún cambio de polí
tica que afecte a la Delegación 
de Gobierno o a los gobiernos 
civiles?

r .— En principio no se prevé 
ningún cambio. Pero en esto 
digo lo de siempre y es que todas 
las semanas puede haber cam
bios, eso es así siempre.
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El consejero criticó, durante su visita a La Pinilla, la política de compensaciones del Gobierno sodanst^^eT^nistro Borr^ 

El consejero de Fomento critica el reparto del presupuesto para carreteras

Merino: “Borrell castiga a los que no le 
gustamos y premia a los que le dan votos”
El representante de la Junta visita las instalaciones de La Pinilla

utlizado por el ministro de Obras Públi
cas y Transportes, Josep Borrell, con el 
fin de “castigar a unos porque no le 
gustamos y premiar a otros porque le

dan votos”. En este sentido, Merino 
considera que se está llegando a una 
utilización de los nacionalismos que 
pueden dañar la unidad del Estado.

El consejero de Fomento de la Junta 
de Castilla y León aseguró ayer que la 
distribución de presupuestos para el 
“Plan Puente” de carreteras ha sido

___________________________ RB.
Jesús Merino ha pedido a la 

Administración central que 
desarrolle una política ecuáni
me y de solidaridad para todas 
las regiones, “algo que no ha 
ocurrido con Castilla y León”, 
aseguró el consejero refirién
dose al “plan puente" del 
MOPTMA para inversiones en 
carreteras durante 1994/95. 
Merino realizó estas manifes
taciones durante la visita reali
zada ayer a las nuevas instala
ciones de la estación de esquí 
de La Pinilla.

En opinión del repre
sentante de la Junta, el peso de 
los votos en el Parlamento na
cional está decantando la polí
tica presupuestaria del Gobier
no hacia determinadas regio
nes, en perjuicio de otras, y 
“conduciendo los nacionalis
mo hasta extremos muy peli
grosos".

Compra de votos
De esta forma explica Meri

no que el MOPTMA haya des
tinado a la provincia de Bar
celona 90.000 millones de pe
setas, “después de dos años de 
preparación de las Olimpiadas 
y cuando además cuenta con 
una autovía a menos de 30 ki
lómetros”, mientras que para 
toda la región castellano-leo
nesa se han presupuestado 
15.000 millones de pesetas.

“No se puede ir comprando 
los votos con 80.000 ó 90.000 
millones en la ley de presu
puestos", recriminó Merino a 
los PSOE, ya que el consejero 
asume que el Gobierno de Cas
tilla y León debe ejercer una

función de crítica y denuncia 
ante estas actuaciones. Merino 
asegura que otras comunida
des autónomas comparte esta 
misma opinión, pero que no se 
pronuncian al respecto “bien 
porque son del mismo color 
que el Gobierno socialista, 
bien porque como en el caso de 
Cataluña y el País Vasco, están 
recibiendo notables compen
saciones por sus votos en las 
Cortes".

Haciendo hincapié en el pa
pel crítico de los políticos re
gionales, el consejero de Fo
mento también tuvo palabras 
de denuncia para los socialis
tas de Castilla y León, a los que 
reclamó que “de una vez por 
todas sepan decir no a las pro
puestas que desde la Adminis
tración central se hacen para

Merino recorre las instalaciones de la estación de esquí, j u an mar t in

Castilla y León y se compro
metan con esta región, porque 
no se puede estar diciendo que 
sí a todo durante todos estos 
años, ya que al final el ciuda
dano pasa factura”.

Creer a Olivares
Respecto a la polémica sur

gida en tomo a las inversiones 
que el MOPTMA realizará 
para llevar a cabo el Plan 
Puente. Jesús Merino sigue de
fendiendo que los datos que él 
ha proporcionado, 15.000 mi
llones para Castilla y León, 
son el resultado de una reunión 
sectorial desarrollada la sema
na pasada en el citado ministe
rio, “pero si el delegado del 
Gobierno, Angel Olivares, 
dice que son 200.000 millones 
los que se van a invertir, él es 

el máximo representante de la 
Administración central en esta 
región, y es a él al que tendre
mos que creer".

El consejero de Fomento 
anunció que si llega el 31 de 
diciembre de 1995 y en Casti
lla y León se han hecho obras 
en carreteras del Estado por el 
valor citado por Olivares “yo 
estaré encantado de celebrar 
con una copa de champán jun
to al delegado de Gobierno ese 
día memorable".

En cualquier caso mantiene 
su sorpresa ante una inversión 
de la magnitud que anuncia Oli
vares, porque, asegura, que nun
ca se han dado durante el Go
bierno socialista. El delegado 
del Gobierno ha recordado re
cientemente que la Administra
ción central ha invertido ya en 
infraestructuras en Castilla y 
León 300.000 millones de pe
setas, lo que para Merino su
pone una cantidad mínima a 
lo largo de los 11 años que 
lleva el PSOE en el Gobierno, 
ya que supone poco más de 
3.000 millones por provincia 
y año.

En su intervención en la 
provincia de Segovia, el re
presentante de la Junta reco
noció que frente a las afirma
ciones de Olivares las carrete
ras de esta región se encuen
tran en mal estado, incluso 
aquellas que corresponden al 
Gobierno regional. “Aquel 
que diga que las carreteras de 
la Comunidad son buenas, o 
lleva poco tiempo en Castilla 
y León, como es el caso del 
delegado del Gobierno o ha 
recorrido poco la región".

Uno de los 
atracadores 
de Vallecas 
abandonó hace 
poco la cárcel 
de Segovia
______ _____

Eleuterio Sánchez Campos 
“El Lute”, uno de los dos atraca
dores que secuestraron durante 
13 horas a una familia de Valle- 
cas, se encontraba en libertad 
condicional desde hace cuatro 
meses, cuando abandonó la cár
cel de Segovia en la culminación 
de un largo historial delictivo 
iniciado en 1979.

Así lo informaron fuentes pe
nitenciarias, mientras que la Je
fatura Superior de Policía de 
Madrid recordó que este delin
cuente habitual cuenta con ca
torce antecedentes policiales, 
diez de ellos por delitos contra la 
propiedad, además de tres recla
maciones judiciales y un delito 
contra la salud pública; según 
informa la agencia Efe.

La carrera delictiva de “El 
Lute", apodado como el famoso 
delincuente del franquismo por 
coincidir en nombre y primer 
apellido, comenzó en el año 
1979, cuando fue detenido por 
primera vez e ingresó en prisión 
por un pequeño delito.

A partir de ese momento, su 
historial es un largo rosario de 
detenciones, ingresos y salidas 
de prisión, en Carabanchel (Ma
drid), Ocaña (Toledo), Segovia 
y Alcalá-Meco (Madrid) a veces 
por escasos días en situación de 
prisión preventiva.

Un largo historial
La primera condena relevante 

de este delincuente, nacido en 
1960 en la localidad de Porcuna 
(Ciudad Real), data del verano 
de 1985. Eleuterio Sánchez ha
bía sido encarcelado en abril por 
un delito de robo y cuando esta
ba en prisión un tribunal de Mós- 
toles (Madrid) le condenó a cua
tro años y diez meses de reclu
sión por uno de los robos por los 
que había sido detenido anterior
mente.

A esta condena se le sumó otra 
de un juzgado de Navalcamero 
y por ello permaneció en prisión 
hasta agosto pasado, cuando al 
estar clasificado en tercer grado 
y haber cumplido las tres cuartas 
partes de las penas impuestas, 
accedió a la libertad condicional 
con el visto bueno del juez de 
vigilancia penitenciaria de Va- 
lladolid.

"El Lute" abandonó así la pri
sión de Segovia, donde llevaba 
internado desde diciembre del 
año pasado, hasta que se convir
tió err protagonista de un secues
tro que le ha hecho famoso.

En cuanto a su compañero de 
fechorías, Carlos Hugo Blasco, 
nacido en Madrid en 1969, tiene 
un historial menos abultado, 
pero también pasó por la cárcel 
durante seis días en diciembre de 
1988 tras ser detenido y encarce
lado preventivamente por un de
lito menor.

En los interrogatorios de la 
policía, Eleuterio Sánchez se h 
negado sistemáticamente a ha
blar. Fuentes policiales aseguran 
que el delincuente “se ha cerrado 
en banda".
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El delegado regional del ICEX clausuró en Segovia un curso sobre comercio exterior 

. Busset Graíño apuesta por los 
consorcios para impulsar la exportación
La creación de consorcios 

entre las empresas dedicadas 
al comercio exterior es uno de 
los aspectos fundamentales 
para el impulso de la exporta
ción en Castilla y León, según 
afirmó Juan Antonio Busset 
Graíño, delegado territorial 
del Instituto de Comercio Ex
terior (ICEX); que clausuró 
ayer un curso organizado por 
la Cámara de Comercio e In
dustria de Segovia.

____________ __________M.G.

Busset Graíño señaló la im
portancia de los consorcios en 
sectores industriales con un fu
turo prometedor en la región, 
como la industria auxiliar y 
componentes de automoción y el 
de fabricación de muebles.

El delegado territorial del 
ICEX explicó que este organis
mo está trabajando en estos mo
mentos para inculcar en estos 
sectores la posibilidad de un 
consorcio empresarial “porque 
es la forma más efectiva y la que 
menos miedo da a la empresa a 
la hora de embarcarse en la 
aventura".

“Si se organizasen, tanto el 
sector de automoción como el de 
muebles podrían ser punteros — 
afirmó— ya que el consorcio fa
cilita la exportación con un me
nor coste y con mayor rapi
dez".

Con respecto a Segovia, 
Busset Graíño, sugirió la posibi
lidad de una revitalización co
mercial del sector de la resina, 
destacando las amplias posibil- 
dades del sector maderero pro
vincial.

El representante del ICEX 
destacó la presencia de empresas 
segovianas —dedicadas funda
mentalmente a la industria 
agroalimentaria— en consor-

La subasta de cuadros 
recaudó 820.000 pesetas 
para el pueblo saharaui

_____________________________ MLGr
L’n aguafuerte de la artista 

Osaka Sakor, donado por la Casa 
del Siglo XV abrió ayer en el 
teatro Juan Bravo la subasta de 
obras de arte organizada por la 
Asociación de Amigos del Pue
blo Saharaui de Segovia. La re
caudación obtenida en la subas
ta. que ascendió a 820.000 pese
tas será destinada a la compra de 
medicinas, material escolar y 
todo lo necesario para mitigar 
las necesidades de los saharauis 
que viven exiliados en los cam
pamentos de Tinduf.

Un total de 22 cuadros de 
otros tantos artistas segovianos 
ueron subastados ante un nume

roso público que llenaba el patio 
de butacas del teatro.

Al comienzo de la subasta, el 
coordinador del Frente Polisario

España, Badadi Mohamcd 
Molul, agradeció el gesto de so- 
•daridad del pueblo segoviano

SEGOVIA

MAS.
PENALOSAMoncho"Alpuente dirigió con soltura la subasta.

TUtf

Emoción

Busset Graíño clausuró ayer 
el curso básico de comercio ex-

El delegado del ICEX -a la izquierda- junto al presidente de la Cámara de Comercio, Octaviano

cios a nivel nacional, afirmando 
que “les va muy bien".

El delegado del ICEX se mos
tró optimista sobre el futuro del 
comercio exterior en la región, 
ya que en su opinión, los secto
res más afectados por los futuros 
acuerdos del GATT no tienen en 
Castilla y León mucha inciden
cia. “Los temores afortunada o 
desgraciadamente se dan en 
otros lados —dijo— porque 
Castilla y León no es una región 
tradicionalmente exportadora. 
Probablemente sea malo que no 
tengamos problemas, pero esta 
es la situación.

Clausura

afirmando que después de die
ciocho años de lucha contra Ma
rruecos “todo es útil y todo sir
ve". Molul criticó duramente el 
proceso expansivo llevado a 
cabo por Hasán II, que en opi
nión del representante del Poli- 
sario “pretende reivindicar las 
Canarias, Almería o Granada 
afirmando que son las tierras de 
sus antepasados". “No claudica
remos hasta que se culminen 
nuestros objetivos —dijo y si 
es preciso, volveremos a la lucha 
armada". 

La subasta, en la que estaban 
presentes algunos de los artis
tas que donaron sus obras, lúe 
dirigida por el periodista Mon
cho Alpucnte, que convirtió la 
proverbial seriedad de un acto 
de estas características en una 
fiesta de la solidaridad.

A pesar de los bajos precios

de salida de las obras subastadas 
—en algunos casos muy por de
bajo de su valor real—el público 
se mostró remiso a la subasta, 
aunque en algunos momentos se 
alcanzó la emoción de las gran
des salas.

La obra que alcanzó un precio 
mayor fue un cuadro de Angel

terior que la Cámara de Comer
cio e Industria de Segovia ha 
organizado, y en el que partici
paron un total de 16 personas.

El curso se ha desarrollado 
durante 60 horas en las que se 
han visto todos los asuntos esen
ciales para el comercio exterior, 
como la promoción, normativa, 
consorcios de exprotación, con
tratos internacionales, medios 
de cobro y pago, y otros aspectos 
básicos para el desarrollo de la 
actividad comercial exportado
ra.

Asimismo, en tiempo com
plementario se han ido realizan
do algunos casos prácticos elegi
dos por los alumnos y referidos 
a productos autóctonos como la 
madera de pino de Valsaín, ju-

PENALOSA

Palomo.

diones de La Granja, zanahorias 
o endivias.

El delegado del ICEX felicitó 
a los alumnos del curso por su 
interes por estos temas, afirman
do que este tipo de iniciativas 
son “básicas” para la futura acti
vidad comercial.

“Estamos teniendo la suerte 
—dijo Busset— de que las em
presas van entendiendo que la 
exportación es importante no 
sólo para la economía nacional, 
sino para la de sus propias em
presas, y los temas de formación 
son fundamentales para después 
no cometer errores".

La Cámara de Comercio or
ganizará un nuevo curso de es
pecialistas en comercio exterior 
para el próximo año.

Cristóbal Higuera, cuyo precio 
de salida era de 80.000 pesetas y 
que alcanzó las 95.000 durante 
la puja. Asimismo, algunas de 
las obras subastadas doblaron 
casi el precio de salida en la su
basta, aunque fueron retiradas 
seis obras que no entraron final
mente en subasta.
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Sargadoy dice que la reforma del mercadoJaboraljio corrige todos los desajustes

, “El contrato de aprendizaje no es una 
fórmula basura, sino de emergencia social”

El empresario teme al trabajador fijo más que a contraer el sida
Catedrático de Derecho del 

Trabajo en la Universidad 
Complutense, Juan Antonio 
Sagardoy Bengoechea es uno 
de los más prestigiosos trata
distas en normativa laboral 
con que cuenta la institución 
española. En estos momentos 
de modificaciones tan impor
tantes en la regulación del tra
bajo español, sus recomenda
ciones son bien acogidas en 
distintos sectores de la socie
dad.

___________________ JOSE Me MARTIN
La presencia de este catedrá

tico y especialista en relaciones 
laborales en Segovia obedece a 
su participación en el curso que 
sobre “Despido disciplinario" ha 
organizado la facultad de Dere
cho del colegio universitario 
“Domingo de Soto”, del que es 
uno de sus más destacados po
nentes.

El profesor Sagardoy tuvo la 
deferencia de dar contestación a 
las preguntas formuladas por EL 
ADELANTADO, en tomo a la 
actual reforma del mercado de 
trabajo y, fundamentalmente, 
los reajustes legales sobre las 
contrataciones y la estabilidad 
en el empleo.

Una de las variables para 
crear empleo que utiliza el Go
bierno en la reforma del merca
do laboral y de la mano de obra, 
ha sido el contrato de aprendiza
je, “al que yo más que contrato- 
basura considero contrato de 
emergencia social, ya que es útil 
para ocupar al que de otra forma 
no se emplearía". En orden a 
una crítica de determinados as
pectos del citado contrato, con
sidera el profesor Sagardoy que 
“no debería llevarse la edad has
ta los veinticinco años y sí dejar
la en los veintiuno”.

Cree, sin embargo, que el ci
tado tipo de contratación “surge 
de la necesidad desesperada de 
emplear a los jóvenes y, según 
manifiesta el secretario general 
de Empleo, está pensado para 
ayudar a 250.000 personas, jó
venes que no tienen la formación 
escolar suficiente".

Psiquiatría social 
empresarial

Desde esa óptica, el contrato 
de aprendizaje se mueve bajo 
unos parámetros de lógica: “en 
el momento que se pervierta la 
norma y se convierta en algo na
tural lo que es excepcional, en 
ese momento el citado contrato 
sería digno de repulsa. Pues con 
esa cobertura, fraudulentamen
te, se utilizará para sustituir a 
fijos o tomar mano de obra que 
no es acorde con la norma".

Es rotundo Sagardoy Bengoe
chea al afirmar que en algunos 
aspectos de la nueva normativa 
se ha ido para atrás respecto a los 
intereses del empresario. Pone 
como ejemplo la disminución de 
tres a dos años en el contrato de

prácticas y en el de formación, 
“así como eliminando el contra
to de fomento al empleo".

Entra a analizar Sagardoy una 
de las cuestiones —que el deno
mina de "psiquiatría social em
presarial"—, más importantes 
en la relación trabajador-em
pleador, como es la fijeza en el 
puesto de trabajo. "A mí es algo 
que me preocupa profundamen
te. ¿Qué es lo que pasa en este 
país para que la fijeza de planti-

El empresario, huye del trabajador fijo como alma que lleva el diablo". ARCHIVO

“En el mundo del 
trabajo hay dos 

grandes 
verdades: nadie 
emplea a quien 
no necesita, ni 

despide a quien 
necesita, por lo 
que habría que 
desterrar esa 
cultura, que 
considero 

errónea, del 
matrimonio

laboral ”

“Considero 
absolutamente 
demencial que 
porque un año 
vaya muy bien 

una empresa, se 
dé a los 

trabajadores un 
complemento 

para siempre, que 
en tiempos de 

crisis no se puede 
pagar"

Juan Antonio Sagardoy, catedrático de la Complutense.

lia sea considerada como una 
plaga? Hoy el empresario teme 
tanto al fijo que es como si con- 
trayera el sida. Al tema no vale 
responder diciendo que todos los 
empresarios son insolidarios, 
antisociales... No, el empresario 
es el que emplea, lo que ya no se 
sabe muy bien es porqué teme 
tanto al fijo".

Es por ello que considera que 
hay que profundizar en la refor
ma, "no tanto en facilitar la tem-

“Habría que 
buscar alguna 

fórmula para que 
el empleador 

español tuviera 
como timbre de 

gloria el emplear, 
y no el amortizar 

puestos de 
trabajo ”

“Con la reforma 
laboral se ha 

dado la 
impresión de que 
se van a resolver 

todos los 
problemas. No es 
así. Todos saben 
que el BOE no 

tiene capacidad
para crear 

empleo y, si la 
norma es rígida, 

puede incluso 
destruirlo ”

poralidad, para que el empresa
rio no tenga fijos, y sí habría que 
buscar alguna forma para que el 
empleador español tuviera como 
timbre de gloria el hecho de em
plear, y no el amortizar puestos 
de trabajo. Está dando la impre
sión de que la imagen del buen 
empresario de hoy es la de aquel 
que sabe ajustar plantillas, cuan
do su función consiste básica
mente en ocupar a más trabaja
dores".

No se resuelve 
de un plumazo
Pregunta.— El empresa

rio no quiere trabajadores fi
jos aduciendo falta de traba
jo en su negocio. ¿Puede ser
vir de justificación a su idea 
de evitar esa fijeza?

Respuesta.— He dicho 
en muchas ocasiones que 
hay dos grandes verdades en 
el mundo del trabajo: nadie 
emplea a quien no necesita y 
nadie despide a quien nece
sita. En general, ningún em
presario emplea a nadie por
que le den un millón de pese
tas, porque no le compensa, 
salvo que vaya a contratar 
fraudulentamente y solo le 
interese coger el dinero. Pero 
eso es excepcional. Por tan
to, no se irata de dar subven
ciones a fondo perdido a la 
contratación, pero también 
es indispensable suprimir 
esa cultura, que considero 
errónea, del matrimonio la
boral.

P.— ¿Considera que se 
hizo, en muchos casos, uso 
indebido de las contratacio
nes laborales?

R.— Así es. Y repito que 
no entiendo por qué el em
presario huye del trabajador 
fijo como alma que lleva el 
diablo. Lo primero que ha
bría que hacer es montar los 
mecanismos necesarios para 
que, cuando sean precisos 
los trabajadores esa ocupa
ción constante, sean fijos, y 
que cuando razonada y pro
badamente no sean necesa
rios, existan métodos norma
les y sociales de salida.

P.— ¿Está necesitada de 
cambios la fórmula de los sa
larios en España?

R.— También necesitan 
de una reforma. Considero 
absolutamente demencial 
que porque un año vaya bien, 
una empresa dé a los trabaja
dores un complemento de 
por vida, y luego en tiempos 
de crisis no pueda pagar. Es 
preferible que el año que 
vaya muy bien se repartan 
las ganancias, y el que vaya 
mal, respetando unos límites 
mínimos existentes en los 
contratos y que no se pueden 
reducir, pues ese año se gane 
menos.

P.— ¿Va a resolver la re
forma de un plumazo y a gol
pe de decreto todos los pro
blemas de las relaciones la
borales?

R.— Con la reforma se 
ha dado la impresión de que 
se van a resolver todos 
nuestros problemas. Eso no 
es así. Todos saben que el 
BOE no tiene capacidad 
para crear empleo, pero 
puede ayudar a destruirlo si 
la norma es rígida. Lo que 
habría que hacer sería alla
nar el camino, quitar los 
obstáculos económicos 
para poder invertir y em
plear, y para ello es necesa
rio que se aborden otros as
pectos de la reforma global 
que necesita nuestro país. 
Ahora nos hemos quedado 
cortos.

M.C.D. 2022
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Tala general 
de chopos 
bolleana en 
las calles

Desde la semana pasada se 
está llevando a cabo una tala ge
neral de todos los chopos bollea
na existentes en las vías públicas 
debido a los problemas que oca
sionan sus raíces y brotes en ca
lles, aceras y conducciones sub
terráneas de distintos servicios 
públicos.

La tala afectará a una cifra 
aproximada de 80 ejempla
res.

Los árboles que están siendo 
talados fueron plantados hace 
unos 17 años y en algunas zonas 
han llegado a alcanzar un gran 
porte.

Según el primer teniente de 
alcalde, Alfredo Fernández, en 
todas las zonas donde han sido 
talados se plantarán árboles de 
otras especies más adecuadas y 
con raíz más profunda que no 
ocasionen tantos perjuicios.

El chopo bolleana es un árbol 
de crecimiento muy rápido y 
porte piramidal en su etapa adul
ta, llegando a alcanzar alturas 
entre 20 y 25 metros.

Sus raíces son superficiales, 
expansivas y con gran capacidad 
de emisión de tallos y brotes, lo 
que le hace una especie dañina 
en las vías urbanas.

Tala
La tala se está llevando a cabo 

en la carretera de Peñafiel, plaza 
del Polideportivo, calle Europa 
y Ramón Montalvillo, carretera 
de Bahabón, diversas calles del 
barrio de San Gil y carretera de 
Valladolid (junto al Instituto de 
Bachillerato).

Con esta corta de chopos bo
lleana se puede considerar 
eiradicada esta especie en las 
vías públicas de la villa, man
teniéndose algunos ejemplares 
en el parque de la Huerta del 
Duque, y en la carretera de Se- 
govia.

Hace años se realizó otra tala 
general de esta especie en ambos 
márgenes de-la avenida Arcedia
no Gómez González, donde ha
bían producido un levantamien
to generalizado de las aceras y 
bordillos e incluso habían surgi
do brotes en las fincas colindan
tes.

Tras el arreglo de esta avenida 
se plantaron en las zonas peato
nales árboles de la especie ali
gustre, que tiene menor porte y 
desarrollo radical.

Este tipo de árbol es el más 
utilizado en las últimas planta
ciones urbanas, la más importan- 
le de ellas la realizada en la ave- 
n,da Camilo José Cela, entre el 
cruce de San Francisco y.el con
vento de Santa Clara, donde se 
ban colocado cerca de I (X) ejem
plares.

VILLA DE
CUELLAR

Un total de 110 obras podrán verse en formato de vídeo

La sala Ditirambo dedica un ciclo 
especial a Federico Fellini

El cine club “La Strada”, que toma el nombre 
de una de las obras más representativas del 
director de cine italiano, dedica a lo largo del 
mes de diciembre un ciclo especial en homenaje

a Federico Fellini. Un total de 110 obras del 
genial director podrán verse en formato de ví
deo en la sala Ditirambo, no siendo necesario 
pertenecer al club para asistir a las proyecciones.

____________________ S. GUIJARRO
Este cine club fue fundado por 

un grupo de aficionados en 1984 
y desde entonces, con diversos 
altibajos, ha venido mantenien
do una mínima presencia del 
cine en Cuéllar ya que en las dos 
salas comerciales existentes lle
van cerradas varios años.

Rafael de Benito, alma del ci- 
neclub, regenta el complejo Di
tirambo (bar, pensión, salas de 
juego, exposiciones y proyec
ciones), y todos los meses pro
grama una serie de películas 
para mantener viva la afición al 
cine. En fechas determinadas, 
como verano y Navidad, organi
za ciclos de cine infantil y a lo 
largo del año programa ciclos 
especiales dedicados a persona
jes importantes del séptimo arte; 
el mes de noviembre estuvo de
dicado al cine cómico de Char- 
lot.

El ciclo dedicado a Fellini 
está compuesto por 11 de sus 
películas más significativas, 
desde “II Vitellone”, de 1955, a 
“Y la nave va”, de 1983. El resto 
de los filmes programados son 
“Las noches de Cabira", (1957), 
“La dolce vita” (1959), “Ocho y 
medio” (1963), “Satyricón” 
(1969), “Bocaccio’70" (1970), 
"Roma" (1972), “Anacord” 
(1973), “Ensayo de orquesta” 
(1978), y “La ciudad de las mu
jeres" (1980).

El ciclo se inició el pasado día 
2 y continuará en diferentes se
siones hasta el día 30. Las pro
yecciones se realizan a partir de 
las 10 de la noche y el precio de 
la entrada es de 200 pesetas. La 
sala dispone de 60 butacas y un

Quinteto de metales de la 
Orquesta de Castilla y León

Voces de 
Castilla

A partir de las 20,30 horas de 
hoy, el quinteto de metales de la 
Orquesta Sinfónica de Castilla y 
León ofrecerá un concierto que 
ha sido patrocinado por la entida 
bancaria Caja España con moti
vo de la reciente inauguración de 
su sucursal en Cuéllar.

El concierto se celebrará en el 
cine Ideal.

El quinteto de metales está 
formado por Thomas Purdien y 
Miguel Oller (trompetas), Ed- 
ward Tachoope (trompa), Phi- 
lippe Stefani,(trombón), y José 
Manudl kedondo (tuba).

El programa a desarrollar está 
dividido en dos partes.

PROVINCIA

S.GUUARRORafael de Benito, en la sala de de proyecciones.

televisor con pantalla de 33 pul
gadas.

El cine club pone a disposi
ción de todos los asistentes al 
ciclo una completa bibliografía 
de las películas exhibidas, así 
como diversas obras sobre Fede
rico Fellini.

Rafael de Benito se confiesa 
un enamorado del director italia
no al que considera un genio y 
uno de los grandes del arte cine
matográfico “porque cambió la 
manera de expresarse a través 
del lenguaje cinematográfico en 
Europa”.

De Benito manifiesta que Fe
llini ha entrado sin duda ninguna 
en la historia del cine “y este

En la primera, el Quinteto de 
Metales de la Orquesta Sinfóni
ca de Castilla y León interpreta
rá tres piezas clásicas de Mozart, 
Juan Sebastián Bach y Malcon 
Amold, y en la segunda, cinco 
obras más modernas en las que 
se incluyen blues, varias piezas 
tradicionales americanas y otras 
de autores como Gerahwin y Ro
llad.

El concierto se iniciará con la 
actuación de la banda de Amigos 
de Cuéllar.

El espectáculo musical cuenta 
con la colaboración del Ayun
tamiento de la villa de Cué
llar.

ciclo quiere ser un pequeño y 
humilde homenaje a su genio, al 
mismo tiempo que una manera 
de acceder a los aficionados una 
muestra significativa de sus me
jores obras”.

Para este aficionado al cine, 
las mejores obras de Fellini son 
“Ocho y medio", “La Strada", y 
“Amarcord”. A pesar de la esca
sa asistencia habitual a las pro
yecciones, De Benito espera que 
dada la categoría de las películas 
y su director y la época en que se 
ha programado el ciclo, la asis
tencia aumente consider
ablemente aunque reconoce “la 
escasez de auténticos aficiona
dos al cine que hay en Cuéllar".

La coral segoviana “Voces de 
Castilla” ofrecerá un concierto 
mañana domingo, a partir de las 
20 horas, en el cine La Muralla 
bajo el título general de “Con
cierto de Adviento”. Esta actua
ción está patrocinada por el área 
de Cultura y Bienestar Social de 
la Diputación Provincial de Se- 
govia. La coral segoviana pre
sentará ante el público cuellara- 
no un programa de 16 canciones 
dividido en dos partes. En la pri
mera interpretará varias habane
ras, una canción anónima del si
glo XVI y en la segunda parte 
interpretará varios villancicos 
populares de Europa y América.

ESTRUCTURAS
FORMAS
COLORES

TEXTURAS

TODO 
EN 

MOBILIARIO

DLCORADORCG 
MUtQLSTAG

FABRICACION
E INSTALACIONES 

AMEDIDA

MUEBLE CLASICO 
Y MODERNO

UN ESTILO
PROPIO
0/ Peñalara, 4. Pol. El Cerro.

Tel:(921). 42 01 62/66.
40006 SEGOVIA
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“Congregamini 
et Psallite” 
deleitó al 
público con su 
recital
____________________ JESUS OLMOS

Dentro de las I jomadas musi
cales que se viene realizando en 
esta población, ha correspondi
do el pasado miércoles la actua
ción durante la misa mayor en 
honor a María Inmaculada, del 
grupo o coro segoviano “Con
gregamini et Psallite”, que cantó 
en gregoriano las partes corres
pondientes de la celebración, 
manifestación, que como ya se 
ha informado se hacen en con
cepto de homenaje postumo al 
que fuera organista de esta igle
sia de Santa María, Jacinto Gon
zález Ramos.

El templo lleno de fieles par
ticipó en la misa con verdadero 
interés, siguiendo con atención y 
un gran silencio los textos canta
dos por el coro gregoriano que 
nos recordaban, como no, a 
nuestro Jacinto.

Al final de la misa y para todo 
el que quiso quedarse el grupo 
“Congregamini et Psallite”, co
puesto de once miembros, uno 
de ellos Juan Bautista González 
Rodríguez (nieto del homena
jeado), y dirigido por Diodoro 
García, dio un pequeño recital, 
cantando las composiciones: 
“Roraté Coeli”, “Joau Dulció 
Memoria", “Dominus Dixit ad 
me” (Introito de la misa del día 
de Navidad) y “Puer Natus” 
(Introito de la misa del día de 
Navidad).

El numeroso público asisten
te aplaudió calurosamente al 
coro gregoriano y por el alcalde 
y presidente del Taller Cultural 
fue entregado al director del 
mismo sendas placas de recuer
do conmemorativas del mo
mento.

VALSAIN

El martes se celebra en el CENEAM una jornada sobre el desarrollo rural Segovia-Sur

“La Vereda” organiza un encuentro sobre 
conservación de espacios naturales

La asociación ecologista 
“La Vereda” ha organizado 
para este fin de semana un 
encuentro de asociaciones 
de defensa ambiental que 
debatirán la conservación 
de los espacios naturales. 
Por otra parte, en el mismo 
sitio, pero organizado por la 
Asociación para el desarro
llo rural de Segovia Sur, el 
martes tendrá lugar una jor
nada de debate sobre el de
sarrollo rural en esta zona 
de Segovia.

___________________ A.S./J.C.M.R.
Asociaciones de defensa 

ambiental se reúnen este fin 
de semana en el Centro Na
cional de Educación Am
biental (CENEAM) de 
Valsaín para analizar actua
ciones de conservación de los 
espacios naturales.

Para los organizadores, el 
motivo del encuentro viene 
derivado del desarrollo de la 
política autonómica sobre es
pacios naturales, iniciada for
malmente con la Ley de 
mayo de 1991 de Espacios 
Naturales de la Comunidad 
de Castilla y León y la apari
ción de conflictos derivados 
de su ejecución, lo que hace 
necesario que las asociacio
nes naturalistas y conserva
cionistas promuevan la adop
ción de una estrategia común 
frente a la necesidad de con
servar dichos espacios.

Durante los debates se ana
lizará la idoneidad de la crea
ción de parques protegidos, 
sus ventajas e inconvenientes,

La conservación de los espacios naturales es el tema de las jornadas organizadas por La Vereda.

las alternativas a los parques, 
la política autonómica sobre 
espacios naturales, así como la 
participación de las asociacio
nes conservacionistas en los 
órganos institucionales de los 
ENP.

Desarrollo rural de 
Segovia-Sur

Las instalaciones del CE
NEAM de Valsaín serán esce
nario el próximo día 14 de una 
jomada de desarrollo rural or
ganizada por la asociación Se- 
govia-Sur.

La jomada, que se desarro
llará íntegramente en la tarde 
del próximo día 14, tendrá 
como actos centrales dos me
sas-coloquio sobre el desarro

llo económico y agrario de la 
zona sur de Segovia, destacan
do en la primera mesa redonda 
la presencia como ponentes de 
Carlos Beltrán, subdirector de 
programas operativos del 
MAPA, y del director general 
de Industrias Alimentarias de 
Castilla y León, Alfredo To
rres Riol, con la moderación de 
Pedro Santoyo como presiden
te de Segovia-Sur.

Ya a partir de las seis de la 
tarde, la segunda mesa-debate 
analizará el mundo agrario y 
contará con la asistencia del 
secretario general de la UPA y 
del coordinador regional de 
COAG, Gregorio de la Fuente, 
además del director general de 
Agricultura y Ganadería de la

Junta de Castilla y León, Oscar 
Reguera Acevedo, y los res
ponsables provinciales del 
MAPA y Trabajo.

Con esta jomada la asocia
ción Segovia-Sur pretende 
conjugar todas las aportacio
nes que desde los distintos or
ganismos, entidades y aso
ciaciones con responsabili
dades en esta zona de la pro
vincia puedan resultar de in
terés para sensibilizar la 
geografía humana y social 
que tiene como objetivo la 
asociación organizadora de 
esta jornada que será inau
gurada por el alcalde de La 
Granja y clausurada por el 
presidente de la Diputación, 
Atilano Soto.

VIVA EN LA GRANJA
Residencial

“Huerta del Molino”
Pisos de 1,2, 3 y 4 dormitorios 

¡¡TODOS CON GARAJE!!

Le entregamos las llaves 
con sólo el

28%
El resto en 12 años

VISITENOS YCOMPRUEBEQUE TENEMOS 
M MEJOR RELACION PRECIO-CALIDAD

LA GRANJA SEGOVIA
c/ Baños s/n P- Ezeq. Glez., 10

Teléfono 47 03 68 Teléfono 42 75 19

CARBONERO EL MAYOR

El 24 de junio y el 12 de septiembre serán 
las fiestas locales para 1994

______________ DIONISIO ESCUDERO
Dando cumplimiento a la nor

mativa legal del Ministerio de 
Trabajo y Seguridad Social (Di
rección Provincia] de Segovia), 
la Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento acordó señalar, 
para su inclusión en el calenda
rio laboral de la provincia de Se
govia, como fiestas locales para 
el próximo año 1994, el día 24 
de junio —festividad de San 
Juan Bautista— patrono y titular 
de la iglesia parroquial, y el día 
12 de septiembre, para celebrar 
la patrona de la villa, la Virgen 
del Bustar.

Las fiestas patronales del 
Bustar varían en función del ca
lendario litúrgico ya que coinci
den con la Natividad de Ntra. 
Sra. o Dulce Nombre de María, 
y que el próximo año tendrán 
lugar durante los días 10 al 15 
del citado mes de septiembre, 
siendo el 11 y 12 cuando tendrán 
lugar las dos corridas de toros 
que en los últimos años se vienen

Imagen de la Virgen del Bustar, patrona de la localidad. as .

programando por el Ayunta
miento.

No obstante, el otro día gran
de de la localidad será el día 21 
de mayo, en que se celebrará la

tradicional y popular Romería 
del Bustar en la explanada del 
Santuario de la Patrona, coinci
diendo con la conmemoración 
de la Pascua de Pentecostés.

M.C.D. 2022
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FUTBOL

Semana grande de la G.^egoviana

Mañana, con el apoyo de la afición, debe 
culminar su éxito ganando al Ríbert

Tras el extraordinario éxito que ha cosechado la G. Segoviana 
en las dos últimas jornadas del campeonato —tres puntos en dos 
partidos—. mañana se espera que los aficionados acudan a La 
Albuera para demostrar su apoyo al conjunto azulgrana.

______________  _ JOSE Me MARTIN
Desde que ganara en el campo 

del Uxama, la G. Segoviana no 
había logrado vencer en campo 
forastero alguno. El pasado 
miércoles, en la jomada que no 
se jugó el diez de noviembre por 
ser día laborable, el conjunto 
azulgrana volvió a encontrar un 
marcador favorable al vencer en 
el “Arlanza” de Lerma.

Sin duda el paso ha sido im
portante, pues ello hay que unir
lo al no menor éxito que consi-

OPINION

Rectificar es de sabios
Esta carta es continuación 

de otro escrito publicado hace 
meses por “EL ADELANTA
DO”, en el que se demostraba 
la inocencia de la A. D. El 
Espinar “Arlequín”. Después 
de la resolución dictada por el 
Comité Superior de Discipli
na Deportiva, organismo de
pendiente de la Junta de Cas
tilla y León, rogamos al Comi
té de Competición de Segovia 
que mandara una circular a los 
equipos participantes en la pa
sada temporada para informar 
del citado fallo, al igual que 
hizo con lo dispuesto en Sego
via, resultado esta agrupación 
bastante dañada.

Ya han transcurrido cuatro 
meses, pues la primera carta 
lúe entregada en la Delega
ción de Segovia el pasado 12 
de agosto y, al no recibir con

guió en la jornada del pasado 
domingo al empatar en el difí
cil campo de Venta de Baños. 
Han sido tres positivos de oro, 
en un momento en el que, las 
derrotas de Bembibre —líder 
que parecía consolidado—, 
han puesto la clasificación in
teresante en la recta final de la 
primera vuelta.

Mañana, a las 4, el conjunto 
que dirige García Alvarado, re
cibe en La Albuera al salmantino 
Ríbert, conjunto incómodo don- 

testación, entregamos un se
gundo pliego con un mes de 
intervalo. Tampoco contest
aron. Entonces, pasado otro 
mes, enviamos la tercera y úl
tima misiva. Ahora, cuando 
ha pasado tanto tiempo sin no
ticias, me hago unas cuantas 
preguntas:

¿Existe el Comité de 
Competición de Segovia 
cuando no tiene que sancio
nar?, ¿Se pierden las cartas 
dirigidas a dicho organis
mo?, ¿Cuánto tiempo necesi
ta para leer una carta?, ¿sa
ben contestar? Por todo lo 
expuesto formulo la última 
pregunta, ¿tanto cuesta que 
rectifique el comité? Porque 
rectificar es de sabios.

Miguel Angel Tapia
Presidente de la A.D. El Es

pinar.

de les haya, que ocupa ahora la 
novena plaza de la liga. Las co
sas hay que hacerlas bien desde 
el comienzo para que el partido 
no se complique.

En esta ocasión el técnico 
gimnástico cuenta con una baja 
importante. El defensa Chema 
no podrá jugar ya que ha sido 
sancionado por el Comité de 
Competición con tres partidos. 
El árbitro del encuentro de Ler
ma le expulsó por insultar a un 
contrario, y el comité actuó a 
rajatabla.

El líder vuelve a casa
Ganar en casa es obligado a 

dos jornadas del fin de la pri
mera vuelta, lo que llevaría al 
conjunto segoviano a mantener 
la privilegiada posición que 
ahora ocupa. El entrenador 
acertó de pleno cuando dijo 
que había equipo para estar en-

ATLETISMO

Cursos deportivos
Comienza hoy en León el V 

Curso de Formación de Entrena
dores de Atletismo en el que to
man parte Stanyslav Vozniak. 
responsable ruso del área de lan
zamientos; Igor Mironenko, res
ponsable de saltos; Eddy Ottoz, 
medalla de bronce en México en 
100 m. vallas y Jordi Llopart, 
director adjunto del equipo na
cional de marcha.

El curso va dirigido a entrena
dores nacionales y monitores de 
atletismo, licenciados INEF y 
alumnos de Educación Física de 
EGB y del INEF.

Está organizado por el Servi
cio de Formación de la Junta, la 
Federación Territorial de Atle
tismo y el Instituto de Educación 
Física de Castilla y León.

tre los primeros.
La campaña que está realizan

do el C.D. La Granja es sensa
cional. Mañana vuelve a jugar 
al campo de “El Hospital” y lo 
hace frente al Becerril, el mis
mo equipo que no pudo ganar 
el pasado domingo a la G. Se
goviana. No parece que los 
granjeños puedan perder el li
derazgo.

Esta tarde juega en La Albue
ra la G. Segoviana y observando 
su trayectoria no hay porqué du
dar que ganarán su partido frente 
a los palentinos de Villamuriel 
de Cerrato.

En Santa Clara, con buen cés
ped y mejor disposición de la 
plantilla, el Cuéllar luchará por 
no dejar más puntos en casa. Los 
abulenses de Barruelo no deben 
ser quien Ies carguen con nega
tivos. El encuentro hay que ju
garle al “uno" fijo.

Psicología deportiva
La Asociación Española de 

Entrenadores de baloncesto or
ganiza los días 20 al 22 en Ma
drid un seminario de psicología 
deportiva, cuya asistencia al 
mismo está considerada por la 
Federación Española, para la 
convalidación de titulaciones de 
entrenador y para la admisión de 
los cursos de entrenador.

Serán conferenciantes del se
minario José Ma Buceta. profe
sor titular de Psicología de la 
(JNED, ex seleccionador nacio
nal de baloncesto femenino y ac
tual entrenador del BEX. y Jau- 
me Cruz, catedrático de Psicolo
gía del Deporte de la Universi
dad Autónoma de Barcelona.

Los equipos 
segovianos, 
hora a hora

Actividades para hoy, 
sábado

FUTBOL SALA
DIVISION DE HONOR

Caja Segovia - Interviú 
Boomerang.

6 tarde, P. Delgado.
DIVISION DE PLATA

C. Mariano Rico-León Sala. 
6 tarde, Santa Clara.

PRIMERA NACIONAL A

C. Mariano Rico B-Dul- 
ces Herma.

8 tarde, Santa Clara.
BALONCESTO

DIVISION DE HONOR

BEX-Caja Segovia. 
6 tarde, P. Magariños. Ar

bitros: Requena y Garmendia.

SEGUNDA DIVISION

CBS Caja Segovia-C.
Diocesano.

8,30 tarde. P. Delgado.
FUTBOL

REGIONAL PREFERENTE

G. Segoviana-Villacastín- 
Villamuriel.

4,30 tarde. La Albuera. Ar
bitro: Martín Taberna (AV).

PREFERENTE JUVENIL

Quintanar-Unami.
3,30 tarde, La Albuera 

(pistas).
VOLEIBOL

SEGUNDA DIVISION

Comisa Zorrilla-Alcázar
Caja Segovia.

8,30 tarde. Pabellón Huer
ta del Rey (Valladolid).

Actividades para el 
domingo
MARCHA

Marcha “Todos contra la 
droga".

12 mañana P. Delgado.
FUTBOL

TERCERA DIVISION

G. Segoviana-Ríbert.
4 tarde. La Albuera. Arbi

tro: Zapatero Jiménez (AV).
REGIONAL PREFERENTE

Cuéllar-Barruelo.
4 tarde. Cuéllar. Arbitro: 

Antón Medina (SO).
La Granja-Becerril.
3.45 tarde. La Granja. Arbi

tro: Martínez Fernández (VA).

LIGA PROVINCIAL

Carbonero-El Espinar. 4.
G.Ayllonesa-Abades, 4.
Cantimpalos-Cuéllar B, 4.
Muñopedro-Sepúlveda. 4.
Nava-Cantalejo. 4.
Villacastín-Mozoncillo, 4.
Coca-V. Castillo. 4.
Arlequín-San Rafael. 4.

BALONCESTO
SEGUNDA DIVISION

Cafetería Salamanca-
Cantimpalos Unami.

12 mañana. Burgos.

M.C.D. 2022
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FUTBOL

Esta tardeseenfrentanj partir de las 20,30 horas

El Valencia recibe hoy al Barcelona con las 
altas de Carlos y Penev y la baja de Cervera

El Valencia recibe al 
Barcelona a partir de las 
20.30 horas de hoy sábado 
con el alta de Carlos Arro
yo, recuperado de su lesión, 
y Lubo Penev, tras su san
ción federativa, y la baja de 
Alvaro Cervera, que hoy es 
operado de una calcifica
ción derivada de un esguin
ce en la clavícula.

Valencia (Efe).— Conti
núan como bajas en el Valen
cia Roberto Fernández y Qui
que Flores, por lo que el resto 
de los convocados para el en
cuentro ante el Barcelona son 
los que viajaron el pasado do
mingo a Albacete, ya que junto 
a Alvaro queda fuera de la con
vocatoria el centrocampista 
Gaizka Mendieta.

La relación de convocados 
valencianistas para este en
cuentro está formada por 
Sempere, González, Belode- 
dic, Serer, Giner, Camarasa, 
Arroyo, Tomás, Fernando, 
Mijatovic, Tárraga, Gálvez, 
Eloy, Pizzi e Ibáñez, sin que 
Paco Real, entrenador valen- 
cianista, haya ofrecido dato 
alguno sobre la posible ali
neación.

El encuentro es fundamen
tal para los intereses del Va
lencia, que atraviesa un mal 
momento deportivo y extrade
portivo, y, según la mayoría de 
sus jugadores, el encuentro 
debe servir para salir definiti
vamente del bache, ya que un 
resultado adverso dejaría al 
equipo con pocas aspiraciones 
y en la zona media de la tabla.

Por su parte Johan Cruyff, 
entrenador del FC. Barcelona,

afirmó ayer que batir el récord 
de permanencia en el banqui
llo azulgrana significa que las 
cosas en el club funcionan 
bien.

Partidos en el banquillo
Cruyff cumplirá hoy 205 

partidos en el banquillo del 
Barcelona, con lo que superará 
en uno la cifra del también ho
landés Rinus Michels, que 
también estuvo seis años al 
frente del equipo.

“Llegar a esta cifra significa 
que las cosas van bastante 
bien, que la gente está contenta 
y que los resultados acompa
ñan. Todo ello es el fruto de

seguir la línea marcada y no 
apartarse de la misma, porque 
es así como llegan los éxitos 
que anuncié desde el primer 
día", comentó.

Sobre el encuentro que debe 
disputar mañana el Barcelona 
en el Luis Casanova, anunció 
que espera un Valencia que 
quiere solventar sus proble
mas. “En especial los jugado
res, y un resultado bueno fren
te al Barcelona puede arreglar 
muchas cosas".

Cruyff aclaró que no le 
preocupan los problemas del 
Valencia. “Son cosas en las 
que ni entro ni salgo, porque lo 
único que me interesa es el

Barcelona, que tiene que pen
sar en sí mismo y respetar al 
contrario”, indicó.

El técnico holandés aseguró 
que el equipo azulgrana “pue
de funcionar siempre, juegue 
quien juegue, si todo el mundo 
se da cuenta de la situación y 
pone todos los sentidos en el 
trabajo que debe realizar".

Johan Cruyff no quiso ade
lantar quién será el extranjero 
descartado inicialmente en el 
Luis Casanova. “Es una deci
sión para mañana, ya que el día 
antes no pienso en ello porque 
la preocupación se inicia el 
mismo día del partido", subra
yó.

Del Campo se 
recupera para 
jugaren el 
encuentro Real 
Madrid-Sevilla
___________________________g

Sevilla (Efe).— El defensa 
Pedro del Campo, jugador del 
Sevilla, ha manifestado que ha 
evolucionado bien de sus pro
blemas en un gemelo y que está 
en condiciones de jugar ante el 
Real Madrid mañana domingo si 
Luis Aragonés, entrenador, lo 
cree conveniente.

Del Campo, que el jueves es
taba prácticamente descartado 
por un golpe en un gemelo, ha 
participado en el entrenamiento 
de hoy y pese a que reconoció 
que tiene dolores y molestias, 
indicó que lo puede aguantar y 
que estará en Madrid.

El jugador madrileño, que mi
litó hace varias campañas en el 
Mallorca, ocuparía la plaza del 
sancionado Diego Rodríguez en 
el puesto de libero.

Precisamente las sanciones de 
Diego, Moya y Ferreira harán 
que Luis Aragonés tenga que ali
near desde un principio a hom
bres no habituales, como es el 
caso de Pineda y Carvajal en el 
centro del campo.

El jerezano Cortijo completa
rá la línea defensiva junto a Del 
Campo y Martagón, y si final
mente, como así parece, Bango 
no se recupera definitivamente 
de una lesión de tobillo que 
arrastra desde hace varias sema
nas, Pineda y Carvajal acompa
ñarían a Marcos y Simeone en el 
centro del campo, por lo que en 
punta solamente quedaría el 
croata Davor Suker.

Luis Aragonés dirigirá maña
na el último entrenamiento pre
vio al encuentro y en él podrá 
comprobar la evolución de Del 
Campo y de Bango.

AUTOCTONOS

Eugenio López 
se impuso en el 
homenaje a 
Miguel Jiménez
___________________________ AJ5.

En el juego de calva que orga
nizó la Delegación Provincial de 
la Federación de Deportes Au
tóctonos en homenaje a Miguel 
Jiménez se impuso el calvista 
Eugenio López.

Aunque hubo alguna ausen
cia, acudieron a la cita casi todos 
los jugadores más importantes 
de esta modal ida deportiva au
tóctona en nuestra provincia.

En la entrega de trofeos Nico
lás Muñoz Pascual resaltó las 
virtudes del homenajeado, Mi
guel Jiménez.

De los doce participantes re
sultó triunfador Eugenio López 
con un total de 18 puntos. En 
segundo lugar quedó José de Lu
cas con 15 puntos, al igual que 
Julián Herrero, Ignacio Sanz 
consiguió doce puntos al igual 
que Gregorio Brañas, con doce 
puntos también.

BALONCESTO

Sainz: “Los tres extranjeros 
en la Liga perjudican a la 

selección española”
Granada (Efe).— Lolo Sáinz, 

seleccionador nacional de ba
loncesto, manifestó ayer a Efe en 
Granada que “la ACB deberá 
comprender que los tres extran
jeros en la Liga perjudican a la 
selección".

Sainz, quien se desplazó a esta 
ciudad andaluza para asistir ano
che a la IV Gala del Deporte 
Granadino, aseguró que su opi
nión como seleccionador no será 
definitiva.

“Opinaré como Lolo Sainz, 
pero nada más, la ACB es quien 
tiene la última plabra y si ella 
estima que el tercer extranjero 
les beneficia pues ya se verá lo 
que va a pasar", dijo.

“Confío en que se medite. La 
decisión de los tres extranjeros 
se puede anular porque no era 
definitiva, sino como plan expe
rimental, y se puede variar, 
como espero”, subrayó.

Respecto a la Primera Divi

sión, Lolo Sáinz consideró que 
“tiene que reforzarse y debe 
cumplir un papel de lanzamiento 
del jugador para la Liga ACB; 
los equipos asociados, como ya 
se ha experimentado, deben pro- 
liferar porque se formarán en 
ellos todos esos chavales jóve
nes con indudable porvenir para 
dar el salto a la ACB".

El seleccionador nacional se 
mostró partidario de “una Pri
mera División paralela a la 
ACB", “que sea fuerte", porque 
a su juicio “si es regional es du
doso el interés que pueda des
pertar. Si ahora no van aficiona
dos menos irán si la Liga no es 
competitiva y de calidad”.

El ex entrenador de Real Ma
drid y Joventut indicó que estaba 
orgulloso de los encuentros que 
ha disputado la selección en la 
primera fase del Preuropeo, con 
tres victorias en tres partidos.

“Solo una catástrofe nos apar-

TELEFOTO EFE
El entrenador Lolo Sainz.

taría del camino”, comentó 
Sáinz, quien apuntó que en la 
capital helena “estará en juego 
una plaza para Atlanta, y España 
debe estar en Estados Unidos 
por historia, categoría, potencial 
y por todo”.

El seleccionador nacional

BREVES

AUTOMOVILISMO: Las 
escuderías Williams, McLaren, 
Benetton, Ferrari, Sauber, La- 
rrouse, Minardi, Tyrrell, Lotus y 
Footwork, iniciarán a partir del 
próximo lunes una serie de prue
bas en el circuito de Catalunya, 
que se será escenario del Gran 
Premio de España el 29 de mayo 
de 1994, para preparar la próxi
ma temporada.

MOTOCROSS: Barcelona 
será escenario de la segunda 
prueba puntuable en noviembre 
de 1994 para el Campeonato del 
Mundo Motociclista de Super- 
cross.

ATLETISMO: También en 
España se celebrará la próxima 
edición de la prueba atlética de 
ultrafondo Subida al Veleta que 
tendrá de cincuenta kilómetros y 
se celebrará el 26 de junio.

FUTBOL SUB-21: Las se
lecciones sub’21 de España y 
Alemania jugarán el Campeona
to de Europa el próximo martes 
en un estadio en obras, según 
dijeron fuentes del Grupo Popu
lar en el Ayuntamiento de Cór
doba.

M.C.D. 2022
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TENIS

En los cuartos^ejinal deja Copa Grand Slam

Sergio Bruguera no pudo contra 
la subida a la red de Korda

19
BALONCESTO

Magic ganó la demanda a 
una mujer que le acusaba 

de haberle infectado de sida

El español Sergi Brugue
ra fue eliminado ayer por el 
checo Petr Korda en los 
cuartos de final de la copa 
Grad Chelem, dotada con 6 
millones de dólares en pre
mios, al no haber podido 
contrarrestar la supe
rioridad de su adversario en 
la red, que se ha terminado 
imponiendo por 4/6, 6/0 y 
6/4.

Munich (Alemania), 
(Efe).— El jugador español 
Sergi Bruguera, vencedor este 
año del torneo de Roland Ca
rros y Korda, entusiasmaron a 
los 10.000 espectadores que 
presenciaron su encuentro y 
que fue dominado inicialmen
te por el español.

Bruguera después de haber 
logrado salvar una bola de ro
tura de servicio en el cuarto 
juego, logró finalmente adju
dicarse el set por un 6/4, que 
le daba esperanzas de alcanzar 
las semifinales, pero Korda, 
lejos de desmoralizarse, im
puso su agresividad sobre la 
pista rápida y uno tras otro 
consiguió adjudicarse la se
gunda manga sin ceder un jue
go.

Tras adjudicarse el primer 
set, el campeón del Roland 
Carros perdió el control del 
partido.

En el tercer y definitivo set 
Korda siguió prodigando sus 
subidas a la red, que Bruguera 
fue incapaz de contrarrestar, y 
terminó adjudicándose la vic
toria al imponerse por 6/4.

De esta forma Sergi es el 
único jugador de los cinco pri
meros clasificados en el ran-

Bruguera no consiguió alcanzar el triunfo. t e l e f o t o  ef e

king mundial que no consi
guió alcanzar las semifinales.

Hoy Korda se enfrentará en 
semifinales al estadounidense 
Pete Sampras, que había de
notado en su encuentro de 
cuartos a su compatriota Mi- 
chael Chang por 7/6 (9-7) y 
6/3, mientras que la otra semi
final la protagonizarán el ale
mán Michael Stich y elsueco 
Stefan Edberg.

Nuevo entrenador 
para Becker

Por otro lado se han con
firmado los rumores en torno 
a la contratación de Boris 
Becker del estadodouniden-

se Nick Bolletieri como su 
nuevoentrenador.

El jugador aseguró que se 
trata de uno de los técnicos 
más experimentados que 
existen.

En cuanto al torneo inter
nacional Pont des Genera- 
tions, que terminó ayer, el 
barcelonés Alberto Martín se 
proclamó campeón de diho 
encuentro.

Se trata de una prueba de 
nviel cadete y con ámbito 
mundial, a la que tradicional
mente acuden las mejores ra
quetas de la categoría, y que 
se disputó en la ciudad france
sa de Avignon.

Kalamazoo (Michigan, 
EE.UU) (Efe).— El ex-jugador 
de Los Angeles Lakers Magic 
Johnson logró un triunfo econó
mico y de imagen importante, al 
confirmarse que la demanda en 
su contra por parte de una mujer 
que le acusaba de haberle tras
mitido la enfermedad del sida 
fue desestimada por un juez fe
deral. Waymer Moore, una ami
ga de Johnson desde la Univer
sidad, le demandó por dos millo
nes de dólares (240 millones de 
pesetas) después de conocer que 
estaba infectada con la mortal 
enfermedad del virus del sida.

Después de más de un año de 
haber presentado la demanda, el 
juez Richard Enslen la desesti
mó a petición de ambas partes, 
que solicitaron su retirada del 
juzgado. En la decisión de Ens
len no se recoge si tanto Moore 
como los abogados que represe- 
tan a Johnson habían llegado a 
un acuerdo privado. Los aboga
dos de ambas partes tampoco 
quisieron dar ningún tipo de in-, 
formación y sólo los de Johnson 
dijeron que su cliente se sentía 
muy satisfecho y feliz con el cie
rre del caso.

H. Weitzman, respresentante 
de la firma de abogados de Los 
Angeles que llevó el caso, decla
ró que no podía dar detalles de 
por qué ambas partes llegaron a 
un acuerdo para retirar la de
manda. “Lo más importante de 
todo es que ya está fuera del 
juzgado”, señaló.

Informes
El pasado mes de octubre, 

Enslen también había desesti
mado la petición de Moore para 
que se forzase a Johnson a entre
gar sus informes médicos y aná
lisis de sangre, y la argumenta

ción fue que ambas partes ha
bían llegado también a un acuer
do. Con anterioridad, Enslen re
chazó otra parte de los dos millo
nes de dólares que se pedían por 
haberle infligido problemas 
emocionales a la hija de Moore, 
tras conocer que su madre estaba 
infectada con el virus del sida.

La historia del caso comenzó 
después que Moore acusó a 
Johnson de haberle trasmitido el 
virus del sida de forma conscien
te, cuando en el verano de 1990 
ambos tuvieron relaciones se
xuales. Por su parte, Johnson, de 
33 años, quien se retiró del ba
loncesto activo en 1991 tras dar 
positivo al virus del Sida, admi
tió que tuvo relaciones sexuales 
con Moore, pero siempre recha
zó que en 1990 conociese que 
tenía la mortal enfermedad. 
Johnson dijo que sólo se enteró 
cuando a finales del verano de 
1991 decidió hacerse un seguro 
de vida y los exámenes médicos 
que le exiguieron fueron los que 
descubrieron que estaba infecta
do con el virus del sida.

Moore, de 32 años, especialis
ta de laboratorio, dijo que no 
había tenido relaciones sexuales 
con nadie al menos ocho meses 
antes de estar con Johnson. Los 
abogados del ex-jugador cues
tionaron su versión y dijeron que 
Moore descubrió que tenía el vi
rus del sida en junio de 1991. 
Otra acusación contra Johnson 
fue que conocía ya su estado de 
salud, o al menos era consciente 
del riesgo que corría, debido al 
tipo de promiscuidad sexual que 
tenía como estilo de vida. El pro
pio Johnson ha admitido que 
tuvo relaciones con más de 300 
mujeres y que llegó a hacer el 
amor mientras iba en un ascen
sor y luego en unas oficinas.

La tenista estadounidense 
Jennifer Capriati, acusada 

de robo en una joyería.
Tampa (Florida, EE.UU.), 

(Efe).— La tenista estadouni
dense Jennifer Capriati fue 
arrestada el jueves por la noche 
y acusada del robo de varios ani
llos que se probaba en una joye
ría de Tampa (Florida), de acuer
do a la información ofrecida por 
una estación de televisión local.

Capriati, de 17 años, conside
rada la mejor tenista de su país, 
al ser menor de edad tiene el 
derecho legal para que no se dé 
a conocer ninguna información 
relacionada con su caso.

La Policía de Tampa fue lo 
que les dijo a los medios de co
municación, cuando intentaron 
conocer más detalles sobre lo su
cedido a Capriati.

Sheri McCammond, la porta
voz de la Policía, afirmó que 
bajo la ley juvenil su departa
mento no podía confirmar, dene
gar o comentar nada relacionado 

el arresto o mala conducta 
de una persona menor de edad.

“La ley es muy estricta y muy 

clara al respecto”, declaró 
McCammond.

Sin embargo, empleados de la 
joyería donde se dieron los he
chos admitieron que Capriati fue 
arrestada por la Policía el jueves 
por la tarde cuando compraba 
con otra amiga.

Doug Fulton, el empleado que 
atendió a Capriati, dijo que la 
estrella del tenis mundial co
menzó a probarse varios anillos 
con su amiga y luego se quedó 
con dos de ellos que no entregó.

“Fue entonces cuando llame 
al servicio de seguridad y al 
comprobar la acción de Capriati 
la notificaron a la Policía ", agre
gó Fulton. Otro empleado de la 
tienda, Bill Pakson, dijo que se 
quedaron impresionados por lo 
que había sucedido, sin poder 
comprender cómo se pudo dar 
ese tipo de situación con una per
sona como Capriati. “Segundos 
antes de que fuese detenida le 
había vendido un jarrón de cerá
mica”, declaró Pakson.

El Rey recibió 
ayer al jugador
Roberto
Carretero

Madrid, (Efe).— Por otro 
lado su Majestad el Rey recibió 
al tenista madrileño Roberto Ca
rretero en el Palacio de la Zar
zuela.

Durante más de media hora el 
Monarca mantuvo una conver
sación con el actual campeón jú
nior del Roland Carros en la que 
le mostró su felicitación por el 
transcurso de su carrera deporti
va.

“Al principio me temblaban 
las piertnas, dijo Roberto Carre
tero, pero él se encargó de rom
per todo el protocolo con su cor
dialidad".

Carretero añadió que “tiene 
una clase enorme. Lo que me 
hizo más gracia es ver cómo, 
cuando hablaba de tenis, accio
naba con las manos como si em
puñara la raqueta y acompañara 
la pelota. Creo que tenemos un 
gran Rey", concluyó el tenista 
español.

■■■i AUTOMOVILISMO ■■■■■ 

Alain Prost recibió en París el 
trofeo de campeón del mundo 
de la Federación Internacional

París, (Efe).— El francés 
Alain Prost recibió en la tarde de 
ayer su trofeo de campeón del 
mundo de fórmula uno, cuarto 
que ha conseguido en su carrera, 
a la que prácticamente ha puesto 
fin con esta ceremomia, en la 
que la Federación Internacional 
del Automóvil (FIA) ha premia
do a los campeones del mundo 
de las diversas especialidades.

Los principales premios en
tregados ayer tarde fueron en 
fórmula uno para Alain Prost 
como campeón del mundo

Williams Grand Prix Engi- 
neering como Campeón del 
Mundo de constructores.

A la mejor organización, se 
dio el Gran Premio de Europa 
(Donington, GBR). El trofeo a 
la mejor transmisión televisiva 
le recibió el Canal 9 de Austra
lia.

Por otro lado el corredor bra
sileño Ayrton Senna se encuen

tra muy molesto con la decisión 
tomada por la Federación Inter
nacional del Automóvil (FIA) de 
retirarle la licencia para compe
tir en dos grandes premios, aun
que haya quedado en suspenso.

La sanción fue decretada el 
jueves por la Federación Inter
nacional de Automovilismo, 
después de que Senna admitiese 
haber dado un puñetazo a Irvine 
durante una disputa que tuvo lu
gar tras la finalización del Gran 
Premio de Japón que se celebró 
el pasado mes de octubre.

El representante del brasile
ño, Julián Jacobi, dijo que Senna 
no realizaría declaraciones a 
propósito de la sanción, pero una 
fuente del equipo Williams 
(donde Senna correrá el próximo 
año tras seis en McLaren) mani
festó que el piloto se encontraba 
muy decepcionado y molesto 
por la decisión adoptada por la 
FIA.
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ARCHIVO ARCHIVOLolita y Guillermo ya tienen la pareja.

Con cesárea
El Dr. Iglesias dice que al lado de Ronna se siente como un joven de veinticinco.

Segundo hijo
de Lolita

Por fin ha nacido, aunque fuera con complicaciones. Se 
llamará Guillermo como su padre. Pesó tres kilos y cuatrocien
tos gramos y se parece a Lena, es decir a Lolita, el clan de los 
Flores.

AGATHA DEL RIO

A Lolita, al igual que con su 
primera hija, hubo que practi
carle la cesárea. En las horas 
previas, ello motivó la preocu
pación y el nerviosismo de sus 
allegados. Como la preocupa
ción de Lola Flores que. cuando 
no rezaba en la capilla, deambu
laba por los pasillos o salía a 
tomar el aire a la terraza, aunque 
podría apreciarse claramente 
cómo los nervios podían con ella, 
mientras los cigarrillos iban 
cayendo uno tras otro. Los pa
drinos serán Antonio, hermano 
de la cantante, y Charo Vega, 
una de las mejores amigas de 
Lolita. Ahora la feliz madre se 
recupera de la cesárea practica
da y descansa en su casa, antes 
de que se encuentre totalmente 
restablecida y pueda reanudar 
su vida habitual, feliz, pues ya 
tiene la parejita.

Cantantes
En esta semana que termina, 

tres famosos han presentado un 
nuevo disco. Uno de ellos es 
Juan Pardo. ‘La niña y el mar’ es 
el LP con el que conmemora sus 
treinta años en la música. Juan 
tiene una justa fama de trabaja
dor infatigable, dedicado en 
cuerpo y alma a la música.

Cada uno de sus discos es un 
paso adelante en su ya fructífera 
trayectoria profesional:

— “Intento no dormirme en 
los lauros y aprender algo nuevo

cada día. Las letras están más 
definidas y mi voz ha madura
do’.

También muy madura es la 
voz de Sergio Dalma que, con su 
nuevo disco ‘Sólo para tí’, se ha 
marcado la línea ascendente que 
ha llevado hasta ahora. Es un 
disco de boleros y ha procurado 
que las letras sean sencillas y los 
mensajes más directos. Sergio 
se considera una persona afortu
nada:

— “He nacido con el don de 
mi voz y eso es muy importante. 
Me considero con m ucha suerte. 
Cantar es muy difícil, no es tan 
fácil como algunos dicen”.

ARCHIVOArancha S. Vicario no sale sin guardaespaldas.

CRONICA EN ROSA

Actrices y actores

Y volviendo a España, hace 
ya dos años y medio que murió 
el gran actor José María Rodero, 
a quien sigue recordando su viuda 
Elvira Quintanilla. Pese la des
parición de su marido, Elvira se 
ha dedicado de lleno al teatro, 
intentando diariamente superar 
esa ausencia. En la actualidad, 
interpreta al ama de doña Inés, 
en el célebre drama de Zorrilla 
‘Don Juan Tenorio*.

— Elvira, ¿trabajas mucho?
— “Sí. Es cierto que en vida 

de mi marido no hacía teatro 
porque es un trabajo que te ocu
pa todas las horas, y yo no quería 
estar separado de él. Fíjate que 
fueron cuarenta y cinco años 
juntos, prácticamente toda mi 
vida: sólo tenía diecisiete años 
cuando le conocí y me casé a los 
18**.

— ¿Y qué piensas hacer en un 
futuro próximo?

— “Pues jubilarme. Quiero 
dejar el teatro. Lo que sí me 
gustaría es seguir en el cine o la 
televisión'*.

Carmen Maura no piensa por 
ahora en jubilarse. En la actuali
dad es feliz ahora con su pareja. 
Su primera experiencia, es de
cir, su primer matrimonio no 
funcionó, y se marchó de casa 
con una hija de tres años y estan
do embarazada del segundo. 
Ahora está felizmente empare
jada, superada ya esa lejana cri
sis, y volcada en su trabajo de 
actriz. Las relaciones artísticas 
con Pedro Almodóvar también 
ya han vuelto a su cauce, tras 
una tormentosa etapa. Pasada 
esta, Carmen reconoce que 
mientras trabajó bajo su direc
ción la compensación fue mu
tua:

— “Pedro me proporcionó 
estupendos papeles a los que 
correspondí con buenas inter
pretaciones, por eso no me sien
to en deuda con él”.

Tampoco tiene ninguna duda 
con los que fueron sus cinco 
amores Mariví Dominguin. 
Acaba de publicar un libro sobre 
su vida y en él no aparecen muy 
bien tratados alguno de sus 
amores. A tres de ellos los tiene 
ya “colocados” con otras muje
res: Luis Miguel Dominguin, 
Augusto Algueró y el doctor Abril 
disfrutan ahora de la estabilidad 
matrimonial con sus respectivas 
parejas.
- ¿Qué me dices a esto, Mari

ví?
— ‘‘ Estoy contenta, porque no 

es bueno que el hombre esté 
solo”.

Mariví es ahora la relaciones 
públicas de unos conocidos gran
des almacenes, aunque sigue sin 
abandonar el mundo del maqui
llaje como representantes de una 
famosa marca del sector. En el 
terreno familiar, está orgullosa 
de su hijo Leo, que ya tiene 20 
años:

— “Es todo un hombretón.- 
Además es bueno, generoso, 
deportista e investigador”.

Andrés Pajares también es 
bueno y generoso, y lo más

Mariví Dominguin 
acaba de publicar 
un libro en el que 
habla de “sus" 
hombres, tres de 
los cuales, Luis 
Miguel Dominguin, 
el doctor Abril y ’ 
Augusto Algueró, 
aparecen en la foto 
junto a ella. 

importante: Mima a su público, 
y ahora tiene un deseo, trabajar 
con Pedro Almodóvar. Pajares 
lleva casado desde hace 15 años 
con Chonchi Alonso, con quien 
tiene una hija de 17 años. Ade
más. fruto de su unión con Car
men Bruguera tiene otro hijo, 
que lleva sus apellidos y los de 
Chonchi. Andrés se encuentra la 
marde feliz al lado de su esposa:
- “Para estar a mi lado hay 

que tener bastante paciencia, 
bastante aguante. Creo que he 
encontrado en Chonchi la perso
na que está hecha a mi medida y 
que me entiende a la perfec
ción’’.

Y, mientras, el doctor Igle
sias, el padre del cantante, está 
hecho un pimpollo. Tiene 75 
años, y su novia Ronna Keyt, 
24.
- Doctor, ¿no le parecen 50 

años, muchos de diferencia?
- “Ronna es la mujer de mi 

vida, y a su lado me siento como 
un joven de veinticinco**.

Perlas
* Concha García Campoy: 

“Me gusta provocar diciendo 
que tengo muchos vicios y ha
ciendo entender que tengo siete 
vidas ocultas, pero no es verdad, 
mi vida es muy sencilla’’

* Joaquín Cortés: “Si consi
go que mi nombre entre en los 
libros de la historia, cuando 
cumpla 35 años me retiro’’.

* Arantxa Sánchez Vicario: 
“Antes me iba sola después de 
los partidos y ahora siempre 
espero a que lleguen los guar
daespaldas para estar mucho más 
tranquila y protegida. Te entra 
mucho miedo. No te puedes fiar”.

* Isabel Gcmio: “Una cosa es 
lo popular y otra lo populache
ro. En estos momentos en la 
televisión hay muchas cosas 
populachenis que están por debajo 
del nivel de la mayoría de la 
gente y eso es denigrar al públi
co”.
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DEL RIAZA
E

n Enero de 1975, el entonces Príncipe de España D. Juan Carlos 
de Borbón, inauguraba el Refugio de Rapaces de Montejo de la 
Vega, destinado -así figura en placa conmemorativa- a conser

var y perpetuar las aves ibéricas. .
La asociación ADENA-WWF con 2.100 Hectáreas, y la Confederación 
Hidrográfica del Duero con 315, convertían buena parte de estas tierras,

previo acuerdo con los montejanos, en un gran Refugio de Caza. 
Dieciocho años después, el acuerdo se mantiene y los límites pactados 
los sigue marcando de forma precisa y preciosa la orografía del terreno: 
desde la presa de Linares del Arroyo, siguiendo las aguas del Riaza, 
hasta Montejo de la Vega. En total 12 Km. de recorrido al abrigo de 
paredes verticales que, siendo piedra, rezuman vida.

Especie Protegida

HALCÓN 
PEREGRINO

Eco-Informe

r e y e s  ma g o s
ECOLÓGICOS

Agenda

REAL JARDÍN 
BOTÁNICO
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En el límite entre las provincias 
de Segovia y Burgos, existe un paraje 
sobrevolado diariamente por decenas 

de buitres leonados; su silueta 
es una constante en sus cielos 
y no se conciben estas tierras 

sin su presencia.

HOCES DEL RIAZA

La gran buitrera
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l rasgo geomorfoló- 
gico que sin duda da 
entidad a este espa
cio natural y le caracteriza 

de forma inequívoca, es la 
aparición de profundas 
entalladuras en los bancos 
calcáreos, modeladoras de 
un largo cañón protegido 
por impresionantes paredo
nes.
El manto vegetal que en él 
se asienta varía depen
diendo de la profundidad y 
riqueza del suelo y de su 
exposición a los rayos sola
res.
Allí donde las condiciones 
climatológicas son adver
sas para la implantación de 
bosques de fagáceas 
(en este caso encinas y 
quejigos), subsisten los 
sabinares albares. Estos 
bosquetes pertenecen a la 
masa más notable y exten
sa que presenta la especie, 
repartida por gran parte de 
las parameras de Burgos, 
Guadalajara, Soria y Sego
via.
Aunque la potencialidad de 
estos bosques en el entor
no del cañón es casi com
pleta, el proceso de 
destrucción al que se han

visto sometidos ha sido 
muy intenso, debido al alto 
valor de su madera, prácti
camente imprutescible y 
muy apreciada en tornería, 
a su uso tradicional como 
combustible, y sobre todo a 
que en algunas zonas fue
ron roturadas para cultivar 
cereal. En la actualidad 
estos campos se hayan en 
su mayoría abandonados y 
constituyen un magnífico 
terreno sobre el que el 
sabinar inicia una franca 
recuperación, como atesti
guan la abundancia de 
brinzales de sabinas y ene
bros.
El encinar ocupa los suelos 
más ricos y soleados del 
cañón, constituyendo la for
mación boscosa más 
extendida del valle. Estos 
bosques aparecen normal
mente en forma de monte 
bajo, debido al manejo 
tradicional para la produc
ción de leña y las activida
des cinegéticas, o bien 
aparecen más o menos 
adehesados, manteniendo 
añosos ejemplares, co
mo resulta de su uso 
eminentemente ganadero. 
Junto al río, álamos

En los farallones del Refugio se han censado 
más de 150 parejas de buitres leonados.
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negros, sauces, fresnos y 
alisos, ponen una nota de 
serenidad entre las a veces 
nerviosas aguas del Riaza.

junto al Riaz.a, a 
mitad de camino 
entre la presa de 
Linares y el pueblo 
de Montejo de la 
Vega, se hayan las 
ruinas de un antiguo 
convento que hoy 
llaman del Casuar.

Refugio de rapaces 
Como ya se ha dicho, no 
se conciben estas tierras 
sin la presencia del buitre 
leonado. Ciertamente él es 
el verdadero rey de los cie
los montejanos. Aquí se 
han podido contabilizar 
simultáneamente más de 
250 ejemplares y en sus 
cárcavas se han censado 
más de 150 parejas.
Desde que se creó el Refu
gio, la evolución poblacio- 
nal del gran carroñero ha 
sido muy positiva, sin duda 
gracias a la instalación de 
un comedero protegido y a 
la eficaz vigilancia de la 
guardería desarrollada por 
Hoticiano Hernando hasta 
su jubilación. Su hijo Jesús 
recogió el testigo y la mejo
ría tanto en el número de 
especies como en la situa
ción de las poblaciones 
parece estar asegurada.
Al mismo tiempo que el bui
tre leonado se encuentran 
representantes de casi 
todas las rapaces ibéricas 
que construyen sus nidos 
en cantiles, excepción 
hecha del quebrantahue
sos, y el águila perdicera 
cuyo último testimonio de 
cría se remonta a 1982. 
Entre todas ellas destaca el 
alimoche con una de las 
colonias de cría más nume
rosa de Europa, el águila 
real que esporádicamente 
utiliza estos farallones para 
Cr'ar, y el halcón peregrino. 
Esta impresionante riqueza 
se adorna con la presencia 
de especies tan singulares 
como el buitre negro, que 
ha podido ser visto alimen
tándose en enclaves del 
Refugio.
*-as rapaces nocturnas 
astán también muy diversi
ficadas, apareciendo re
Presentantes de la práctica 
totalidad de especies ibéri
Cas, destacando entre

todas ellas la presencia del 
búho real.
La avifauna no queda redu
cida ni a los medios rupes
tres ni a las rapaces, sino 
que gracias a la existencia 
del embalse de Linares del 
Arroyo, se aquilata la pre
sencia de numerosas espe
cies acuáticas. En un 
censo realizado a principios

El número 
de pequeñas aves 
que utilizan este 
cañón es enorme, 

diversificándose de 
forma espectacular 

en los sotos y 
sobre todo en las 

parameras.

de 1990, se contabilizaron 
más de 1.000 ejemplares 
de estas aves, entre las 
que hay que subrayar la 
presencia de ánade silbón, 
pato cuchara o ánade friso, 
entre otras, o la presencia 
de multitud de especies 
que aunque sea temporal
mente utilizan estas zonas 
durante sus migraciones.
Además el número de 
pequeñas aves que utilizan 
este cañón es enorme, 
diversificándose de forma 
espectacular en los sotos y 
sobre todo en las parame
ras donde se pueden 
encontrar aves esteparias

tan interesantes como la 
alondra de Dupont. Esta 
avecilla es muy difícil de 
observar, ya que tiene un 
carácter muy retraído y rara 
vez vuela, salvo en prima
vera, cuando canta y se 
remonta a gran altura. Le 
gustan los terrenos 
semidesérticos de matorral 
bajo y espeso donde se 
puede ocultar al menor 
sobresalto.
En cuanto a los mamíferos 
destacar la presencia de 
especies como la nutria, el 
tejón, la gineta, la garduña 
o el gato montés, sin olvi
dar un buen número de 
micromamíferos.

Mil años atrás
A mitad de camino entre la 
presa de Linares y el pue
blo de Montejo de la Vega, 
se hayan las ruinas de un 
antiguo convento que hoy 
llaman del Casuar. Mil años 
atrás aquí se asentaban la 
villa y el monasterio llama
dos entonces del Cova- 
suar. En el año 931 Fernán 
González y su madre 
Muniadona deciden donar
los al monasterio de San 
Pedro de Arlanza en los 
siguientes términos:
“Concedemos, nuestro 
monasterio y nuestra villa 
de Covasuar, en el lugar 
que llaman Macelbardón, 
juntamente con nuestras 
tierras propias(...). Lo 
damos todo con sus salidas 
y entradas, sus aguas y 
sus cauces, sus cimientos 
y edificios, y prometemos 

por Dios y el reino de la 
gloria que nunca hemos de 
ir contra esta determina
ción".
Hoy, mil años después, sus 
actuales propietarios los 
montejanos, han cedido las 
mismas tierras para que 
con “sus salidas y entra
das, sus aguas y sus cau
ces", sean un refugio de 

_—-------------

Ficha informativa

' LOCALIZACIÓN: Al NE de la provincia de Segovia. 
sobre el río Riaza; linda al Norte con la provincia de 
Burgos y al Este con la de Soria.

SUPERFICIE: 6.470 Has.

TÉRMINOS MUNICIPALES: Maderuelo, Valdevacas 
de Montejo, Montejo de la Vega de la Serrezuela.

POBLACIÓN EN EL INTERIOR: 424 habitantes.

VALORES NATURALES: Una de las particularida- 
' des de este espacio natural es su geomorfología, 

pero lo más interesante es sin duda la gran riqueza 
en especies de aves que posee. Prueba de ello es la 
catalogación aquí de más de 20 especies de las 
incluidas en la Directiva Europea relativa a la 
Conservación de las Aves Silvestres; entre ellas hay 
que destacar las importantes colonias de buitre leo
nado y alimoche.

MEDIDAS DE PROTECCIÓN: En este espacio natu
ral existen dos Refugios de Caza, uno gestionado 
por la asociación ADENA-WWF. y otro por la 
Confederación Hidrográfica del Duero. En 1987, 
algunos de los territorios que forman parte del 
Refugio fueron declarados ZEPA (Zona de Especial 
Protección para las Aves), según Directiva de la 
CEE al cumplir este espacio los criterios de selec
ción para algunas especies: alimoche, buitre leonado 
y búho real.

vida salvaje. Entre sus ris
cos, como diría Fernández 
Florez, ‘toda la ciencia con
siste en saber que de cuan
to se puede ver, hacer o 
pensar, sobre la tierra, lo 
más prodigioso, lo más pro
fundo, lo más grave es 
esto: vivir”.

Jaime Cabillas
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Especie Protegida

FICHA )
NOMBRE CIENTÍFICO:
Falco peregrinus
sbsp. brookei (Sharpe)

DIMENSIONES:
Longitud total: Desde 38 a 51 cm.

ENVERGADURA:
Puede alcanzar desde 81 hasta 
113 cm.

PESO:
La subespecie española puede pesar 
entre 0,5 y 1 kg.

PLUMAJE:
Los adultos tienen el dorso gris piza
rra y las partes inferiores blanco roji
zo con un fino barreado negro.

ALIMENTACIÓN:
Carnívoro, es principalmente ornitó- 
fago.

REPRODUCCIÓN:
Entre febrero y julio, pudíendo sacar 
adelante hasta 4 ó 5 pollos.

LONGEVIDAD :
En cautividad puede llegar a los vein
te años.

Halcón peregrino
Más rápido que el viento
Sus grandes y negros ojos, su discreto pico y su cabeza redondeada, transmiten a quién le ve una sensación 
de inteligencia y serenidad que no se aprecia en otras rapaces.

C
uando se tiene la 
oportunidad de con
templar por vez pri
mera a uno de estos 

magníficos animales, llama 
poderosamente la atención 
la asombrosa perfección de 
su plumaje, que nos sugie
re el pensamiento de que, 
pluma a pluma, haya sido 
cuidadosamente recortada 
por manos artesanas res
pondiendo a patrones 
especialmente diseñados 
para luego colocarse en un 
lugar preciso, determinado 
desde antaño.
La suavidad y elegancia de 
sus formas, el hermoso 
dibujo y colorido de su 
librea, junto con la nobleza 
de su mirada, no hacen 
sospechar su realidad de 
predador especializado en 
la más difícil de las cazas: 
la de pájaros al vuelo.

Dentro del amplio grupo de 
las aves rapaces, todas 
ellas carnívoras en distinto 
grado, encontraremos 
ejemplos.de aprovecha
miento de todos los recur
sos cárnicos en mayor o 
menor proporción: peces, 
reptiles, anfibios, mamífe
ros, aves y cadáveres.
Entre todas ellas, son 
pocas las especies que se 
especializan en un grupo 
concreto tan determinado 
como son las aves, el más 
difícil.
Efectivamente el halcón 
peregrino, es uno de los 
más universales represen
tantes de una familia, la de 
los Falcónidos, que muy 
poco tienen que ver con el 
resto de las aves de presa. 
Esta familia representa un 
grupo zoológico de gran 
especialización, al que 

solamente su función pre
dadora le relaciona con el 
resto de las rapaces. Es lo 
que se conoce como con
vergencia adaptativa.

Representa un 
grupo zoológico de 

gran especialización, 
al que solamente su 

función predadora le 
relaciona con el resto 

de las rapaces.

Táctica de caza
En los grandes espacios 
abiertos en los que gene
ralmente habita, la sorpre
sa en el ataque resulta muy 
difícil por la gran visibilidad; 
la escasez de oteaderos 

donde esperar el paso de 
la víctima lo dificulta más 
aún. Por eso el halcón ha 
de vigilar desde el aire, a 
gran altura para no ser 
visto fácilmente. Desde allí 
y gracias a su magnífica 
vista, puede descubrir a 
una presa a distancias kilo
métricas. Es entonces 
cuando su máquina muscu
lar funciona al máximo. Sus 
alas largas y afiladas, 
hechas para el vuelo batido 
a gran velocidad, se mue
ven por poderosos múscu
los de alto consumo 
energético.
La gran densidad de su 
cuerpo, mayor que la de 
cualquier otra rapaz, le per
mite aprovechar eficazmen
te la fuerza de la gravedad 
al emprender una caída 
libre en la que la suavidad 
y elegancia de sus formas 

le permiten penetrar el aire 
sin resistencia alguna. Sólo 
las puntas de sus alas se 
separan del cuerpo para 
dirigir y dar un impulso adi
cional a la caída, que 
puede llegar a alcanzar 
velocidades de 250 Km./h. 
El impacto con la presa se 
reduce a un toque con sus 
uñas posteriores, que a 
esta velocidad son capaces 
de abrir limpiamente una 
caja torácica. Otras veces 
se deja caer por debajo de 
la presa para luego, apo
yándose en el viento y sin 
perder velocidad, aprove
char el ángulo muerto en 
su visión y capturarla 
desde abajo.
A esta velocidad el aire 
provocaría el vacío en las 
fosas nasales impidiendo 
la respiración, pero las 
Falcónidas tienen estos ori-
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El halcón peregrino 
es una especie prác
ticamente cosmopoli
ta. que ha sabido 
adadtarse a variadas 
condiciones de vida.

ficios de forma circular, no 
alargada como el resto de 
las rapaces, y con un 
pequeño tubérculo en el 
centro que les permiten 
romper el torbellino que de 
otra forma las mataría. Otra 
característica única de ésta 
familia es la presencia de 
un doble diente en su corto 
Pico, que actuando a la 
manera de un sacaboca
dos, mata a sus presas 
instantáneamente, partién
doles el cuello en un solo 
movimento.

Reproducción
En el mes de febrero 
comienza el macho sus 
exhibiciones 
acrobáticas 
ante la mirada 
complacida de 
su Pareja, que 
Permanece en 
aiguna de las 
grietas del 
cantil.
Hasta prime
ros o media
dos de marzo 
Pueden durar 
este tipo de 
Cornporta-

Tras una serie de 
bailes ritualizados 

tiene lugar la cópula, 
que siempre es en 

tierra y núnca en el 
aire como sólo la 

fantasía y la leyenda 
han querido ver.

^ientos en que los dos 
miembros de la pareja se 
Persiguen en el aire dando 
Pasadas el uno al otro. En 
estos vuelos el macho 
^uele matar alguna presa 
PUe luego cede a la hem- 

ra en pleno vuelo como 
^rgumento a favor de su 
calidad como padre.

ras una serie de bailes 
balizados tiene lugar la

Pu|a, que siempre es en

tierra y núnca en el aire 
como sólo la fantasía y la 
leyenda han querido ver. 
La puesta, normalmente de 
dos o tres huevos, suele 
tener lugar durante el 
mismo mes de marzo, 
directamente en tierra o en 
la roca desnuda de alguna 
abrigada repisa u oquedad 
del cantil, pero sin construir 
ningún tipo de nido.
La incuabación, que dura 35 
días, corre principalmente a 
cargo de la hembra que sólo 
se separa de los huevos pa
ra comer o bañarse; el ma
cho, que habitualmente 
caza para alimentarla, le 
substituye en estas ocasio

nes. Nacidos 
los pollos y 
mientras el ma
cho sigue apor
tando caza, es 
la hembra la 
encargada de 
alimentarlos, 
por lo que ha 
de despedazar 
todas las pie
zas. Es éste 
un duro trabajo 
que requiere 
mayor energía 

que la propia caza; por esta 
razón las hembras llegan a 
ser un tercio más grandes y 
fuertes que los machos. Esta 
división del trabajo llega al 
extremo de que si la madre 
desaparece, el macho sigue 
aportando comida al nido pe
ro es incapaz de alimentar a 
los pollos que pueden llegar 
a morir rodeados de comida. 
Tras poco más de un mes 
en el nido, los jóvenes son 

capaces de volar, pero 
hasta tres semanas más 
tarde no acompañarán a 
sus padres en las expedi
ciones de caza en las que 
aprenderán las técnicas 
básicas para sobrevivir tras 
su independencia, que 
suele acaecer en las prime
ras semanas de julio.

Situación actual
El halcón peregrino es una 
especie prácticamente cos
mopolita, que ha sabido 
adaptarse a variadas condi
ciones de vida, de tal forma

PARA LEER

LIBRO DE CETRERIA 
de Juan de Sahagún

Cairel Ediciones. 
Madrid 1984.

En tiempos de Juan II de Castilla, quizás en 1450, 
uno de los halconeros del palacio real, juan de Sant 
Fagún ( apellido que luego desvirtuaría en Sahagún ) 
escribió un Libro de Cetrería. Sahagún tiene encarni
zados detractores que opinan que su obra es un des
carado plagio de la que escribiera López de Ayala. 
Sin embargo para muchos otros es un tratado de
cetrería que indudablemente tiene influencias de Ayala pero que también tiene 
mucho de original aportando un gran vagage de conocimientos veterinarios. El 
libro está dividido en tres tratados. En el primero, habla de los plumajes de las 
aves de cetrería, de cómo han de gobernarse, de las mudas, y de cómo han de 
ingerirse las plumas quebradas y rotas. En el segundo tratado hace referencia a 
las enfermedades que padecen los halcones y azores. Finalmente en el tratado 
tercero da remedios para curar las heridas y llagas de las aves.

que en la actualidad se 
reconocen hasta veintidós 
subespecies diferentes. 
España cuenta con la 
mayor población europea. 
En 1986 se calculaba que 
existían en torno a 1.700 
parejas, correspondiéndole 
a Castilla y León la pobla- 
ciónmás numerosa, con 
casi 300 parejas.
Considerado como vulnera
ble por el Libro Rojo de los 
Vertebrados de España, se 
encuentra protegido por los 
convenios de Berna y de 
Bonn, se le contempla en el

reglamento CITES que 
regula el comercio de espe
cies amenazadas de fauna 
y flora silvestres, mientras 
el R.D. 439/90 le considera 
especie amenazada de 
interés especial.
Muy sensible a la presencia 
de pesticidas organoclora- 
dos que interfieren seria
mente su proceso re
productivo, hoy día su prin
cipal amenaza parece ser 
el robo de huevos y pollos.

Prudencio Fdez. González
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Eco-Informe
LA ECOLOGÍA Y EL MEDIO AMBIENTE SE INCORPORAN ESTE AÑO COMO UN RECLAMO MÁS A LOS JUGUETES

Los Reyes Magos 
se visten de verde

El reclamo de la ecología se está introduciendo en el mundo del juguete de la misma manera que en el resto de productos. 
A pesar de todo, el número de establecimientos que ofrecen juguetes y juegos alternativos a los avituales es 

bastante pequeño en nuestro país

A
l finalizar la década 
de los setenta caye
ron en desuso la 
mayoría de los juguetes 

tradicionales (caballitos de 
cartón y madera, aros, sol
dados de plomo, trompos) 
y el plástico comenzó a 
hacer verdareras maravi
llas y “diabluras”, prescin- 
dendo de la mano de obra 
especializada y fabricando 
en serie todo aquello que 
pudiera despertar la curio
sidad infantil. Las diferen
tes variantes del Mecano, 
lanzado en Gran Bretaña 
en 1911, y del Lego, crea
do en 1954 por el danés 
Olaf Christiansen, resisten 
heroicamente la avalancha 
de juguetes mecanizados. 
En la actualidad, educado
res y padres muestran su 
inquietud ante la pretendi
da intención de los fa
bricantes de basar la 
producción de Juguetes en 
simples réplicas de nuestra 
cultura material. No sería 
la primera vez que 
contempláramos la excita
ción alegre de un niño ante 
el vuelo de una mariposa, 
el deslizarse de una rama 
sobre el lecho de un río o 
los colores de las flores. 
Esto es así y pocas veces 
se repara en intentar repro
ducir estas situaciones.
Por todo ello, algunos 
fabricantes y numerosos 
artesanos se siguen afe
rrando a la tradición y cre
en que la elaboración de 
juguetes de madera y de 
trapo sigue siendo una 
alternativa útil y solidaria a 
la actual avalancha de ju
guetes mecanizados. Puzz
les para todas las edades, 
balancines, teatros de gui
ñol, marionetas, camiones 
y trenes de madera, mu
ñecas de trapo y de pelu- 
che e incluso sonajeros 
intentan despertar también 
la ilusión por el juego de 
los más pequeños.
Desde Valencia, cuna de la 
industria juguetera, el Cen
tro Primer Aprendizaje 
(CPA) ha sido uno de los 
pioneros en la plena inte-

La Unión de Consumidores de España advierte del peligro evi
dente de que el reclamo de la ecología se utilice en los juguetes 

sólo por simple estrategia comercial y sin ninguna consideración 
moral hacia los chavales.

gración en sus produccio
nes en serie de juguetes 
con valores asociados a la 
ecología y el medio 
ambiente. La madera, telas 
de suave rizo o plásticos 
flexibles están presentes 
en muchos de los objetos 
realizados por este tipo de 
fabricantes. Entre los jue
gos presentados por CPA 
destaca uno titulado “La 
Ecología", donde se anima 
a sus participantes a en
contrar soluciones para 
conseguir el equilibrio 
medioambiental, luchando 
contra la contaminación, la 
desaparición de especies o 
el avance del desierto; otro, 
llamado “Tus plantas”, per
mite realizar toda una serie 

de experimentos con semi
llas y plantas, desde su 
plantación o siembra hasta 
su crecimiento.
Pero la producción de 
juguetes con matiz ecológi
co no acaba aquí. Según 
Natividad Cifuentes, de la 
Unión de Consumidores de 
España, “el reclamo de la 
ecología se está introdu
ciendo en el mundo del ju
guete de la misma manera 
que en el resto de produc
tos, es decir, no tiene nada 
que ver con el contenido y 
la finalidad del juguete". 
Eso sí, cree positivo que "a 
través del juguete se inten
te demostrar a los niños los 
problemas medioambienta
les del planeta".

Garantizar la seguridad

Cuando muchos otros pro
ductos están a la espera de 
que la Comunidad Europea 
les facilite por fin la ansia
da ecoetiqueta, los jugue
tes lucen un particular 
distintivo de calidad desde 
1989 que garantiza su 
seguridad y su carácter 
inofensivo. Parece ser que 
las autoridades co
munitarias hicieron válida 
la premisa de “los niños pri
mero”.
La etiqueta, que consiste 
en las letras CE enmarca
das en un cuadrado, se 
concede gracias a la apli
cación de la Directiva

88/378/CE sobre Seguri
dad en el Juguete. Esta 
Directiva garantiza que 
todo juguete comercializa
do en el mercado europeo 
cumple con las normas de 
seguridad necesarias para 
salvaguardar la salud de 
los niños. España, que 
asumió la Directiva el 30 de 
julio de 1990, cuenta con 
varios organismos recono
cidos por Bruselas para 
certificar o ensayar los ju
guetes que llevarán la 
marca CE. La Asociación 
para la Investigación de la 
Industria del Juguete 
(AIJU) es uno de estos 
organismos y analiza las 
propiedades mecánicas y 
físicas, la inflamabilidad, 
las propiedades químicas y 
eléctricas, la higiene y la 
radiactividad. A su vez, el 
Departamento de Pedago
gía estudia la adecuación 
de los juguetes a las distin
tas etapas del crecimiento 
infantil y las aptitudes que 
en ellos se desarrollan, con 
ello se pretende proteger la 
salud psicológica de los 
niños y contribuir a su edu
cación integral.
Pero las normas de seguri
dad dictadas por la Comu
nidad Europea no parecen 
haber ayudado mucho al 
sector juguetero español. 
Salvador Miró, presidente 
de la Asociación Española 
de Fabricantes de Jugue
tes (AEFJ) afirma que 
“buena parte de los produc
tos procedentes del extre
mo oriente que inundan el 
mercado español no cum
plen con la normativa 
vigente sobre seguridad”. 
La preocupación es lógica 
si tenemos en cuenta que 
1991 ha sido el primer año 
en que la balanza comer
cial del sector se presentó 
desfavorable con un déficit 
de 7.284 millones de pese
tas. La cifra de ventas tota
les también descendió en 
un 0,35 por ciento, quedan
do en 101.045 millones de 
pesetas.
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El 17 de octubre de 1755, Femando VI ordenó la creación del Real Jardín Botánico de Madrid, que se instaló en la Huerta 
de Migas Calientes, en las inmediaciones de lo que hoy se denomina Puerta de Hierro, a orillas del no Manzanares.

Contaba con más de 2.000 plantas, recogidas por José Quer, botánico y cirujano, en sus numerosos viajes por la Península, 
u obtenidas por intercabio con otros botánicos europeos.

A
 partir de 1774, 
Carlos III dio ins
trucciones para 
su traslado al 

actual emplazamiento del 
paseo del Prado, donde se 
inaugura en 1781. Sabatini 
—arquitecto del Rey— y 
Juan de Villanueva —al 
que debemos el Museo del 
Prado, el Observatorio 
Astronómico y otras 
obras— se hicieron cargo 
del proyecto.
En esos años se constru
yeron las tres terrazas 
escalonadas, se ordenaron 
las plantas según el méto
do de Linneo —uno de los 
botánicos más importantes 
de la Historia—, se cons
truyeron también la verja 
que rodea el Jardín, los 
emparrados y el invernácu
lo llamado Pabellón Villa- 
nueva, en el que se 
encuentra la Cátedra 
donde impartió sus clases 
Antonio José Cavanilles.
La Guerra de la Indepen
dencia en 1808 le trajo al 
Jardín años de abandono y 
tristeza, en los que son 
destacadles los esfuerzos 
de Mariano de La Gasea 
Por mantenerlo dentro de 
!as corrientes científicas 
europeas.
En 1857, siendo Mariano 
de la Paz Graells director 
del Real Jardín, se realiza
ron reformas importantes 
Que aún perduran, como el 
invernadero que lleva su 
nombre y la remodelación 

de la terraza superior. 
También en época de Gra
ells se instaló un zoológico, 
que doce años más tarde, 
siendo ya director Miguel 
Colmeiro, se trasladó al 
Jardín del Buen Retiro.
En la década de 1880 a 
1890, el Jardín sufre impor
tantes pérdidas. En 1882 
se segregan 2 Ha. para 
construir el edificio que 
actualmente ocupa el 
Ministerio de Agricultura, 
con lo que su superficie 
queda ya reducida a las 8 
Ha. actuales. En 1886 un 
ciclón derribó en su recinto 
564 árboles de gran valor. 
En el primer tercio de 
nuestro siglo, se inician 
con seriedad las investiga
ciones en el campo de 
la micología, y adquieren 
un elevado nivel las desa
rrolladas en el de la 
micromicetología.
En 1939 el R. J. Botánico 
pasa a depender del Con
sejo Superior de Investiga
ciones Científicas.
En 1942 es declarado Jar
dín Artístico.
En 1974, tras décadas de 
penuria y abandono, fue 
cerrado al público para 
abordar profundas obras 
de restauración que acaba
ron devolviéndole su estilo 
original.
En 1981, coincidiendo con 
el bicentenario de su tras
lado, fueron inauguradas 
las reformas por SS. MM. 
los Reyes de España.

Se realizan trabajos de 
investigación botánica 
especialmente en taxono
mía, corología e historia.

Se estudian y clasifican 
los vegetales españoles 
en el medio natural y en 
cultivo.

Se recogen semillas y 
almacenan en un banco, 
para intercambiar con 
más de 300 jardines bo
tánicos y otros centros de 
todo el mundo.

Se celebran exposiciones, 
congresos, conferencias y 
diversas actividades cultu
rales en el Pabellón Villa- 
nueva y salón de actos.

Se redactan y editan 
publicaciones científicas, 
tanto revistas periódicas 
como libros.

ACTIVIDADES 
DEL JARDÍN

INFORMACIÓN 
DE INTERÉS

En la Biblioteca, Herbario 
y Archivo se realizan con
sultas para trabajos de 
investigación.

Se imparten anualmente 
cursos teórico-prácticos 
para formación de jóve
nes jardineros.

Se introducen especies 
de otros países para culti
vo y exhibición en el Jar
dín.

Edificio de investiga
ción. Alberga las depen
dencias de la Dirección y 
departamento de investi
gación, así como la Biblio
teca y Herbario. En la 
parte superior del Pabe
llón Villanueva se encuan- 
tran el salón de actos y 
las dependencias del Ser
vicio de Conservación del 
Jardín.

Horario.
Todos los días del año, 
excepto Navidad y Año 
Nuevo, desde las 10 h. 
hasta la puesta de sol 
(invierno 18 h. y verano 
21 h.).
Exposiciones.
En el Pabellón Villa- 
nueva, con horario 
similar al del Jardín.
Dirección y teléfonos.
Plza. de Murillo, 2.
28014 MADRID.
Centralita del Jardín: 
585 59 60.
Sociedad Amigos del 
Botánico: 420 04 38.
Escuela de Jardinería: 
420 15 85.
Visitas colectivas y 
guías.
Se pueden solicitar lla
mando a las oficinas de 
la Sociedad de Amigos 
del Botánico.

Mercedes
construye 

automóviles
ecológicos

► Uno de los principios rectores de la 

filosofía de Mercedes-Benz es la protección 

del planeta en que vivimos. Una protección 

que no se limita a la reducción del consu

mo y de la emisión de gases, sino que 

comienza ya en la fase de diseño y conti
núa en el proceso de producción, con la 

elección de materiales reutilizantes, pintu

ras sin disolventes o espumados plásticos 

libres de CFG. Mercedes no sólo piensa 

en su futuro, sino en el de todo el planeta.

Concesionario Oficial Mercedes-Benz

SEGAUTO
Polígono Industrial "El Cerro"; Calle Peñalara, 10. Tels.: 921/4 2 76 11 - 42 7 7 4 5. 400 06 SE(.O\ IA. Mercedes Benz
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En Breve
■el

EXITO DE CIMA’93 
Más de 35.000 personas, 
de las que un tercio eran 
escolares, han visitado el 
I Certamen Internacional de 
Medio Ambiente (CIMA'93) 
que ha tenido lugar en 
Valladolid desde el pasado 
día 25 de noviembre. La 
feria comercial cerró sus 
puertas el domingo día 28, 
pero los pabellones institu
cionales permanecieron 
abiertos al público hasta el 
5 de diciembre.
El objetivo de esta muestra 
ha sido, según el director 
de la Institución Ferial de 
Castilla y León -entidad 
organizadora-, «concienciar 
al público sobre la grave
dad del problema ambien
tal, la necesidad de cambio 
en los hábitos de consumo 
y la posibilidad de hacerlo 
sin grave quebranto econó
mico».

CAÑON DEL RIO 
LOBOS
El Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla y León 
ha declarado nula la licen
cia de obras concedida por 
el Ayuntamiento de Ucero 
(Soria) en 1991 y que auto
rizaba la reforma y amplia

ción de un bar ubicado en 
la zona protegida del par
que regional de Cañón del 
Río Lobos.
La anulación de esta autori
zación municipal permitirá 
el derribo de las obras rea
lizadas en el Cañón del Río 
Lobos y que fueron denun
ciadas por la asociación 
ecologista ASDEN por con- 
diderar que las obras eran 
¡legales y atentaban contra 
el espacio protegido.
ASDEN presentó ante los 
tribunales una denuncia 
contra el Ayuntamiento de 
Ucero por presunta prevari
cación, aunque en el juicio 
celebrado en el mes de 
septiembre la Corporación 
fue absuelta.

SANEAMIENTO EN 
EL FUTURO
Todos los grupos de la 
oposición parlamentaria en 
las Cortes regionales han 
mostrado serias dudas 
sobre las posibilidades de 
financiación del Plan 
Regional de Saneamiento, 
cuya revisión contempla 
inversiones de 105.000 
millones de pesetas hasta 
el año 2005.
Sin embargo, el consejero 
de Medio Ambiente desta
có hoy su confianza en que 
salga adelante alguno de 
los tres horizontes anuales 
de financiación previstos 
con cifras entre 6.000 y 
8.000 millones de pesetas 
en cada ejercicio.

Asimismo lanzó una oferta 
a la Cámara para la bús
queda de fórmulas de 
financiación.
El responsable de Medio 
Ambiente justificó la revi
sión del Plan ante las nue
vas directrices europeas, el 
tratado de Maastricht -que 
ordena al Consejo de 
Europa la creación de un 
fondo de cohesión que 
financie el Medio Ambiente- 
y la modificación de los 
proyectos hidrográficos de 
cuenca.
Francisco Jambrina anun
ció que la Junta presentará 
a la Cámara una Ley de 
Vertidos para gestionar un 
canon regional «si fallan las 
tres expectativas de finan
ciación que ahora se estu
dian».

CEPOS ILEGALES 
EN LA YECLA
El Servicio de Protección 
de la Naturaleza (SEPRO- 
NA) de la Guardia Civil de 
Burgos ha desmantelado 
una docena de cepos ilega
les y 3 jaulas-trampa en un 
coto de caza de La Yecla 
(Burgos) incluida como 
Paisaje Natural en la Red 
de Espacios Naturales de 
la Junta.
La actuación de la Guardia 
Civil responde a una inves
tigación sobre las obras 
realizadas por la empresa 
constructura «Fomento del 
Entorno S.A.», que aproxi
madamente hace un año y 
medio pidió permiso para 
crear un coto de caza pri
vado en uno de los encla
ves ecológicos más 
valiosos de la Comunidad, 
el Valle de Arlanza en la 
provincia de Burgos, según 
un comunicado difundido 
hoy por la asociación eco
logista Grupo de Acción 
Medioambiental de Burgos 
(GAMBU).
El proyecto de Fomento del 
Entorno, del empresario

Felipe Pereda, ha supuesto 
también, según GAMBU, 
«la corta indiscriminada de 
285 sabinas y 623 encinas, 
que dejaban el lugar limpio 
y listo para la actividad 
cinegética».
Finalmente, GAMBU exige 
también a la Junta mayor 
protección para La Yecla, 
paraje que comprende 
desde el desfiladero del 
mismo nombre hasta el 
sabinar de Mambrillas de 
Lara, «ya que es sujeto de 
continuas agresiones y 
atentados ecológicos que 
merman su potencial de 
fauna y flora».

FUNDACION 
«OSO PARDO»
Luchar contra el furtivismo 
y controlar la actividad 
cinegética en los territorios 
habitados por osos pardos 
son los objetivos de la 
guardería de caza creada 
por la Fundación «Oso 
pardo cantábrico». La 
inversión de este proyecto 
asciende a siete millones 
de pesetas.
La actuación de esta guar
dería, que está integrada 
por cuatro guardas, se cen
trará en las zonas donde la 
Fundación ha adquirido los 
derechos de caza, como 
las once mil hectáreas de 
un coto en las cuencas 
altas del Sil (León).
La Fundación «Oso pardo» 
pretende abarcar en un

futuro 25.000 hectáreas y 
contar con ocho guardas 
que colaborarán en las 
tareas de vigilancia y con
trol con los efectivos de la 
Junta de Castilla y León y 
el Servicio de Protección 
de la Naturaleza de la 
Guardia Civil (SEPRONA), 
según ha manifestado el 
presidente de la fundación, 
Guillermo Palomero.
La guardería de caza dis
pone de tres vehículos 
todoterreno -adquiridos 
mediante un convenio con 
la empresa Rover-, emiso
ras fijas y portátiles y apa
ratos de intercepción de 
comunicaciones para 
barrer las frecuencias de 
onda y detectar las que uti
lizan bandas de cazadores 
furtivos que operan en la 
Cordillera Cantábrica.
El presidente de la 
Fundación ha manifestado 
que si la Junta de Castilla y 
León desarrolla su política 
de Espacios Naturales 
cubrirá el 85 por ciento del 
territorio de distribución del 
oso pardo -en la actualidad 
hay entre 70 y 90 ejempla
res en toda la Cordillera-. 
Las actuaciones de la cita
da Fundación incluyen la 
conservación y restaura
ción de hábitats del oso, 
erradicación del furtivismo, 
educación y divulgación y 
adquisición de patrimonio 
etnográfico directamente 
relacionado con el oso.

uH_n

¿í Junta de
uBu

Castilla y León
CONSEJERIA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACION DEL TERRITORIO

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Sábado 11 de diciembre de 1993 AGENDA 21

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Domingo 12 de diciembre de 
1993.
Van 346 días, faltan 19.
Sol: De 7,29 a 17,49.
PARA EL LUNES
Lunes 13 de diciembre de 1993.
Van 347 días, faltan 18.
Sol: De 7,29 a 17,49.
> SANTORAL
Mañana: Santos: N- Sra. de 
Guadalupe, Arsenio, Deógenes 
Lunes: Lucía, Orestes, Egenio, 
Columba.
> FARMACIA DE GUARDIA
Hoy: Segovia: Jiménez Cobale- 
da, Velódromo,4. Semiesquina 
Ezequiel González.
Domingo: Segovia: Rubio Rua
no, Vía Roma,30.

BonoXLoto
Viernes, 10

3 4 24 35
39 Com. 27

Rein. 8 47

Miércoles, 8

2 17 25 27 39 45 Com. 18
Rein. 1

Martes, 7

5 12 31 37 38 45 Com. 2
Rein. 5

Lunes, 6

3 9 11 13 22 38 Com. 46
Rein. 9

loleriaH^Ofimihval
Jueves, 9
7 10 14 19 35 44 Com. 38

Rein. 6

Sábado, 4

2 11 13 29 32 38

Viernes, 10

06.156
012

Jueves, 9

96.973
Martes, 7
38.277

Miércoles,! Lunes. 29

50.196 54.456

TERMOMETRO

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural Caja Segovia)

— Pintura. Lope Tablada 
Martín. Hasta el 19 de diciem
bre.

— Exposición permanente. 
Sala del escultor Florentino Tra
pero.

COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

— Obra plástica arquitectos. 
Juan Andrés Aguirre, Eugenio 
Concepción. Federico Coullaut- 
Valera. José Luis Dumas. Juan 
Carlos Gargiulo, Julián López 
Parras, Juan Luis Pita, José Car
los Segovia. Hasta el 12 de di
ciembre.

CERVECERIA SANTANA

- Oleos. Ana Miranda. Hasta 
el día 15 de diciembre.

CASINO DE LA UNION

— Obras pictóricas del patri
monio de las entidades integra
das en la Federación Española 
de Círculos y Casinos Cultura
les.

CENTRO SOCIAL

— Fotografías. Carlos Martín 
Aceves. Hasta el 13 de diciem
bre.

CASA DE LOS PICOS

— “Un lugar para el Acue
ducto". Joseph Nieto.Casa de 
Velázquez y Casa de los Pi
cos.

I ,\ ALHONDIGA

— Pintura. “Laberintos”. 
Centro penitenciario de cum
plimiento de Segovia. Hasta el 
17;

CUELLAR

SALA CAJA SEGOVIA

— Pintura. Colectivo "Alen". 
Obras de Ignacio Caballo Tré
bol, Marisa Casado, Miguel Co
pon, Carlos Lago, Isabel M. Ru
bio, Paloma Ortega. Carlos de 
Paz, Carlos Sanz Aldea y Ma
nuel Velasco. Hasta el 17 de di
ciembre.

LA GRANJA DE 
SANILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones permanentes: 
“Cristal de La Granja", siglo 
XVIII. “Vidrio Europeo", siglo 
XVI-XIX. “Tecnología del Vi
drio". Horario de visitas: de 
11,00 a 19,00 horas ininterrum
pidamente. Los lunes y martes 
las salas permanecerán cerradas.

BRIEVA

EL PALOMAR

— Pintura. “Viaje de invier
no". Joan Colomer Camarasa y

RECOMENDAMOS
■ MUSICA Y TEATRO 

DE FIN DE SEMANA

La coral Voces de Castilla 
ofrecerá hoy sábado día II 
un concierto en la localidad 
de Riaza, a las 20.00 horas, 
mientras que el domingo lo 
hará en la villa de Cuéllar, 
también a la misma hora.

Sala Innisfree de San Ra
fael. Hoy a las 24.00 horas, 
“Johny Juerga y los que re
montan el Pisuerga".

Teatro Juan Bravo. Sába
do a las 21,00 y domingo a 
las 19,(X) horas. Teatro negro 
de marionetas. F. de fantasía. 
“Melodía para una noche de 
tres lunas".

PROVINCIAS TEM MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila ................................. ... 9,8 -0,4
Burgos ............................... .... 7,7 6,0
León................................... ....11,0 6,0
Falencia ............................ .... 6,8 1,2
Salamanca ........................ ....12,0 4,0
Segovia............................... ....10,8 3,0
Soria................................... ....10,8 -2,0
Valladolid.......................... ....12,6 4,4
Zamora.............................. ....10,1 6,8

LIGERO DESCENSO DE LAS TEMPERATURAS

Hoy, en la mitad norte intervalos nubosos, aumentando al 
final del día, en el resto poco nuboso; nieblas matinales per
sistentes; temperaturas estacionarias o en ligero descenso, 
con máximas previstas entre 6 y 11 grados; vientos flojos con 
predominación de la componente oeste.

Mañana, en el cuadrante noreste intervalos nubosos; poco 
nuboso en el resto; algunos bancos de niebla matinales; tem
peraturas en ligero descenso, con mínimas previstas entre -2 
y 4 grados; en la mitad este vientos flojos del noreste, en el 
resto flojos variables.

Rocío I. Gregory. Hasta el 11 de 
enero de 1994.

■ CONVOCATORIAS

AYUDAS PARA LOS 
UNIVERSITARIOS

Convocatoria de ayudas para 
el transporte universitario curso 
1993/1994. Asociación Hori
zonte Cultural y Fundación Ni- 
comedes García Gómez. Las 
ayudas tienen como destinata
rios a miembros de Horizonte 
Cultural residentes en Segovia. 
Su finalidad es costear los gastos 
de desplazamiento derivados de 
la realización de estudios en lo
calidad distinta de la del domici
lio familiar. Se amplia el plazo 
de presentación de solicitudes ' 
hasta el jueves 23 de diciembre 
a las 20,00 horas en la sede de la 
asociación.

■ AVISOS

par t ed en iev e

Puerto de Navacerrada:
Un remonte en funcionamien

to. Uso turístico. Información, 
91- 852 14 35.

Valcotos:
Ningún remonte en funciona

miento. Información, 91-435 15 
48.

Valdesquí:
Ningún remonte en funciona

miento. Información. 91-852 04 
16.

La Pinilla:
Ningún remonte en funciona

miento. Información. 921-55 03 
04.

■ CULTOS

ADORACION NOCTURNA

La Adoración Nocturna de 
Segovia celebrará su vigilia or
dinaria conrrespondiente al mes 
de diciembre, para los turnos de 
ANE y ANFE hoy a las 20.30 
horas, con la junta de turno para 
acto seguido comenzar la vigi
lia. Los actos serán en la iglesia 
de San Sebastián. Se ruega pun
tualidad a la junta de turno.

ADEMAS

CURSILLOS 
AGRARIOS

Cursillos agrarios “Caja 
Segovia", impartidos por 
profesores de INEA de Va- 
lladolid.

Cursillos de 
agronomía:

Cultivos de secano, de re
gadío, plan de forestación, 
alternativas a la agricultura 
tradicional, productos de 
calidad, y cultivos de horta
lizas o flor en invernaderos.

Contabilidad, 
economía y gestión:

Fiscalidad práctica, con
tabilidad práctica, gestión 
de los recursos de la explo
tación agraria, comerciali
zación de los productos 
agrarios.
Cursillo de zootecnia:

Gestión de explotaciones 
porcinas.

Otros temas 
(un solo día):

Ayudas de la Junta. Co
munidad Europea y Minis
terio de Agricultura. Dere
chos y deberes de la Seguri
dad Social. Seguros agra
rios. Turismo rural.

Información: Caja de 
Ahorros de Segovia, Obra 
Social y Cultural.

HERMANDAD DE 
DONANTES DE 

SANGRE

La Hermandad de Do
nantes de Sangre pone en 
conocimiento de los veci
nos de Villacastín y su co
marca, que en la tarde del 
próximo martes día 14 de 
diciembre en horario de 
17,30 horas a 21,30 horas, 
se efectuarán extracciones 
de sangre en los locales del 
Centro de Salud de Villa
castín, a cargo del equipo de 
Extracciones de la citada 
Hermandad segoviana que 
se desplazará al lugar con 
tal fin.

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* > COMERCIALES

> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid / >

ACCION IP

ALQUILERES ▼ INMOBILIARIAS ▼
ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 437229 (de 4 a 6).

SE ALQUILA piso amueblado 
con plaza de garaje en Vía Roma. 
Teléfono: 433649.

ALQUILO bar-mesón Las Rocas. 
Nueva Segovia. Bloque Diputa
ción. Teléfono: 433649.
ALQUILO piso grande La Albue- 
ra, exterior, buena situación, 3 
dormitorios, salón, calefacción y 
agua caliente central. 65.000 pts. 
Teléfono: 431643. Sr. Escobar.

ALQUILO piso. Teléfono 432289.

GANADOS ▼
SEMENTALES charoleses. El 
Espinar. Teléfono 181271.

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

AMBITO. Vende magníficas pla
zas de garaje. ¡Ultimas plazas! 
Calle Los Almendros (junto Eze- 
quiel González). Entrega inme
diata. Facilidades de pago.

TRABAJO ▼
250.000 mensuales. Trabajo ca
sero manual. Ratos libres. Infór
mese gratis. Apartado 839 - Cór
doba.

EMPRESA comercial sólida y 
con prestigio de 20 años en el 
mercado selecciona 4 vendedo
res-as y dos jefes de grupo para 
Segovia y provincia para lanza
miento de nuevo producto que es 
una revelación de futuro a nivel 
mundial. Se exige mayor de 25 
años, carnet, coche y disponibili
dad de tiempo, preparación y 
formación a cargo de la empresa. 
Concertar entrevista lunes de 
9,30 a 1,30. Teléfono: 435672.

SE NECESITA limpiadora. Ra
zón, Mesón de Cándido (de 2 a 6 
tarde).

SE NECESITAN extras de come
dor para fines de semana. Razón, 
El Pórtico Real. Teléfono: 
440836.

SE NECESITA obrero para traba
jar como encargado, muy res
ponsable para granja porcino. 
Teléfono: 401025.

NECESITAMOS jardinero con 
conocimientos polivalentes y 
múltiples en servicios de mante
nimiento en general (albañilería, 
fontanería, etc.). Se requiere ex
periencia. Escribir currículum al 
Apdo. 147 de Segovia antes del 
20 de diciembre.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿L» 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

NOVO
agenda de la propiedad inmobiliaria 

A.P.L'n" 12.948

Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 4417 29

iBBLAIITállO DE SEDOVtt

VIVA EN TORRECABALLEROS
“8 UNICAS VIVIENDAS”

• Apartamentos en construcción •
• Calidades nobles. Gastos individuales •

• Solo 200.000 pts. de entrada, resto en 15 años • 
Véalo. Le estamos ofreciendo la mejor oferta de la zona

DECIA HACE50 AÑOS

UN ALDEANO MONTAÑES POSEE UN 
STRADIVARIUS DE INCALCULABLE VALOR

Santander.— El periódico “Alerta” publica un reportaje 
sobre la existencia en el pueblecito montañés de Silió, célebre 
ya por su notabilísima iglesia románica del siglo XI, del 
último violín construido por Stradivarius, y que pertenece al 
aldeano José Manuel Gómez Villegas. Se trata —dice— de 
un legítimo Stradivarius, con su firma marcada a fuego en el 
fondo de la caja por su parte interior, fácilmente legible desde 
fuera. La inscripción dice: “Antonius Stradivarius, Cremo- 
nenfis”. “Faciebat, anno 1734". El sello del artífice es una 
cruz sobre las iniciales A.S., dentro de un doble círculo, de un 
centímetro de diámetro, aproximadamente.

La inscripción no deja lugar a dudas; toda está grabada a 
fuego, excepto las dos útlimas cifras del año (...34), que 
aparecen escritas con una tinta descolorida por la acción del 
tiempo, y puede obedecer a que, teniendo Stradivarius un 
sello para marcar sus obras, y siendo el número de éstas no 
pequeño, grababa tan sólo las dos primeras cifras y las otras 
dos las marcaba a mano, con el fin de que el sello pudiera ser 
utilizado en cualquier año del siglo XVII.../...

Vivienda en situación excepcional 
275 m2 construidos, aproximadamente, magníficas vistas, exte
rior en su totalidad, materiales en primerísima calidad, calefac
ción y agua caliente central, aire acondicionado caliente y frío en 
toda la casa. Opcional en planta superior 25 m2 más de viviendas, 
aproximadamente, comunicada desde interior de vivienda y 
directamente desde escalera principal, con 200 m2 de terraza.

Teléfono 42 25 97 (horas oficina)INFORMACION:

DE INTERES PARA COMERCIANTES E INVERSORES
¿QUIERE INTEGRARSE EN UNA GRAN CADENA 

DE TIENDAS DEPORTIVAS EN FRANQUICIA?

Lo ofrece importante empresa deportiva 
(Distribuidora, Importadora y Fabricante)

Unirse a nosotros supone ser líder en un 
mercado con presente y magnífico futuro.

Beneficios asegurados (en el primer año 
recupera el 100% de la inversión), apoyo 

promocional, publicitario, contable, laboral y 
jurídico.

Interesados conectar con Sr. COSTA 
en los Tinos.: (978) 23 94 68 - 23 66 81 

de 8 a 10,30 horas.

HABITAT C/ Doctor Gástelo, 2
Tno.: 43 30 1 0 / 43 3 0 01

UNION PENOSA
ESTAMOS MEJORANDO

LA CALIDAD
del suministro eléctrico, y para la puesta en marcha de nuevas insta
laciones y operaciones de mantenimiento, nos vemos obligados a 
suspender temporalmente el servicio en las fechas, horas y lugares 
que a continuación se indica.
Rogamos disculpen las molestias que se puedan ocasionar.

DIA 12 DE DICIEMBRE DE 1993
De las 9 a las 11 horas.-- Subestación El Cerro.-- Línea M.T. 15 KV. 

de Circunvalación, afectando a los centros de transformación de 
INSERSO, Matadero Municipal, D. Justino Gómez, D. Julián Pas
cual, Silo y Barriada de San Pedro Abanto.

De las 10,30 a las 12 horas.-- Subestación Los Batanes.-- Centro de 
transformación de San Lorenzo, afectando en Segovia a las calles de 
Puente de San Lorenzo, Los Molinos, San Vicente el Real, Progreso, 
Plaza de San Lorenzo, Iglesia, Echarpiedra, San Cristóbal n91, Las 
Nieves n9 2 al 14 y del 1 al 13, Puente de Ciguiñuelas n9 2 al 8, 
Domingo Vidaechea n? 2 al 12 y del 1 al 7 y Santa Agueda y Fábrica 
de Loza.

De las 9,30 a las 10,30 horas.-- Subestación Los Batanes.- Línea M.T. 
15 KV. de Whisky, afectando a Polvorines, D. Julián García, Indus
trias Cárnicas Eresma, Restaurante LAGO, y los pueblos de Pala- 
zuelos de Eresma, San Cristóbal, Torrecaballeros, Tabanera, Tres- 
casas, Cabanillas, Telefónica en Torrecaballeros, D. Teodoro Casa
do, Quitapesares, Urbaniz. Llancasa 81, Urbaniz. La Atalaya, REI
SA, D. Miguel García, D. Rafael Pinillos, D. Ignacio San Felipe, He
rederos de D. Serapio del Ser.

Las líneas se consideran en tensión ya que, si los trabajos finalizan antes 
de la hora indicada, se repondrá de inmediato el suministro.

EL JEFE DE ZONA

VARIOS ▼
ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

VENTAS ▼
MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m*. 
Teléfonos 420826-434839 (Taba
nera).

VENDO dos únicos chalets, 120 
m2, más parcela en Torrecaballe
ros. Precio: 12.500.000 ptas. Telé
fono 437537.

SE VENDE leña de encina seca. 
Teléfono 431513.

BIOMBO 4 hojas entelado en 
blanco y negro, muy decorativo. 
Impecable. Teléfono 436690.

CERAMICA antigua y actual, va
rias procedencias y colecciones 
y alacena. Teléfono 436690.

BUTACAS en madera de nogal 
barnizada con asiento y respaldo 
tapizados. Teléfono 436690.

| Jesús del Ser y Cía, S.A."]
MADERAS PARA CARPINTERIA 

Y EBANISTERIA

Rodapiés * Frisos * Tarimas 
en pino Melix viejo, Teka roble 
americano y pino Melix nuevo 
POLIGONO INDUSTRIAL

C! Guadarrama, 120 
Telf. 42 90 40 - SEGOVIA

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto
Abónese 
A a ganar

Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

DONAR SANGRE ES SIGNO DE PROGRESO Y CULTURA

HAZTE DONANTE DE SANGRE
Es un mensaje de la

HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE 
DE SEGOVIA

M.C.D. 2022
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tvel Antena 3 Televisión
Í5 00.-TELEDIARIO-1
1 5.27.-EL TIEMPO
15 30.- CINE DE AVENTURAS

-Conflicto en el norte"
17,20. - EL GRAN CIRCO DE TVE
18 55 -COLORIN COLORADO
1905.-LUCKYLUKE
20 00.-CORAZON. CORAZON
21.00.-TELEDIARIO-2
21 27.- EL TIEMPO
21,30.- HABITACION 503
22,00.- QUERIDO JAMES STEWART.

-Vértigo"
00 20.- "La ventana indiscreta"
02.20.- CINE DE MEDIANOCHE. (I).

“A través del lago"
04,00.- FUTBOL

Final Copa Intercontinental: Milán - 
Sao Paulo. Desde Tokio.

0545.- HOLLYWOOD Y LA IMAGEN AME
RICANA: LOS AÑOS DORADOS

06,45.- LA MUSICA DE LAS PELICULAS

Mañana ______________
07,45.- PINNIC
11,00.- EL DIA DEL SEÑOR

12.0 0.- PUEBLO DE DIOS
12.25. -TENDIDO CERO
13,00.- MACGYVER
13,55. - COLORIN COLORADO
14,00.- MOOMIN
14,30. - DINOSAURIOS
15,00.-TELEDIARIO-1
15,27. - EL TIEMPO
15,30. - BUGS BUNNY Y SUS AMIGOS
16,00.- CINE DE ORO (I)

“La isla de los corsarios"
17,45. - CINE DE ORO (II)

“Como ella sola"
19,45. - INFORME SEMANAL
21,00-TELEDIARIO -2
21,27. - EL TIEMPO
21.30. - LA PELICULA DE LA SEMANA 

“A la mañana siguiente"
23,30. - ESTUDIO ESTADIO
00,45.- CINE DE MEDIANOCHE

“Una familia tronada"
02,40.- DIGA 33
03,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

tve2
15,30.- LOS PRIMEROS
16,00.-OPERA
18,00.- DOCUMENTOS TV
19,00.- CERCA DE TI
20,00.-ALATUL
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
22,20.- LOS DIVINOS
00,25.- DIAS DE CINE
01,15.-CINE CLUB.

GRANDES INTERPRETES (I) 
“Regresaron tres"

03,00.- CINE CLUB:

GRANDES INTERPRETES (II):
“Una pobre rica"

04,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07.30.-24 HORAS
08,15.- PLANETA ROCK
08,45.-TIEMPO DE CREER
09.00.- ASI SE HIZO ... ALADIN
09.30.- LOS PRIMEROS
10,30. - BIT A BIT
H.OO.- EL MEJOR DEPORTE
17.30. - LOCOS POR EL BASKET

(Redifusión)
18.00. - BALONCESTO. Liga ACB (15a jorna

da) Estudiantes Caja Postal - F.C. 
Barcelona Banca Catalana Desde el 
Palacio de deportes de la Comunidad 
de Madrid

19,30.- LOS PROBLEMAS CRECEN
20 .00.- POLICIA DE BARRIO
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21 .00.-LINGO
21,30.- LINEA 900
22,00.- OTROS PUEBLOS
23,00.- LEER, VER...LOS NOVIOS

DE MANZONI. Episodio 4
Q1'00-EURONEWS
01T 5.-CINE CLUB.

GENTES DE EUROPA. “El sueño del

mono loco"
U3,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.- NOTICIAS
15,30.-CINE FIN DE SEMANA

“Los más locos y divertidos peque- 
monstruos"

17,30.- MINISERIE
"Amor, mentiras y asesinato"
(Primera parte)

19,15.-CINE
“Atrapados en el horror"

21,00.- NOTICIAS
21,30. - FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL GRAN JUEGO DE LA OCA
01,00.- CINE DE MADRUGADA

“Atardecer en la playa"
02,30.- CINE DE MADRUGADA II

“Entre lobos"
04,10.- CINE DE MADRUGADA III

“Dos menos cuarto antes de Cristo"
05,40.- CINE DE EMISION

Mañana _______________
07.15.- MI BELLA GENIO
07,45.- TRAS 3

TRIS FIN DE SEMANA
11,30. - EL GRAN JUEGO DE LA OCA
14,00.-COSAS DE CASA
14,30. -EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30. - CINE FIN DE SEMANA

“Bicivoladores"
17,30.-MINISERIE

“Amor, mentiras y asesinato
(segunda parte)

19,30.- CINE
“El regreso de la pantera rosa" 

22.00.- LO QUE NECESITAS ES AMOR 

23,30.- CINE.
“Esposa amantes"

01.30.- ESPECIAL ELECCIONES RUSIA, 
con Pedro Piqueras

02,00.- RALLY.
RESUMEN DEL
RAC RALLY DE INGLATERRA

02,15.- NOCHE DE LOBOS
“Viscosidad"

04,00.- CIERRE DE EMISION

15,00.- LAS NOTICIAS DEL
FIN DE SEMANA

15,30.- CINE FIESTA
“Estrella de fuego"

17,30. - GRAN PANTALLA TV
“Huida mortal"
(Primera parte)

19,25. - AVANCE INFORMATIVO
19,30. - LA MAQUINA DE LA VERDAD
21,30. - VIVANLOS NOVIOS
22,20. - SUPERCINE

“Cuando Harry encontró a Sally"

01,10.- CINE
“El resplandor"

02,25.- PRESSYNG BOXEO
03,25.- PLAYBOY
03,55.- DIRECTAMENTE POP
04,30.- CINE

“Aquellos tiempos del cuplé"

Mañana ______________
06,30.- AVANCE DE PROGRAMACION Y

ESPACIOS PROMOCIONALES
06,35.- EL CORCEL NEGRO
07,00.- TELEBUTEN
11,15.-AUTOMAN
12,10.- HELICOPTERO
13,05.-JOVENES JINETES
14,00.- SENSACION DE VIVIR (Rep.)
15.00 -LAS NOTICIAS

DEL FIN DE SEMANA
15.30 - CINE FIESTA

"Secuestro en Bangkok"
17,40. -GRAN PANTALLA TV

"Huida mortal"
(segunda parte)

19.35. -LAS NOTICIAS: AVANCE
19,40. -LA CHISTERA
20,10. -TODO POR LA PASTA
20,40. - SU MEDIA NARANJA
21,30. -LA GRAN GALA

DE VIVAN LOS NOVIOS
00.30.-CURVAS PELIGROSAS

(Serie)
“Al fondo y a la izquierda"

01.30.-PRESSING FUTBOL.

Liga italiana
“Inter-Sampdoria"

03,15.- CIERRE DE PROGRAMACION
Y ESPACIOS PROMOCIONALES

15,00.- FUTBOL AMERICANO
16,00.- FUTBOL LIGA INGLESA
17,50.-CINE;

“Billy Bathgate"
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS:

“Doc City"
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- 24 HORAS
21,00.- PIEZAS:

“El cadáver exquisito"
21,30.- INFORMACION

METEOROLOGICA
21,32.- REDACCION. NOTICIAS
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“Navidad en Filadelfia"
23,34.- CINE: “Super"
00,56.- SESION ESPECIAL V.O: “

“El príncipe de las mareas"
03,03.- CINE: “Pasión devoradora"
04,37.- CINE: “El sol del membrillo"
06,50.- DOCUMENTAL:

“Autorretratos"
07,47.- PIEZAS

Mañana ______________
08,15.- DEL 40 AL1

(Multidifusión)
09,10.- DIBUJOS ANIMADOS.

“Cuentos de Air
09,35.- DIBUJOS ANIMADOS.

“Víctor y Hugo"
10,00.- CINE. “El círculo del poder"
12,12.- DOCUMENTAL.

“Un mundo en miniatura"
13.00.- EL GRAN MUSICAL
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TELESERIE.

“Covington Cross"
15,00.- CINE. “Tomates verdes fritos"
17,06.- DOCUMENTAL. “Deporte al desnu

do. Campos de sangre"
18,00.- PREVIO FUTBOL
19,00.- FUTBOL.

Liga Española
Ath. Bilbao - At. Madrid

21,28.- INFORMACION 
METEOROLOGICA

21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +.

“La prueba"
23,32 - EL TERCER TIEMPO
23,52.- BOXEO
00,52.- CINE. “Laura, del cielo llega la noche"

02,31.- CINE.“Léolo"
03,15.- CIERRE

V
TELEMADRID

15,00.-LOCO POR TI
15,30.-UNA DE CINE ESPAÑOL 

“Turistas y bribones"
18.00.-LA LIGA: FUTBOL 

Betis-Leganés.
19.50.-TELENOTICIAS
20,00.- LA LIGA: PREVIO
20,30.- LA LIGA FUTBOL

Valencia - Barcelona
22,30.- CINE DE NOCHE 

“Mi adúltero esposo"

00,05.- CINE
“Experiencia prematrimonial".

01,30.-CINE
“La increíble Sarah"

03,25.- HOSPITAL
04,15.- INFORMACION CULTURAL

Mañana 
08,00.- CINE MATINAL
09,30.- PANDAMONIUM
10.00.- GRISU. EL PEQUEÑO DRAGON

10.25. - EL DUENDE MAGICO

10,50. - COOL Me COOL
11,15. -LA BANDA DE PELICULA
13,00.-101 ESCAÑOS

13,30.-SENTIDOS 
PARA LA SUPERVIVENCIA

14.30. - TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00 -LOCO POR TI
15,30 - CINE: UNA DE AVENTURAS (I)
17,30 - LA BRIGADA DEL SOMBRERO

18,30- EL FRIQUI
23,30.- LUNA DE MIEL
01,30 - CINE DE NOCHE
03,00 - INFORMACION CULTURAL 

DE LA ^UNIDAD DE '

PEQUEÑA PANTALLA

AVENTURAS
CONFLICTO EN EL 

NORTE ★ (TVE-1. 
15,50).— Mandell, un cien
tífico sueco, inventa un arma 
revolucionaria que podrá 
detectar submarinos bajo el 
agua. Los estamentos milita
res de Estados Unidos y Sue
cia siguen su trabajo con in

DRAMA
NAVIDAD EN FILA- 

DELFIA ★ (CANAL*. 
22,00).— Trevor, un chico 
de catorce años, no acaba de 
superar la muerte de su abue
lo. Un día cuando busca in-

DRAMA
HISTORIAS DE NUE

VA YORK **★ (LA 2. 
22,30).— Película formada 
por tres historias ambienta
das en la ciudad de Nueva 
York." Apuntes al natural" 
narra la vida de un célebre 
pintor que sufre auténticos 
sobresaltos e inquietudes, y 
mantiene una extraña rela-

DRAMA
REGRESARON TRES 

★ (LA 2. 01,15).— El 
matrimonio formado por Ha
rry Keith, diplomático esta
dounidense, y su esposa Ag- 
nes, escritora, vive desde 
hace tiempo en la colonia bri
tánica de Borneo junto con su 
hijo pequeño. De pronto, es-

AVENTURAS
A TRAVES DEL LAGO 

★ (TVE-1. 02,30).— Do- 
nald Campbell ha perdido su 
récord mundial de velocidad 
sobre tierra y, antes de luchar 
para recuperarlo, va a inten-

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. ★ Pasable.

SEGOVIA

08,00.- SERVICIO

SEGOTEX
18,00.- PELICULA

“Zona 0, alerta nuclear"

19,30.- PELICULA
“Unica obsesión"

21,00.- INFORMATIVO REGIONAL

CARTELERA
MULTICINES MIRO

SALA 1
Sábado y domingo, a las 5. 7 y 9: 

“El retorno 
de las brujas”

Alas 11;

“Tango feroz”

SALA 3
Sabado y domingo, a las 5, 7,30 y 10,30:

“Dave, presidente 
por un día"

SONIDO DOLBY " FREO

terés, ya que la inversión 
económica que se ha llevado 
a cabo ha sido considerable. 
Después de una demostra
ción con el prototipo, dos 
hombres se apoderan del in
vento. Todo indica que los 
ladrones pertenecen ai perso
nal del centro.

formación en la Biblioteca 
Pública para hacer un traba
jo, conoce a Cleveland Me- 
riwether, un vagabundo de 
80 años. Pronto se hacen 
muy amigos.

ción con una mujer. “La vida 
sin Zoé” trata de una niña de 
doce años que vive sola y 
rodeada de lujos en un gran 
hotel de Nueva York. “Edipo 
reprimido" es la historia de 
un abogado, bien situado 
profesionalmente, que quiere 
iniciar una nueva vida aleja
do de su madre.

talla la Segunda Guerra 
Mundial, y la isla es invadida 
por las tropas japonesas. To
dos los extranjeros son he
chos prisioneros y enviados a 
varios campos de concentra
ción. Los hombres son sepa
rados de las mujeres y los 
niños.

tar superar sobre el agua la 
barrera de las 300 millas por 
hora. Con todo su equipo, se 
traslada ahora a orillas del 
lago elegido para la esperada 
prueba.

21,30.- PELICULA
“Elígeme"

23,00.- SERVICIO SEGOTEX

Mañana _______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA

“La venganza de Ghengis Khan"

19,30.- PELICULA
“Un yuppie con stress" 

21,00.-NUESTRA SEMANA

21,30.- PELICULA 
“Pasodoble"

23,00.- SERVICIO SEGOTEX

SALA 2
Sábado y domingo a las 7,30 y 10,30:

“La 
tapadera”

SALA ZULOAGA
Sábado y domingo, a las 5,15, 7,45y 10,45

“EN LA LINEA 
DE FUEGO”

SONIDO DOLBY STEREO

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
UNA CALLE PARA 

UN CAPITAN
El barrio zaragozano 

de Monzalbarba dedica
rá una calle de nueva 
apertura al capitán del 
Regimiento de Pontone
ros Fernando Alvarez 
Rodríguez, fallecido el 
pasado sábado en Bos
nia al estallar una mina, 
según confirmó el alcal
de de esta pedanía, Ma
nuel Monge. El respon
sable municipal de Mon
zalbarba, donde está 
ubicado el Regimiento 
de Pontoneros, ya se ha 
dirigido al Ayuntamien
to de Zaragoza, del cual 
depende, para solicitarle 
la conformidad con esta 
propuesta. Según Mon
ge, Monzalbarba desea 
mantener en la memoria 
a Fernando por ser un 
hombre que “siempre 
estuvo enamorado de 
este barrio, del que de
seó ser vecino sin poder
lo conseguir por no en
contrar una vivienda”, y 
subrayó que “siempre 
estuvo muy integrado en 
esta localidad, en la que 
mantenía muchas amis
tades”. Manuel Monge 
aseguró que el pueblo 
“ha sentido mucho dolor 
e impotencia no sólo por 
esta muerte, sino por 
cualquier casco azul es
pañol que fallece o resul
ta herido en Bosnia”. El 
alcalde presidió ayer los 
actos del CX aniversario 
del Regimiento de Pon
toneros, durante los cua
les se le entregó a la viu
da del capitán fallecido. 
María del Carmen Ra
mos, un ramo de flores y 
un recuerdo de sus com
pañeros.

El PDI del Gobierno es un plan contra el futuro, según la CODA

Las carreteras y líneas del AVE 
destruirán 10.000 hectáreas de bosques

La Coordinadora de Organizaciones de Defensa Ambiental 
(CODA) denuncia, en un informe sobre el nuevo plan de infraes
tructuras, que la construcción de 4.860 kilómetros de carreteras 
y de 1.300 kilómetros de líneas de tren de alta velocidad destrui
rán más de 10.000 hectáreas de bosques.

Madrid (Efe).— Según la 
CODA, que agrupa a 170 orga
nizaciones ecologistas de todo el 
Estado, las nuevas autopistas y 
autovías afectarán además de 
forma “prácticamente irre
versible” a unas 50.000 hectá
reas de suelo, que “se perderán 
para siempre” y “quedarán inuti
lizadas tanto para la agricultura 
como para otros fines”. El docu
mento “Incidencia ambiental y 
social de las actuaciones previs
tas en el Plan Director de In
fraestructuras 1993-2007 (PDI) 
para transporte interurbano” 

agrega que las nuevas líneas de 
alta velocidad ocuparán una su
perficie de unas 5.000 hectáreas.

Para la CODA el PDI presen
tado por el Gobierno es un “plan 
contra la historia, la ecología y el 
futuro” y, al englobar el Plan 
Hidrológico Nacional, es, junto 
con el Plan Energético Nacional, 
“la actuación con mayor reper
cusión en el medio ambiente en 
España” y “la más grave amena
za para la conservación de la bio- 
diversidad en este país”.

Como alternativas al modelo 
de transporte interurbano previs

to en el PDI, la CODA propone 
“reducir las necesidades de 
transporte, que no su posibili
dad, y tratar de que el mayor 
número de desplazamientos de 
personas y de mercancías tenga 
lugar en modos de trasporte más 
eficientes, como es el ferrocarril 
para los desplazamientos inte
rurbanos, frente a los automóvi
les privados y los camiones”. 
Esto supondría una “sensible re
ducción del consumo de energía, 
de la contaminación atmosférica 
y del ruido, menor ocupación de 
espacio, reducción del tiempo 
empleado en desplazarse, menor 
número de accidentes, inversio
nes más reducidas en la infraes
tructura viaria y una mejora ge
neral de la habitabilidad de las 
ciudades”.

BURBUJAS
• El “Retrato de una 
dama”, uno de los tres de 
mujeres pintados por “El 
Greco” que se conocen, 
fue subastado ayer por la 
firma londinense “Chris- 
tie’s” en el precio récord 
de unos 2.560.000 dólares, 
que pagó un comprador 
anónimo que realizó sus 
pujas por teléfono. Los 
otros dos retratos de muje
res conocidos de “El Gre
co” se encuentran en Po- 
llok House, en la localidad 
escocesa de Glasgow, y en 
el Museo de Arte de la ciu
dad norteamericana de Fi- 
ladelfia. El retrato vendido 
ayer pertenecía a la colec
ción de la vizcondesa de 
Rothmere. que lo compró 
en 1957. Aunque se desco
noce la identidad de la jo
ven pintada en el retrato, 
ésta se ha venido identifi
cando como la nuera del 
pintor, Alfonsa de los Mo
rales, primera esposa de su 
hijo Jorge Manuel.

• LatoyaJackson, herma
na del cantante estadouni
dense Michael Jackson, 
declaró a la cadena de tele
visión “NBC” que su ma
dre, Katherine, lo llamó 
“maldito marica”. En una 
entrevista concedida al 
programa “Today" de 
“NBC”, Latoya, también 
cantante, dijo que no tenía 
pruebas de que su herma
no haya abusado sexual- 
mente de menores, pero 
afirmó que su familia pagó 
dinero a los padres de los 
adolescentes que solían 
acompañar a Michael. “La 
única razón por la que es
toy hablando públicamen
te es porque yo soy una 
víctima del abuso y no 
quiero ver a nadie herido 
así porque yo sé lo que se 
siente", dijo Latoya Ja
ckson.

■ VISTO Y NO VISTO -

DON CAMILO EN SEGOVIA.— El escritor Camilo José Cela, 
premio Nobel de Literatura, ha elegido personalmente la localidad de 
Sotosalbos y el Porche de las Casillas para rodar un anuncio publicitario 
de la guía Campsa. Entre plano y plano, aceptó posar para EL ADE
LANTADO junto a este sugerentc rincón.— (Foto: F. Peñalosa).
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AS.Podrán acogerse al plan para las "estepas cerealistas los titulares de las explotaciones agrarias con tierras de secano.

Medidas de 
conservación
___________________CH

La medida de mejora 
de barbechos se realizará 
mediante el troceado de 
la paja de las cosechas, 
que quedará esparcida 
por el rastrojo. Esta mate
ria orgánica se incorpora
rá al suelo para contribuir 
a su mejora, aumentando 
la capacidad de retención 
del agua de lluvias y ro
cíos, contribuyendo al 
ahorro de abonos minera
les.

La medida será obliga
toria en un 50 por ciento 
del barbecho del Area B. 
Con esta modalidad se evi
ta la quema del rastrojo 
prohibida para quienes se 
acojan al programa.

En la modalidad de au
mento y mejora de pastos 
se deberá implantar pastos 
en una cantidad que repre
sente el 10 por ciento de la 
superficie de la explota
ción agraria en secano, de
biendo se la parcela míni-

El plazo de presentación de solicitudes en los servicios comarcales finaliza el día 20

Agricultores de la comarca de Cuéllar podrán 
acogerse al plan para las estepas cerealistas

El próximo día 20 de diciembre finaliza 
el plazo para acogerse al programa para las 
estepas cerealistas de Castilla y León, pro
movido por la Junta a través de Agricultu-

____________________________ C. H.
Los agricultores de los 36 

pueblos que conforman la co
marca de Cuéllar podrán acoger
se hasta el próximo día 20 al 
programa para las estepas cerea
listas de Castilla y León, puesto 
en marcha por la Junta a través 
de la Consejería de Agricultura.

El programa establece una se
rie de ayudas destinadas a garan
tizar una renta estable a todos 
aquellos agricultores que pon
gan en práctica unos métodos de 
producción agraria tradicionales 
que contribuyan a la conserva
ción del medio ambiente y del 
paisaje.

El proyecto, dividido en pro
gramas de zona, pretende poten
ciar el hábitat de las aves estepa
rias en la superficie de cereal de 
secano donde éstan viven con 
mayor densidad, contribuyendo

ra. Este plan, dividido en programas de 
zona, pretende, entre otras cosas, potenciar 
el hábitat de las aves esteparias en la super
ficie de cereal de secano donde éstas habi

a su conservación y al incremen
to del número de ejemplares. Al 
mismo tiempo, intenta mejorar 
la calidad del suelo para frenar 
los procesos de erosión, aumen
tar la productividad de la tierra y 
su capacidad para retener el 
agua.

En el programa de zona se han 
previsto una serie de medidas, 
que han sido agrupadas en dife
rentes tipos de contratos y a cada 
una de ellas se la ha asignado una 
prima compensatoria.

La comarca de Cuéllar corres
ponde al Area B del programa. 
Podrán acogerse a él los titulares 
de las explotaciones agrarias con 
tierras de secano en los munici
pios incluidos dentro del progra
ma

Las medidas para la conserva
ción de la estepa cerealista de
penderán del tipo de contrato

que se suscriba. En el caso de la 
comarca de Cuéllar las medidas 
de conservación pasan por el au
mento del barbecho, la mejora 
de estos, la mejora de pastos, la 
realización de bosquetes y linde
ras y acciones complementarias 
como las horas y fecha de labo
reos o la utilización de determi
nados herbicidas.

Aumento del barbecho
Esta medida pretende que el 

agricultor deje un porcentaje mí
nimo de barbecho. En el caso de 
que el agricultor no llegue a di
cho procentaje mínimo con la 
superficie que tradicionalmente 
deje en barbecho, deberá au
mentar la misma para cumplir 
las condiciones de los contratos.

En el área de la comarca de 
Cúellar, el agricultor deberá 
mantener una supeficie de bar-

tan con una mayor densidad. En concreto 
en nuestra provincia podrán acogerse al 
programa los agricultores de los pueblos 
que conforman la comarca de Cuéllar.

becho blanco de un 25 por ciento 
como mínimo, aunque es reco
mendable que llegue a un 35 por 
ciento.

El agricultor solo recibirá la 
prima establecida por cada nue
va hectárea que ponga en barbe
cho, por encima de lo obligado 
por la Política Agrícola Comuni
taria.

Para llegar a los porcentajes 
de barbecho mínimo se contabi
lizará el barbecho tradicional y 
en su caso el obligatorio del 15 
por ciento de las explotaciones 
en régimen general, pero no re
cibirá ninguna cantidad por 
ellos en base a este progrma de 
ayudas y con cargo a este con
cepto.

La medida va encaminada a 
permitir que se produzca la me
jora de suelo en la mayor super
ficie posible de la explotación.

ma de una hectárea.
La medida, que tendrá 

prima, supondrá en estas 
superficies un aumento de 
los recursos pastables, lo 
que significa una reduc
ción de la carga ganadera 
relativa, y al mismo tiem
po, un incremento de los 
recursos alimenticios para 
las aves esteparias.

En la medida de crea
ción de bosquetes o linde

COMARCA DE CUELLAR. MUNICIPIOS INCLUIDOS 
EN EL PROGRAMA (Subzona B 2)

PRIMAS POR HECTAREA DEL PROGRAMA 
DE ESTEPAS CEREALISTAS

Abades.
Aldeanueva del Codonal.
Aldehuela del Codonal.
Anaya.
Bercial.

v Coca.
Codorniz.
Domingo García.
Donhierro.
Fuente de Santa Cruz.
Fuentepclayo.

v Garcillán.
Juarros de Riomoros.
Juarros de Voltoya.
Labajos.
Marazoleja.
Martín Miguel.
Martín Muñoz de la 
Dehesa.

✓ Martín Muñoz de las 
Posadas.

✓ Marugán.
✓ Melque de Cercos.
✓ Migueláñez.
✓ Montejo de Arévalo.
✓ Muñopedro.
✓ Nava de la Asunción.
✓ Navalmanzano.
✓ Nieva.
✓ Ortigosa de Pestaño.
✓ Rapariegos.
✓ San Cristóbal de la Vega.
✓ Sangarcía.
✓ Santa Ma la Real de Nieva.
✓ Santiuste de San Juan 

Bautista.
✓ Tolocirio.
✓ Villeguillo.

COMARCA de CUELLAR

Aumento de barbecho............................

Mejora de barbechos..............................

Mejora de pastos.....................................

Bosquetes y linderas..............................

Acciones complementarias....................

AREA B
Ptas./Ha.

22.064

11.681

14.848

44.129

649

ras, el agricultor deberá fa
vorecer la existencia de 
bosquetes o linderas, au
mentando las que ya exis
tan dentro de su explota
ción o creándolas donde ya 
no existan, hasta que re
presenten un uno por cien
to de la superficie total de 
la explotación de secano. 
Ello va a favorecer la recu
peración de la fauna silves
tre ya que dispondrán de 
refugios donde habitar. 
Esta vegetación no podrá 
ser quemada y la medida 
supone tener derecho a pri
ma.

Entre las acciones com
plementarias se
la prohibición de la quema
de rastrojos y el establecí
miento de horarios y fe
chas determinadas para e 
laboreo, ya que un gran nú 
mero de pollos de ave; 
mueren cuando se laborea
por la noche.

Por ello, los barbechos 
mejorados no podrán al 
zarse antes del I de abril.

M.C.D. 2022
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Es necesario modernizar el campo. ar c h iv o

LONJA DE SEGOVIA g
9-12-1993

Denuncia la prepotencia de ciertos países

ASAJA afirma que el GATT 
obliga a modernizar el 

campo para que sobreviva
_____________________________ A^S.

Hoy, el sector agrario sego- 
viano, como el de toda España o 
toda Europa, se pregunta qué in
fluencia puede tener el principio 
de acuerdo que parece haber al
canzado la Unión Europea (UE) 
y los Estados Unidos en materia 
agraria, para facilitar el cierre de 
la Ronda Uruguay del GATT, 
iniciada en 1986, que tiene 
como objetivo la liberalización 
del comercio mundial.

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Segovia considera que todavía 
es pronto para realizar una valo
ración, ya que aún no se conoce 
el acuerdo en profundidad. En 
cualquier caso, advierte que, una 
vez más, serán más importantes 
los pactos finales que se pacten 
entre los diferentes países de la 
UE que el contenido del acuerdo 
logrado con el GATT.

En este sentido, ASAJA afir
ma que se puede asegurar que la 
reforma de la Política Agraria 
Común (PAC), que sufre el 
campo en la UE desde hace dos 
años, es una consecuencia direc
ta de las negociaciones del 
GATT y que sus efectos han 
sido gravemente dañinos para el 
campo español y segoviano. Se
ñala que la limitación de la siem
bra de girasol en este país a 1,2 
millones de hectáreas es tam
bién producto de esas negocia
ciones (a la UE se le concedie
ron 5 millones de hectáreas de 
siembra de oleaginosas), aunque 
el acuerdo no esté firmado, y sus 
consecuencias perniciosas son 
evidentes. Incluso las ayudas di
rectas a la siembra se plantearon 
como un método alternativo, 
que fuera asumible por los Esta
dos Unidos, y los compromisos 
políticos entre los diferentes paí
ses miembros de la UE hicieron 
que no afectara sólo a la renta de 
los verdaderos profesionales.

ASAJA resalta que en estos 
momentos lo esencial no es 
cuantificar las pérdidas que pue
den sufrir ciertos sectores (como 
las frutas y hortalizas o la carne 
de vacuno que pueden ser los 
más perjudicados). En su opi
nión, lo fundamental es mante
ner claros los principios esencia

les: El sector agrario español no 
se opone ni puede oponerse a 
una liberalización gradual, ni 
tampoco que se excluya a las 
explotaciones ineficientes; pero 
no puede admitir que se “apro
vechen de los débiles” para eter
nizar la situación de supe
rioridad que mantienen los paí
ses y regiones con una fuerte 
sobreproducción, que generan 
excedentes y absorben el comer
cio mundial.

ASAJA de Segovia considera 
fundamental salvaguardar el ca
mino que puede permitir el acce
so a esa fortaleza y eficiencia de 
las explotaciones agrarias de la 
provincia, porque está claro que 
con el GATT se acentuará la ne
cesidad de producir mejor y más 
barato y contar con unas mejores 
condiciones de comercializa
ción y tranformación para poder 
vender, y además en un mercado 
más agresivo el margen comer
cial será cada vez más pequeño.

Por eso, resalta que este 
acuerdo pone en evidencia que 
es precisa una política agraria 
adecuada, de la que España care
ce en estos momentos por la fal
ta de definición del Ministerio 
de Agricultura. Asegura que se 
debe acelerar la modernización y 
el saneamiento de las estructuras 
productivas, ahora fuertemente 
endeudadas y con problemas de 
reparto de la propiedad y de cuo
tas que estrangulan; también 
modernizar las estructuras organi
zativas y comerciales, con una co
ordinación vertical entre la indus
tria y los productores, y la exten
sión de esta coordinación hasta el 
propio consumidor, que tiene una 
labor fundamental en la protec
ción de los valores de la alimenta
ción tradicional y de la produc
ción y la industria autóctona.

Además, ASAJA destaca que 
este proceso de mayor compe
tencia obliga a los propios agri
cultores y ganaderos a fortalecer 
el asociacionismo y sus órganos 
de representación, que deben ser 
también fomentados y utilizados 
adecuadamente por la propia 
Administración, que hasta ahora 
los ha visto como enemigos y 
los tiene prácticamente maniata
dos y desinformados.

PORCINO
SEMANA 

ANTERIOR 
Pesetas

SEMANA 
ACTUAL 
Pesetas

VARIACION
Pesetas

CEBO SELECTO 129 131 +2
NORMAL 125 127 +2
GRASO 134 135

--------- ---- -
+1

CERDAS DESVIEJE 83-88 85-90
•

+2
LECHONES (SELECTOS) 230 250 +20
LECHONES (NORMAL) 220 240 +20
TIPO CANAL II (KG./CANAL) 170 171 +1

VACUNO -

AÑOJOS EXTRA (Kg./canal sobre matadero) 580 580 =
AÑOJOS PRIMERA 560 560 —
AÑOJOS SEGUNDA 530 530
VACAS EXTRA 410 410
VACAS PRIMERA 350 350
VACAS SEGUNDA 300 300 =

TERNERAS DE LECHE DE MENOS DE 130 KG. 770 780 +10
TERNERAS LECHE DE MAS DE 130 KG. 740 760 +20
TERNERAS DE PIENSO - EXTRA 600 600 =

TERNERAS DE PIENSO - PRIMERA 575 575 =
TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) MACHOS 410 410 =

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) HEMBRAS 360 360 =
TERNEROS DE VIDA DEL PAIS 320 320 -

OVINO
LECHAL (10-12 KG.) (Kg. vivo) 500 570 +70
LECHAL (12- 15 KG.) 420 470 +50
RECENTAL(15-22 KG.) 400 430 +30
PASCUAL (22 - 28 KG.) 370 400 +30
GRANDES (MAS DE 28 KG.) 310 330 +20
OVEJAS DESVIEJE 50 55 +5

CEBADA

DOS CARRERAS (pesetas/Kg. en destino) 23,30 23,30
SEIS CARRERAS 22,80 22,80 =

CLAVES DE FUTURO
PORCINO: Reajuste de precios en el cerdo cebado con mayor aumento de la demanda. Sube 2 

pts. el lechón con el precio de Europa más alto impide la entrada del exterior y produce una subida 
de 20 pts. VACUNO: Continúan repitiendo los precios de vacuno, a excepción de terneras leche que 
suben 10 pts./Kg. Expectativas alcistas con precios en algunas partidas por encima del mercado en 
Lonja. OVINO: Gran animación en el mercado de ovino, con fuertes subidas en lechales y algo más 
flojo en el resto, registrando igualmente ligeras subidas. CEBADA: Repetición de precios.

Fuertes subidas en el sector ovino.
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El MOPTMA negociará con la Junta su participación en el Plan de Saneamiento

El PDR contempla unas inversiones de 
157.000 millones hasta el año 99 en la región

El director de Acciones 
Estructurales del Ministerio 
de Agricultura, Jesús López 
Sánchez-Cantalejo que 
abrió las “II Jornadas sobre 
Desarrollo Regional” orga
nizadas por el PSCL-PSOE, 
anunció que el PDR contem
pla unas inversiones de 
157.000 millones en Castilla 
y León durante el periodo 
*1994-1999.

Falencia (leal).— Jesús 
López Sánchez-Cantalejo, 
anunció ayer en la localidad 
palentina de Magaz de Pi- 
suerga que las medidas para 
el sector agrario previstas en 
el Plan de Desarrollo Regio
nal 1994-99 (PDR) contem
plará unas inversiones en 
Castilla y León de 157.362 
millones de pesetas.

Esta cantidad representa 
más del 21 por ciento del to
tal nacional cifrado en 
742.541 millones. Según los 
datos del representante del 
Ministerio de Agricultura, en 
el apartado de desarrollo ru
ral hay previstos 25.973 mi
llones para la mejora de las 
condiciones de la produc
ción; 13.189 millones para 
protección medioambiental y 
conservación de recursos na
turales; 21.173 millones para 
reconversión y mejora de la 
calidad alimentaria y 14.086 
millones para desarrollo y di
versificación de la actividad. 
El total de este capítulo al
canzará los 74.421 millones.

En cuanto a la mejora de 
estructuras agrarias, el segun
do gran bloque previsto en el 
PDR, hay previstos 54.582 mi
llones de pesetas para mejora 
de la eficacia de explotaciones 
—el 38 por ciento de las in
demnizaciones compensato
rias se quedará en Castilla y 
León—; y 28.359 millones 
para transforamción y comer
cialización de productos.

Este apartado contempla un
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El presidente de CHD y el director general de Calidad Ambiental, en la ponencia de ' Política de Aguas .

total de 82.941 millones para 
la región. Jesús López Sán
chez-Cantalejo, que abrió las 
“II Jomadas sobre Desarollo 
Regional” organizadas por el 
PSCL-PSOE, destacó la nece
sidad de “diversificar el tejido 
productivo en el medio rural 
para evitar enfoques sectoria
les así como la descoordina
ción entre las administraciones 
y el empobrecimiento territo
rial”.

Plan de Saneamiento
La secretaria de Estado de 

Medio Ambiente y Vivienda, 
Cristina Narbona, y el consejero 
de Medio Ambiente, Francisco 
Jambrina, se reunirán el próxi
mo mes de enero para tratar de 
llegar a un acuerdo sobre parti
cipación del Ministerio de 
Obras Públicas en la financia
ción del Plan Regional de Sa
neamiento, en concreto en los 
proyectos de depuración de 
aguas residuales en las ciudades 
de más de 20.000 habitantes.

El director general de Cali

dad de las Aguas del 
MOPTMA, Francisco Javier 
Gil García, explicó que toda
vía no se ha definido el porcen
taje de participación de cada 
Administración, y recalcó que 
no se trata de actuaciones co- 
yunturales porque esta colabo
ración ya está recogida en el 
proyecto de Ley del Plan Hi
drológico Nacional.

Gil García aseguró que este 
acuerdo sólo será posible cuando 
cada Ayuntamiento se compro
meta al mantenimiento de las es
taciones depuradoras, cifrada en 
35 pesetas por metro cúbico.

Según Javier Gil, sólo el 35 
por ciento de la población de 
Castilla y León depura correc
tamente sus aguas residuales, 
“a pesar del Plan de Sanea
miento de la Junta, dato que 
demuestra que la siutación en 
esta región deja todavía mucho 
que desear”.

Por otro lado, el presidente 
de la Confederación Hidrográ
fica del Duero, José María de 
la Guía, anunció que en enero 

se firmará con la Junta el con
venio para la cesión de un 85 
por ciento de la recaudación 
del canon de vertidos urbanos, 
porcentaje que se transfiere 
para la realización de obras 
específicas de saneamiento, y 
que supone unos 300 millones 
al año.

Por último, el secretario ge
neral de Alimentación, Miguel 
Angel Díaz Yubero, comentó, 
dentro de estas jomadas, que la 
industria agroal i mentaría en 
Castilla y León tiene un volu
men de negocio de 725.000 mi
llones de pesetas, lo que sitúa a 
esta Comunidad en cuarto lugar 
a nivel nacional, con el cinco por 
ciento del Valor Añadido Bruto 
estatal y el doce por ciento re
gional en este sector. Díaz Yu- 
bero destacó que el problema 
del sector agroalimentario es su 
atomización y su exceso de ca
pacidad productiva, unido a la 
antigüedad de las industrias y al 
problema de formación del sec
tor productor y del consumidor 
final.

Lucas llegó 
tarde a la toma 
de posesión 
del presidente 
de la Xunta

Santiago. (leal).— El presi
dente de la Junta, Juan José Lu
cas, llegó tarde al acto de toma 
de posesión de Manuel Fraga 
como nuevo presidente de Gali
cia celebrado ayer en la sede del 
Parlamento gallego de Santiago 
de Compostela.

El retraso de Lucas se debió a 
las malas condiciones meteoro
lógicas del aeropuerto de Laba- 
colla. El retraso afectó también a 
otros invitados a los actos, entre 
ellos al alcalde de Madrid, José 
María Alvarez del Manzano.

No obstante, el presidente de 
Castilla y León llegó a tiempo de 
saludar al reelegido presidente 
gallego y se incorporó a la cara
vana oficial en el recorrido por 
las calles compostelanas hasta la 
sede de la Xunta. En el trayecto, 
bajo una ligera lluvia, sobresa
lían los paraguas con los colores 
de Castilla y León.

Varios miles de gaiteiros 
acompañaron al presidente ga
llego en el recorrido desde el 
Pazo do Horreo hasta la sede del 
Ejecutivo autónomo.

Al acto oficial de toma de po
sesión de Fraga asistió el minis
tro para las Administraciones 
Públicas, Jerónimo Saavedra, 
que ostentaba la representación 
del Gobierno, y el presidente del 
PP, José María Aznar, al frente 
de una amplia delegación de car
gos públicos de este partido, en
tre ellos Rodrigo Rato, Alberto 
Ruiz Gallardón, Isabel Tocino y 
Loyola de Palacio.

La toma de posesión del pre
sidente gallego tuvo un acentua
do carácter galleguista, presente 
en los discursos de Fraga y del 
presidente del Parlamento, Vic
torino Núñez, y en el simbolis
mo de los gaiteiros y de los gru
pos llegados de la emigración 
que llenaron la plaza del Obra- 
doiro. Fraga, en su discurso, dijo 
que “el sonido de la gaita es sím
bolo de un pueblo que sueña, que 
trabaja y que lucha” y pidió pro
tección al apóstol Santiago

Cinco concejales socialistas de Soria ponen su 
cargo a disposición de la ejecutiva provincial
Soria. (leal).— Cinco de los 

ocho concejales socialistas del 
Ayuntamiento de Soria han 
Puesto su cargo a disposición del 
secretario provincial del PSOE, 
José María Martínez Laseca, 
después de abandonar la sede 
municipal minutos antes de ini
ciarse un pleno.

Los cinco concejales no admi
ten el voto contrario de los tres 
testantes contra la cesión de un 
inmueble para sede de la Funda- 
c>ón Desarrollo y Naturaleza 
(pEYN A), rompiendo así la dis
ciplina de voto.

Este asunto ha puesto en evi
dencia las desavenencias inter
nas de los concejales socialistas, 
Ptovocando la ruptura del grupo 
Municipal. Ricardo de María Di- 
ges, Francisco Chicharro, Mila
gros de Miguel, Jesús Martínez

Poza y Miguel Antonio Gómez 
Modrego explicaron, tras aban
donar en medio de una fuerte 
discusión el Ayuntamiento de 
Soria, que “dejamos el campo 
libre a quienes desean otra línea 
más acorde con el parecer de la 
ejecutiva provincial".

Los concejales que quedaron 
fueron Eloísa Alvarez, Luis Pas
cual y Bernardino Lafuente 
comparten responsabilidades en 
la ejecutiva provincial.

El secretario general José Ma
ría Martínez Laseca manifestó, 
tras concluir el pleno, que nunca 
tenía que haberse provocado esa 
situación, pero que si se ha pro
ducido una ruptura en el grupo, 
su obligación es escuchar a todas 
las partes".

Laseca considera que una sa
lida a esta situación podría haber 

sido la abstención, fórmula re
chazada por varios concejales.

A pesar de que Martínez La- 
seca manifestó que la ejecutiva 
provincial se declaró contraria a 
la Fundación DEYNA —dentro 
de la que están socialistas como 
el senador Ramiro Cercos— el 
gobernador civil, Pedro Luis Pi- 
ñeiro, y el propio portavoz de los 
socialistas municipales, Ricardo 
de María Diges, el concejal 
Francisco Chicharro considera 
que la postura de los tres conce
jales era simplemente ir contra el 
portavoz socialista en el Ayunta
miento, Ricardo de María, "mi
nando su moral y su persona”.

El secretario provincial ha 
asegurado que “en el partido 
nunca se ha expedientado a na
die por algo así, y no va a ser ésta 
la primera vez".

El Gobierno transfiere a la 
Junta las competencias en 

colegios profesionales
Valladolid. (leal).— El Con

sejo de Ministros en su reunión 
de ayer viernes aprobó el decreto 
por el que se transfieren a la Co
munidad de Castilla y León las 
competencias de funciones y 
servicios en materia de colegios 
oficiales y profesionales, inclui
das en el paquete de transferen
cias negociadas en el pacto auto
nómico.

La transferencia aprobada 
ayer por el Consejo de Minsitros 
es fruto de las reuniones mante
nidas recientemente por la comi
sión mixta Gobierno-Comuni
dad Autónoma, en las que se han 
negociado los primeros traspa
sos de competencias derivados 
de los acuerdos autonómicos re
cogidos en la Ley Orgánica de

Transferencias de diciembre de 
1992.

En el mismo Consejo de Mi
nistros han sido transferidas las 
competencias de colegios profe
sionales y de radiodifusión a Ba
leares, Aragón y Murcia, y las de 
radiodifusión y minas a Castilla- 
La Mancha.

Por su parte, la Comunidad 
Autónoma de Extremadura re
cibirá las competencias en ra
diodifusión y Murcia las de ra
diodifusión y colegios profe
sionales.

En su conjunto, las materias 
transferidas a las comunidades 
autónomas suponen un coste 
efectivo de más de 1.100 millo
nes pesetas y el traspaso de 146 
funcionarios o personal laboral.
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La FRMP exigirá 
a la Junta 
colaboración 
para ejecutar el 
plan de carreteras

Valladolid. (leal).—La Fede
ración Regional de Municipios y 
Provincias (FRMP) exigirá a la 
Junta de Castilla y León que con
tinúe con la ejecución del plan 
provincial de carreteras o que 
abra una línea de negociación 
alternativa sobre programas 
concretos de carreteras, en cola
boración con cada una de las di
putaciones.

El presidente de la FRMP. 
Atilano Soto, responde así a las 
declaraciones de del consejero 
de Presidencia. César Huidobro, 
quien ha manifestado que "los 
problemas presupuestarios de 
este año nos han obligado a sus
pender la partida, que no será 
definitivamente eliminada”.

Huidobro manifestó también 
que las diputaciones van muy 
retrasadas en la ejecución de las 
obras". "Demandamos de la Ad
ministración regional una línea 
de actuación en materia de in
fraestructuras de carreteras”, se
gún Atilano Soto quien ha plan
teado la necesidad de un Plan 
Regional de Carreteras a cuatro 
o cinco años “coordinado con las 
entidades locales, lo que ayuda
ría a potenciar los niveles de eje
cución de los proyectos”.

La FRMP pedirá también al 
Ejecutivo regional una redefini
ción competencial, en el marco 
de lo que Atilano Soto ha deno
minado “pacto local regional” 
para una mejor distribución de 
las competencias que pueden 
asumir los ayuntamientos y di
putaciones.

Atilano Soto ha manifestado 
que la FRMP, cuya comisión 
ejecutiva se reunió ayer en Va
lladolid, pedirá a la Junta que 
incremente el grado de partici
pación del Fondo de Coopera
ción Local en los presupuestos 
de la Comunidad para el 94 hasta 
un mínimo del IPC previsto.

Fallece un anciano al ser arrollado por un tren enTorralba del Moral

Castilla y León mantiene todavía más 
de mil pasos a nivel sin vigilancia

Román Palazuelos Casa
do de 77 años, vecino de To- 
rralba del Moral (Soria) 
fue arrollado ayer por el 
tren Talgo que realizaba el 
trayecto Baracelona-Ma- 
drid, provocándole la 
muerte. Al parecer el an
ciano se encontraba en el 
centro de la vía.

Valladolid. (leal). — La red 
ferroviaria que atraviesa Cas
tilla y León mantiene todavía 
1.194 pasos a nivel de los que 
1.012 están sin guardar, según 
datos de RENFE. La red se 
completa con 90 pasos contro
lados y 92 protegidos por se- 
mibarreras automáticas o en
clavadas. La Comunidad Au
tónoma mantiene más del 20 
por ciento de todos los cruces 
a nivel del país —5.378—.

La compañía ferroviaria 
considera que esta cifra no es 
tan abultada ya que “muchos 
de ellos se encuentran en lí
neas cerradas al tráfico (Ruta 
de la Plata, Valladolid-Ariza, 
Santander-Mediterráneo), en 
caminos de explotaciones 
agrícolas e, incluso, en fincas 
particulares”.

Según datos de la propia 
empresa ferroviaria, cada año 
se produce una media de cua
tro accidentes con víctimas 
mortales en Castilla y León, 
de los que el 93 por ciento 
tienen como causas fallos aje
nos a RENFE y sólo un 7 por 
ciento es atribuible a errores 
técnicos o humanos.

Durante los meses de enero y 
octubre de 1993 se produjeron 
seis accidentes en pasos a nivel 
—sin incluir los casos de suici
dio— con un balance de cuatro 
muertos. En este periodo de 
tiempo la política de supresión 
de estos cruces ha permitido la 
eliminación de 15. aunque los

Segovia es la provincia de la región con menos cruces. a  s

objetivos más ambiciosos se 
los ha marcado el Ministerio 
de Obras Públicas, Transportes 
y Medio Ambiente (MOPTMA) 
que prevé eliminar 47 pasos 
con una inversión de 3.500 mi
llones de pesetas, según fuentes 
de este departamento.

Estos objetivos se enmar
can en un plan aprobado por el 
Consejo de Ministros en abril 
del presente año en el que se 
incluyeron 82 cruces a nivel y 
744 kilómetros de vía que será 
renovada con un coste global 
de 58.150 millones.

Grandes diferencias
Salamanca es la provincia 

de Castilla y León que cuenta 
con mayor número de cruces 
con 245.

En el “furgón de cola" está 
Segovia con tan solo 42.

La provincia charra tam
bién ha sido la más beneficia
da en la supresión con ocho 
pasos en la línea Salamanca- 
Fuentes de Oñoro —tres en 
Castraz, Sancti-Spíritus y 
Carpió de Azaba—.

En la provincia de Vallado- 
lid se han clausurado cinco 
en las líneas férreas Ma
drid—Hendaya —tres— y 
Medina del Campo-Zamora 
—dos—.

Por último, en Falencia se 
suman otros dos pasos clausu
rados.

Por su parte, el MOPTMA 
eliminará 47 puntos negros de 
los que 25 están en Burgos, 11 
en Léon, 7 en Falencia y 4 en 
Valladolid. La inversión en 
Castilla y León se llevará el 
45.4 por ciento de los 7.700 
millones previstos.

El CDS dice 
que la Junta 
no se interesa 
por las ciudades 
Patrimonio

-------------------------------------AS
José María Monforte, porta

voz de CDS en la Comisión de 
Economía y Hacienda, a través 
de un comunidado, denuncia la 
falta de interes que tiene el Go
bierno regional con las ciudades 
Patrimonio de la Humanidad, al 
rechazar una propuesta de este 
grupo para incrementar en un 
treinta y tres por ciento las con
signaciones presupuestarias de 
la Junta, para estas ciudades.

El grupo parlamentario del 
CDS en las Cortes de Castilla y 
León, a través de su portavoz 
den la Comisión de Economía y 
Hacienda. José María Monforte, 
presentó hace tiempo una serie 
de enmiendas destinadas a dotar 
de mayor presupuesto a las ciu
dades de Patrimonio de la Hu
manidad. Avila, Salamanca, y 
Segovia.

Las enmiendas presupuesta
rias presentadas por el CDS, su
pondría un dotación de cien mi
llones de pesetas para las tres 
ciudades patrimonio, al aumen
tar en un treinta y tres por ciento 
las consignaciones presupuesta
rias iniciales previstas por la 
Junta de Castilla y León .

El CDS, sigue el comunicado, 
lamenta que el grupo parlamen
tario popular, después de debate, 
rechazara las enmiendas y, en 
consecuencia, la propuesta de 
incremeto de cien millones de 
pesetas para estas tres ciudades, 
Patrimonio de la Humanidad, se 
ha visto frustrada.

El grupo parlamentario del 
CDS en las Cortes de Castilla y 
León, afirma respecto a la nega- 
riva de incrementar este presu
puesto, “ que una cosa es predi
car y otra interesarse sincera y 
efectivamente por Avila, Sala
manca y Segovia. aportando los 
medios económicos pertinen
tes".

El director de un asilo denuncia a Caja España 
por exigirle avalar un crédito municipal

Zamora. (leal).— El director 
de la residencia de la tercera 
edad “Los Rosales”de la locali
dad zamorana de Moraleja del 
Vino, Juan Antonio Pérez Rodrí
guez, ha presentado una denun
cia en el juzgado número I de 
Zamora contra Caja España de 
Zamora porque fue obligado a 
avalar, “contra su voluntad”, la 
cantidad de 25 millones de pese
tas para que la entidad bancaria 
concediera al Ayuntamiento de 
Moraleja un préstamo por valor 
de 120 millones de pesetas.

Esta exigencia, que nunca fue 
indicada por Caja España en la 
tramitación del expediente del 
préstamo, fue impuesta cuando 
las obras de la residencia —se 
habían invertido ya unos 80 mi
llones de pesetas— estaban muy 
avanzadas, “por lo que no tuve 
más remedio que bajarme los 
pantalones y aceptar cuanto se 
me exigió. Lo ocurrido es inau
dito. Nunca antes había visto que 

un banco exija a un particular 
que avale a una institución pú
blica”, dice Juan Antonio Pérez 
Rodríguez.

Delito de estafa
El hecho, que ha sido puesto 

en conocimiento del Banco de 
España, la Confederación de 
Cajas de Ahorro y distintas orga
nizaciones de consumidores y 
usuarios, ha sido trasladada a la 
Justicia zamorana mediante la 
presentación de una denuncia 
por los presuntos delitos de esta
fa y de amenaza condicional.

La denuncia está dirigida con
tra el director general de la enti
dad, Antonio Huertes, contra el ex 
director de Caja España de Zamo
ra, Eduardo Scisdcdos, y el direc
tor de zona, José Nogueira.

El conflicto surgió pocos días 
antes de que la residencia “Los 
Rosales" de Moraleja del Vino 
fuera inaugurada por el director 
general del INSERSO, Héctor

Maravall, el pasado día 11 de 
noviembre, en presencia de dis
tintas autoridades locales y pro
vinciales.

El centro, cuyas obras con
cluyeron el pasado mes de julio 
tras una inversión de 215 mi
llones de pesetas, es fruto de un 
convenio firmado entre el Con
sistorio de Moraleja y Juan An
tonio Pérez Rodríguez, por el 
que el primero se comprometió 
a aportar 120 millones de pese
tas y el terreno necesario para 
la construcción del edificio, 
mientras que el empresario 
completaba los 80 millones res
tantes de la inversión. De este 
modo, la institución local se ha
cía con la propiedad de la resi
dencia mientras que la otra parte 
se haría cargo de su explotación 
por espacio de 50 años.

“Los Rosales" cuenta con 70 
camas, de las que 30 han sido 
concertadas con el INSERSO de 
Zamora.

Zapatero espera recibir “alguna 
compensación” de la UNESCO 

para el Camino de Santiago
Valladolid. (leal).— La de

claración del Camino de Santia
go Patrimonio de la Humanidad 
por parte de la UNESCO debe 
traducirse, según el consejero de 
Cultura, Emilio Zapatero, “en 
algo más que un reconomiento 
simbólico y esperamos recibir 
algún tipo de compensación eco
nómica por parte de las institu
ciones”.

La Organización de las Na
ciones Unidas para la Educación 
y la Cultura (UNESCO) ha apro
bado esta declaración en la reu
nión celebrada en Cartagena de 
indias (Colombia).

Por Castilla y León discurren 
4(K) kilómetros de la Ruta Jaco- 
bea, en las provincias de Burgos, 
Falencia y León.

El consejero de Cultura ha 
manifestado que "la UNESCO 
debe aportar algún tipo de com
pensación económica, así como 

las instituciones europeas, y no 
sólo amenazas desde la sede de 
París".

En este sentido hay que recor
dar que el director general de la 
UNESCO. Federico Mayor Za
ragoza, advirtió hace unas sema
nas sobre la posibilidad de reti
rar el reconocimiento de Patri
monio de la Humanidad a la ca
tedral de Burgos ante el mal es
tado de conservación en que se 
encuentra.

Por otra parte, el próximo 
lunes Zapatero se reunirá con 
la ministra de Cultura, Car
men Alborch. para tratar so
bre la rehabilitación del patri
monio histórico-artístico de 
Castilla y León. El Acueducto 
de Segovia, las catedrales de 
la región y los monumentos 
incluidos en el Camino de 
Santiago centrarán las peti
ciones del consejero.
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Bono rechaza que en la reunión 
de Toledo se vayan a marcar las 

líneas del congreso del PSOE
Guadalajara (Efe).— El presi

dente regional José Bono afirmó 
ayer que “sería pretencioso " 
afirmar que en la reunión de hoy 
en Toledo se pueden llegar a 
marcar las líneas generales del 
próximo congreso del PSOE 
porque es un acto preparatorio 
en el que “nos reunimos para 
reflexionar”. Según el presiden
te regional, en esta reunión se va 
a reflexionar y profundizar sobre 
el futuro, y matizó que “estamos 
en el curso del precongreso, pero 
que el congreso del PSOE no 
puede ser sustituido"'.

Destacados miembros del 
PSOE y del Gobierno, entre los 
que se encuentran seis ministros 
y tres presidentes autonómicos, 
participan hoy en la conferencia 
organizada por los socialistas de 
Castilla-La Mancha en Toledo. 
Al encuentro “El futuro a deba
te” han confirmado su asistencia 
los ministros José Borrell, José 
Antonio Griñán, Alfredo Perez 
Rubalcaba, Juan Alberto Be- 
lloch y Cristina Alberdi, así 
como los presidentes autonómi
cos Juan Carlos Rodríguez Iba
rra. Joaquín Leguina y José 
Bono.

La conferencia, que pretende 
profundizar en la ponencia mar
co que se presentará al próximo 
congreso federal socialista, tra
tará los temas monográficos "La 
sociedad del bienestar". “Un 
partido para una nueva etapa" y
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Premios del sorteo de hoy

396.000.000 de pesetas a la fracción 4.- de la serie 4.9 
del número 90.518

40.000.000 de pesetas al núm. 90.518
20.000.000 de pesetas al núm. 32.756

125.000 pesetas a los números o terminaciones en: 
0.229 7.114 8.894 1.139 7.472

25.000 pesetas a los números o terminaciones en:
634 452 948 487 087 147

250 326 283 222 813

10.000 pesetas a los números o terminaciones en:
99 31 49

1.143.000 pesetas a los números anterior y posterior al 
primer premio, y 572.000 pesetas a los del segundo.

50.000 pesetas a los números restantes de las centenas 
de los dos primeros premios y a los terminados en 
518.

25.000 pesetas a los números terminados en 18.

5.000 pesetas a los números terminados en 8, 2 y 6.

“SORTEO MILLONARIO”

100.000.000 de pesetas a la fracción 4 ’ de la serie 7 del 
núm. 20.823.

30.000.000 de pesetas al núm. 20.823.
Reintegros de 2.500 pesetas para todos los billetes 

terminados en 3 y 6.
Para el resto de premios, véase Lista Oficial.

“Un impulso democrático: Polí
tica y sociedad".

Asimismo, asistirán al en
cuentro otros destacados diri
gentes socialistas como Joaquín 
Almunia, Ludolfo Paramio, Ma
nuel Garnacho, José Barrionue- 
vo. Alejandro Cercas. Teófilo 
Serrano, Antonio García Santes- 
mases, Manuel Escudero. José 
Félix Tezanos. Jesús Quijano y 
Antolín Sánchez Presedo, ade
más de Ventura Pérez Marino y 
Santiago Carrillo.

Disciplina
El secretario general del 

PSOE andaluz. Carlos Sanjuán. 
pidió anoche a los integrantes 
del partido “disciplina y respeto 
a los órganos de dirección", du
rante una intervención ante los 
nuevos militantes de la provin
cia de Málaga. El dirigente so
cialista. que en todo momento 
evitó referirse a renovadores y 
guerristas, solicitó a sus compa
ñeros seriedad, responsabilidad 
y respeto a las opiniones de los 
demás, y censuró las descalifica
ciones personales y la falta de 
respeto hacia “los pareceres de 
otros integrantes".

Sanjuán reconoció que el 
PSOE "está sumido en una gran 
discusión y en un inmenso deba
te", aunque aseguró que “esto 
mismo ocurre cada tres años, 
cada vez que estamos en puertas 
de un nuevo congreso".

Nicolás Redondo y Apolinar Rodríguez, durante la rueda que prensa que ofrecieron ayer.

El 4% de la plantilla de una empresa podrán ser aprendices

Redondo: “Los sindicatos no 
estamos solos ante la huelga”

El secretario general de UGT, Nicolás Redondo, avisó 
ayer al Ejecutivo de que los sindicatos “no estamos solos** 
ante la huelga general y que “lo pueden pasar mucho peor 
que nosotros pagando un precio desde la propia izquierda 
aquel Gobierno o partido de izquierda que adopte unas 
medidas” como las aprobadas.

Madrid (Efe).— En rueda 
de prensa tras el comité confe
deral del sindicato. Redondo 
dijo que hará lo “indecible" 
para que el paro sea "civiliza
do" y confió en que tendrá 
“mucho éxito". Justificó su 
pronóstico en que el Gobierno 
está poniendo en cuestión el 
Estado del bienestar, y añadió, 
que esto no preocupa sólo a 
los sindicatos sino también a 
colectivos, asociaciones y a 
los partidos políticos. "Inten
taremos que el Gobierno cam
bie en beneficio de la socie
dad. de los sectores menos fa
vorecidos y de la propia iz

El Gobierno espera que el tema de los 
etarras en Bélgica se resuelva con rapidez

Madrid (Efe).— El Gobierno 
espera que el asunto de los dos 
presuntos etarras puestos en li
bertad en Bélgica se resuelva 
“con rapidez y celeridad", afir
mó ayer el ministro de la Presi
dencia, Alfredo Pérez Rubalca
ba. “Mantendremos nuestra po
sición en los temas de asilo co
munitario hasta que este tema se 
resuelva satisfactoriamente", 
consideró el citado ministro en 
la rueda de prensa posterior al 
Consejo y negó que el Gobierno 
hubiera sido poco diligente ante 
este problema tal y como le ha 
acusado el presidente del PP. 
José María Aznar.

Tras destacar el acuerdo que 
ha habido entre las luerzas polí
ticas y sociales al criticar la de
cisión de la justicia belga, Pérez 
Rubalcaba dijo, en alusión al 
presidente del PP. que “cada 
cual puede estimar la velocidad 
como lo desee". El ministro no 
quiso comentar una rueda de 
prensa en la que los presuntos 
etarras afirmaron que en España 
se tortura, ya que no desea "ha

quierda política", matizó.
Redondo puso como condi

ción para no llevar adelante la 
huelga general que el Gobier
no "reconsidere total y abso
lutamente" todas las medidas 
que afectan a los desemplea
dos y a los pensionistas y la 
reforma laboral. Dijo que la 
reforma del Estatuto de los 
Trabajadores supone “poner 
patas arriba" la legislación la
boral y rompe el consenso al
canzado en la transición.

Aprendices
Las empresas con más de 

500 trabajadores podrán con

cerle el caldo gordo a nadie".
Por otro lado, el Gobierno ca

lificó de “gran noticia" la desig
nación de un juez especial por 
parte de la Corte Suprema chile
na en el proceso judicial por el 
asesinato del funcionario espa
ñol Carmelo Soria. Según fuen
tes diplomáticas, el nombra
miento de este juez "es la mejor 
vía para se haga justicia" en este 
asunto. Soria, funcionario de la 
ONU. fue asesinado en 1976 en 
Chile por agentes de la policía 
secreta del anterior régimen mi
litar (1973-1990).

Gobernadores
El Gobierno nombró goberna

dor civil de Barcelona a Jaume 
Casanovas Escusol y de Lérida a 
Jordi Carbonell i Sebarroja.

Preguntado sobre la posibili
dad de una modificación o su
presión de la figura de los gober
nadores civiles. Rubalcaba res
pondió rotundamente que “no 
está entre los planes del Gobier
no suprimir los gobernadores ci
viles". En ese sentido, el minis

tratar a 30 aprendices y como 
máximo al 4% de la plantilla 
bajo esta modalidad, según el 
borrador del reglamento que 
desarrolla al real decreto so
bre medidas urgentes de fo
mento de la ocupación. En el 
reglamento que desarrolla el 
decreto, que el Ministerio de 
Trabajo ha remitido para su 
estudio a los interlocutores so
ciales, se concreta que la retri
bución para los aprendices, 
que no podrá ser inferior al 70, 
ai 80 o al 90% del Salario Mí
nimo Interprofesional, duran
te los tres años de vigencia de! 
contrato, respectivamente, 
equivale al 85% de la jomada 
máxima prevista en convenio 
colectivo. En el caso de que 
las partes acuerden un mayor 
tiempo de formación teórica 
el salario se podrá reducir pro
porcionalmente.

tro reconoció que el Gobierno 
persigue una mejora de la coor
dinación entre las diferentes ad
ministraciones y que está de 
acuerdo en la reforma de la Ad
ministración periférica si ello 
conduce a una “simplificación" 
en el sentido administrativo y de 
coordinación de los diferentes 
trabajos. ’

Cine
El Consejo de Ministros apro

bó en su reunión de ayer un real 
decreto ley de medidas urgentes 
con las que se pretende proteger 
la industria cinematográfica es
pañola y equipararla a la de los 
países que forman la Unión Eu
ropea. Para ello, el Ejecutivo 
considera que es conveniente 
flexibilizar el cumplimiento de 
los exhibidores de la cuota de 
pantalla y adaptar a las exigen
cias de mercado las licencias de 
doblaje, cuya vigencia se limita 
a cinco años. Con esta ultima 
medida se liberaliza el doblaje 
de películas producidas fuera de 
la UE a las lenguas españolas.
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Nuevo 
interrogatorio a 
directivos y 
periodistas de 
Egin

Madrid (Efe).— El juez de la 
Audiencia Nacional Carlos Bue- 
ren interrogó ayer por segunda 
vez a dos directivos y a dos re
dactores del periódico Egin, en 
relación con la documentación 
intervenida en las sedes de este 
diario el pasado día 1. El magis
trado no tomó medida cautelar 
alguna contra ellos, por lo que 
continúan en libertad sin cargos, 
a pesar de que en las dos ocasio
nes han sido interrogados en ca
lidad de imputados.

El pasado día 1, el juez Bue- 
ren ordenó el registro de las se
des del diario Egin en Bilbao y 
Hemani tras estudiar la docu
mentación incautada en París, el 
pasado mes de agosto, al presun
to terrorista Carlos Almorza, 
“Pedrito de Andoaín”.

A la salida de la Audiencia, el 
abogado de los imputados, Iñigo 
Iruín, explicó que las preguntas 
que efectuaron tanto el juez 
como la fiscalía derivaron hacia 
un supuesto delito de intercepta
ción postal de documentos diri
gidos a la Consejería vasca de 
Interior. Este letrado mostró su 
“sorpresa" y “perplejidad” por
que todo el interés haya derivado 
hacia este asunto, que es “ajeno" 
a lo que se investiga en el suma
rio, abierto por un delito de co
laboración con banda armada.

Tomó posesión de su cargo acompañado de 2.000 gaiteiros

Fraga desea ejercer de presidente de 
la Xunta desde la solidaridad

Manuel Fraga tomó ayer 
posesión de su cargo como 
presidente de la Xunta de 
Galicia en un acto celebra
do en el Parlamento autó
nomo, tras el cual fue acom
pañado por más de doS mil 
gaiteiros hasta la plaza del 
Obradoiro.

Santiago de Compostela 
(Efe).— El presidente de la 
Xunta de Galicia en su discur
so resaltó el deseo de ejercer 
su mandato desde la solidari
dad y la búsqueda de la unión 
entre todos los gallegos. El 
concierto de gaitas, dijo pos
teriormente en la plaza del 
Obradoiro, “simboliza un 
pueblo que sueña, que trabaja, 
que lucha y que no olvida la 
poesía y el amor”.

Manuel Fraga, visiblemen
te emocionado, juró el cargo 
en una sesión celebrada en un 
salón del Parlamento, a la que, 
entre otros, asistieron el presi
dente del PP, José Ma Aznar, 
el ministro de Administracio
nes Públicas, Jerónimo Saa- 
vedra, y el presidente castella
no-leonés, Juan José Lucas. A 
la sesión, presidida por el titu
lar del Parlamento de Galicia, 
Victorino Núñez, asistieron 
también los ex presidentes de 
la Xunta, José Quiroga Suá-

TELETOFO EFE

Aznar y Lucas acompañaron a Fraga en su toma de posesión.

rez, Xerardo Fernández Albor 
y Femando González Laxe, el 
ex presidente del Gobierno, 
Leopoldo Calvo Sotelo y el 
delegado del Gobierno en Ga
licia, Domingo García Sabell.

Tras jurar su cargo como 
presidente de la Xunta, Fraga 
dijo que su segundo mandato 

se caracterizará por el servicio 
a Galicia y a los gallegos, y 
por supuesto, “a favor y no en 
contra de nadie, de modo acti
vamente solidario con todos 
los españoles, en unión de los 
europeos y de toda la humani
dad que en todas partes recoge 
a los gallegos".

BREVES
El presidente del PNV en 

Navarra, José A. Urbiola, augu
ró ayer que “habrá un goteo de 
miembros de HB que se desmar
quen del partido, en la medida en 
que no se proceda a una rectifi
cación de su línea de actuación”. 
Urbiola opinó que declaraciones 
como la del parlamentario de 
HB José A. Arrieta, en la que 
cuestionaba el atentado de ETA 
contra el enzaina J. Goikoetxea, 
ponen de relieve que “hay gente 
cuya situación en HB es cada 
vez más difícil de mantener”.

El desahucio del guardia ci
vil retirado Antonio Medina, 
previsto para ayer, fue suspendi
do tras una larga mañana de ges
tiones por parte del juzgado que 
pretendía hacerle abandonar la 
vivienda oficial que ocupa, a pe
sar de haber sido víctima de un 
atentado terrorista. Un nutrido 
grupo de vecinos, en su mayoría 
guardias jubilados y sus esposas, 
protagonizaron una pintoresca 
protesta callejera para solidari
zarse con él y pedir “justicia”, ya 
que consideran que debe seguir 
ocupando el piso oficial a pesar 
de estar ya retirado de servicio.

Los médicos del hospital de 
Móstoles operaron ayer a Carlos 
Hugo Blasco, uno de los dos de
lincuentes que secuestraron a 
una familia en el barrio de Valle- 
cas, y que recibió un disparo en 
la rodilla por parte de su compa
ñero, Eleuterio Sánchez. Este, 
que también se disparó en una 
pierna antes de entregarse a la 
Policía, fue dado de alta y trasla
dado a la Brigada de Policía.

ESE COUPÉ ES único.
m
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El Kremlin, alertado por el empuje del partido neofascista

Más de mil observadores 
supervisarán los comicios rusos
Un total de 1.030 observadores internacionales supervi

sarán los comicios parlamentarios y el referéndum sobre la 
Constitución mañana domingo en Rusia, informó la Comi
sión Electoral Central (CEC).

Los líderes bosnios, 
convocados a una nueva 

reunión en Ginebra

Moscú (Efe).— Los ob
servadores fueron registrados 
y acreditados por la CEC, y 
representan a gobiernos y par
lamentos de diferentes países, 
incluida España, así como a 
organizaciones internaciona
les.

La UE, por ejemplo, envió 
a 200 monitores, y también los 
hay de la Conferencia de Se
guridad y Cooperación Euro
pea (CSCE), de la Asamblea 
Parlamentaria del Consejo de 
Europa y de la Asamblea No- 
ratlántica, según los datos de 
la CEC que difundió ayer la 
agencia Itar-Tass. Estas son 
las primeras elecciones que se 
celebran en Rusia con presen
cia de observadores interna
cionales.

Por otra parte, el Kremlin 
ha mostrado su preocupación 
por el empuje electoral del 
partido neofascista que lidera 
Vladímir Zhirinovski, que 
puede convertirse en la segun
da fuerza política en Rusia e 
incluso llevarlo a la Presiden
cia en el futuro.

Mijail Poltoranin, un im

portante miembro del equipo 
del presidente Boris Yeltsin, 
reveló ayer que investigacio
nes sociológicas recientes co
locan al Partido Liberal De
mocrático de Zhirinovski 
como el segundo grupo que 
más votos logrará mañana en 
las parlamentarias.

Esos datos contrastan con 
los de las últimas encuestas 
publicadas, que daban a Zhiri
novski no más del 10 por cien
to de intención de voto y colo
caban como segunda fuerza al 
bloque “Causa" del prestigio
so economista Grigori Ya- 
vlinski, de oposición a Yeltsin 
pero no de ideología extremis
ta.

Concentración 
de votos

En declaraciones en San 
Petersburgo que difundió la 
agencia Itar-Tass, Poltoranin 
pidió a los potenciales votan
tes de todos los grupos “demo
cráticos" que concentren su 
voto en Opción de Rusia 
(OR), grupo favorito para las 
elecciones, para no favorecer

Boris Yeltsin. t e l ef o t o  ef e

a la oposición de izquierda y 
derecha. Poltoranin, quien es 
jefe del Centro de Informa
ción Federal (CIF, una especie 
de Ministerio de Información 
paralelo) y candidato de OR, 
dijo que las mismas investiga
ciones dejan a otros dos gru
pos democráticos como terce
ra y cuarta fuerza en la futura 
Asamblea Federal.

Ginebra (Efe).— Los presi
dentes de Serbia y Croacia, así 
como los líderes de todas las par
tes implicadas en la guerra de 
Bosnia, han sido convocados a 
una reunión el próximo día 21 en 
Ginebra, informó ayer la Confe
rencia Internacional sobre la an
tigua Yugoslavia.

La invitación ha sido cursada 
por los copresidentes de ese foro 
internacional, David Owen y 
Throvald Stoltenberg. Los me
diadores no especificaron el mo
tivo de la suspensión de la reu
nión prevista para mañana do
mingo entre todos los protago
nistas involucrados en el con
flicto de la antigua Yugoslavia, 
en la ciudad griega de Salónica.

Se espera que a la nueva cita 
de Ginebra asistan el presidente 
de Serbia, Slodoban Milosevic; 
el de Croacia, Franjo Tudjman, 
y el de Bosnia-Herzegovina, 
Alia Izetbegovic. También han 
sido invitados el líder de los ser
bios bosnios, Radovan Kara- 
dzic, y de los croatas bosnios, 
Mate Boban.

Por otra parte Owen y Stol
tenberg insistieron en nombre de 
la Unión Europea en que serbios 
y croatas bosnios concedan otro 
3,3 por ciento del territorio bos
nio a los musulmanes, durante la 
visita que realizaron a Belgrado. 
“La UE alteró el Plan Owen- 
Stoltenberg añadiendo nuevos 
elementos.

Desistió de su objetivo inicial 
de garantizar un 30 por ciento 
del territorio bosnio a los musul
manes y exige ahora otro 3,3 por 
ciento, con lo que devolvió al 
punto inicial la cuestión entera", 
dijo ayer viernes, el serbio bos
nio Alexa Buha.

Tras haber visitado la capital 
croata, Zagreb, los copresiden- 
tes visitaron el jueves Belgrado 
para estudiar con el presidente 
serbio, Slobodan Milosevic, y 
representantes de los serbios de 
Bosnia la eventual reanudación 
de las negociaciones.

Buha, ministro de Exteriores 
de la “República Serbia” procla
mada con el 70 por ciento del 
territorio bosnio, estimó que tal 
exigencia supone para los mu
sulmanes sólo “una forma de 
eludir la solución definitiva con 
la esperanza de que un día pue
dan obtener Bosnia entera".

No excluyó la posibilidad de 
que los musulmanes obtengan 
las deseadas concesiones territo
riales pero subrayó que “no se 
pueden aceptar cambios cuanti
tativos sin concesiones cualitati
vas”.

Con ello Buha aludió a que los 
musulmanes podrían obtener un 
territorio más extenso de Bosnia 
si accedieran a entregar parte de 
las zonas “cualitativamente más 
importantes" que controlan, en 
especial algunos barrios de la ca
pital bosnia.

' P RS W

De las mejores cepas 
hacemos nuestros vinos 

criados en cuevas naturales, 

con el amor, la paciencia i/ 

sabiduría de antiguos 
artesanos.

Si a esto unimos la 
aplicación de las últimas 
técnicas, el resultado sólo 
puede ser uno: PROTOS. 
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González : “El Libro Blanc^debe ser la brújula que oriente la economía europea”

Los Doce apoyan los “diagnósticos” de Delors 
pero rechazan nuevos medios de financiación

Los jefes de Estado o de 
Gobierno de la Unión Euro
pea (UE) dieron ayer su vis
to bueno de principio al 
análisis económico del Li
bro Blanco del presidente 
Jacques Delors, pero han 
cuestionado los instrumen
tos para financiación de 
nuevos proyectos.

Bruselas (Efe).— La aco
gida a la exposición de Delors 
fue “globalmente positiva ”, 
según fuentes de la Comisión 
y la mayor parte de los dirigen
tes de la UE alabó los diagnós
ticos que contiene el libro so
bre “crecimiento, productivi
dad y empleo”.

La defensa más abierta de 
las propuestas de Delors corrió 
a cargo del presidente francés, 
Frangois Mitterrand, quien 
dijo que “los jefes de Estado 
debenos decidir aquí y ahora 
porque si pasa al Ecofin el tex
to será rebajado y aguado.”

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, dijo 
que esperaba que el Libro 
Blanco sea la “brújula” que 
oriente la economía europea 
para salir de la crisis".

Los nuevos instrumentos 
de financiación que propone el 
documento —captaciones de 
créditos en el mercado finan
ciero internacional por valor 
de 8.000 milllones de ecus 
(9.500 mllones de dólares— 
fueron la principal objeción de 
los Doce a las propuestas de la 
Comisión.

Rechazo tajante
El primer ministro británico 

John Major se opuso tajante
mente a todo nuevo endeuda
miento “cuando los estados 
miembros están adoptando se
veras medidas para reducir los 
suyos.”

Por su parte el canciller ale
mán, Helmut Kohl, manifestó 
su desacuerdo con la aproba
ción global de los proyectos de 
infraestructuras presentados 
por el Libro Blanco para relan
zar la economía.

Su ministro de Economía,

Felipe González junto al primer ministro griego, Andreas Papandreu
TELEFOTO EFE 

y el canciller Helmut Khol.

Theo Waigel, se quejó de ha
ber dispuesto de sólo cuatro 
días para estudiar el Libro 
Blanco y aseguró que ese pla
zo no permitía llegar a conclu
siones. Waigel añadió que los 
ministros de Economía, así 
como los de Transportes y Me
dio Ambiente, estudiarán en 
los próximos consejos las pro
puestas para analizar su viabi-

Apoyo a España en la política de asilo
España obtuvo el respaldo 

de sus socios comunitarios, 
incluida Bélgica, para mante
ner el bloqueo a la política de 
asilo, “en tanto en cuanto no 
se resuelvan los problemas” 
que permiten que un Estado 
comunitario conceda el esta
tuto de refugiado a ciudada
nos de otro país de la Unión 
Europea (UE), informó el mi
nistro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana.

Según Solana, “de los doce 
países de la UE, los doce, in
cluida Bélgica, consideran 
‘insostenible’ situaciones si
milares a la provocada por la 

lidad en función de criterios de 
coste económico y de rentabi
lidad para establecer la lista de 
prioridades.

Objetivos 
macroeconómicos

Por su parte los ministros 
de Finanzas de la UE aproba
ron los objetivos macroeconó- 
micas para 1994 para cumplir 

tramitación de la solicitud de 
asilo al Gobierno belga, he
cha por dos presuntos terro
ristas de ETA.

Aunque este asunto no fue 
objeto de debate en el Conse
jo Europeo, ni tampoco pro
dujo reuniones bilaterales en
tre el presidente del Gobier
no, Felipe González y el pri
mer ministro belga, Jean Luc 
Dehaene, sí permitió que Es
paña ratificara su veto a este 
aspecto del tercer pilar (justi
cia e interior) de la UE, que 
fue aprobado en su totalidad 
con esta excepción.

Solana precisó que, aun- 

con lo establecido por el artí
culo 103 del Tratado de Maas- 
tricht que propugna la coordi
nación de las economías de los 
estados miembros. Los mi
nistros confirmaron las pro
puestas del comisario Henning 
Christophersen, que fueron 
modificadas por el comité mo
netario en el último Consejo de 
Ministros Ecofin.

que se pueden producir “con
tactos informales” entre De
haene y González, no habrá 
reunión bilateral formal, por
que “al Gobierno belga ya se 
le ha dicho por activa y por 
pasiva todo lo que tiene que 
hacer, y todos han compren
dido la posición española al 
respecto”.

Asimismo el Gobierno es
pañol ha levantado el bloqueo 
que mantenía a la sede de la 
Europol al haberse llegado a 
un acuerdo sobre la utiliza
ción de las lenguas en la sede 
de Marcas que se ubicará en 
Alicante.

Manan Ashraui 
deja de ser la 
portavoz 
palestina

Jerusalén (Efe).— La porta
voz de la delegación palestina en 
las conversciones de paz con Is
rael. Hanan Ashraui, anunció 
ayera la prensa que dejará esa 
función para dedicarse a los de
rechos humanos relacionados 
con su pueblo.

La portavoz aclaró que su de
cisión no ha sido tomada en con
tra del presidente de la Organi
zación para la Liberación de Pa
lestina (OLP), Yaser Arafat, al 
salir al paso de informaciones en 
ese sentido. Ashraui forma parte 
del grupo de dirigentes palesti
nos de los territorios ocupados 
por Israel que exigen una demo
cratización de la OLP y una con
ducción colegiada de los asuntos 
palestinos.

Por otra parte, Yaser Arafat, 
declaró ayer que “todavía hay 
tiempo” para un compromiso 
con el primer ministro de Israel. 
Isaac Rabin, y conseguir que la 
retirada israelí de Gaza y Jericó 
comience el 13 de diciembre. 
Arafat expresó este deseo al con
cluir su entrevista con el secreta
rio de Estado norteamericano, 
Warren Christopher, celebrada 
en en Túnez.

PANORAMICA
GUINEA.— Los treinta opo

sitores detenidos el martes en 
Niefang, en el centro del territo
rio continental de Guinea Ecua
torial, fueron puestos en libertad 
sin cargos ayer informaron a Efe 
fuentes de la oposición.

VENEZUELA.— Rafael 
Caldera ganó las elecciones pre
sidenciales de Venezuela con 
30,45 por ciento de los votos, 
según el último boletín del Con
sejo Supremo Electoral difundi
do ayer en Caracas.

NORUEGA.—La República 
Surafricana lleva tantos años su
mergida en un conflicto que sólo 
el tiempo demostrará si las ini
ciativas de paz han llegado de
masiado tarde, afirmó ayer el 
presidente del Comité Nobel de 
Oslo, Francis Sejersted al entre
gar los Nobel de la Paz a Nelson 
Mándela, y a Frederik Willem de 
Klerk.

AYUNTAMIENTO 
DE PALAZUELOS DE ERESMA 

(SEGOVIA)

ANUNCIO
De conformidad con lo establecido en el artículo 38 del 

Reglamento de Gestión Urbanística, aprobado por R.D. 
3.288/1978, de 25 de agosto, se somete a información 
pública por plazo de 15 días el expediente correspon
diente a la aprobación inicial de Delimitación de una 
Unidad de Ejecución en suelo apto para urbanizar, 
acuerdo adoptado en Sesión Plenaria de 19 de Noviem
bre de 1993, al sitio de La Cuesta de La Varga, barrio de 
San Cristóbal. Expediente que se tramita a instancia de 
D. Onésimo Angel Bernabé Marín y otros.

Palazuelos de Eresma, 2 de Diciembre de 1993
EL ALCALDE EN FUNCIONES

Fdo.: José Herranz Blanco

SANTA TEI2ESA
Materiales de construcción
LA LASTRILLA Telf. 43 77 00

I ESTO NO ES UNA 
EMERGENCIA

No sólo en los casos extremos 
necesitamos tu ayuda.

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

AYUNTAMIENTO
DE PALAZUELOS DE ERESMA

(SEGOVIA)

ANUNCIO
De conformidad con lo establecido en el artículo 38 del 

Reglamento de Gestión Urbanística, aprobado por R.D. 
3.288/1978, de 25 de agosto, se somete a información 
pública por plazo de 15 días el expediente correspon
diente a la aprobación inicial de Delimitación de una 
Unidad de Ejecución en suelo apto para urbanizar, 
acuerdo adoptado en Sesión Plenaria de 19 de Noviem
bre de 1993, al sitio de Otra. La Granja: Zona Peñas del 
Erizo. Expediente que se tramita a instancias de D. 
Aurelio y D8 Felisa Rico Madroño.

Palazuelos de Eresma, 2 de Diciembre de 1993
EL ALCALDE EN FUNCIONES

Fdo.: José Herranz Blanco
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